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En la Ciudad Universitaria, "José Trinidad Reyes", Tegucigalpa, Municipio del Distrito
Central, en el Salón de Sesiones del Consejo Un¡versitario del Edificio Alma Mater, el
viernes veintiséis de mayo de dos mil diecisiete, siendo las nueve horas con treinta y seis
minutos de la mañana 09:36(Hrs), se dio inicio a la Sesión Ordinaria del Consejo
un¡versitario con la asistencia de los siguientes Miembros: MSc. JULIETA cAsrELLANos,
PTE5IdENtA. FACULTAD DE CIENCIAS JURíDICAS: ABOG. BESSY MARGOTH NAZAR
HERRERA, Decana. Msc. JORGE ERNESTO AGUERO, Representante suplente claustro
Docente. BR. EDUARDO ENRteUE FUENTES CÁLtX, Representante Estudiantil propietario.
BR. BRAYAN NOEL MENDOZA, Representante Estudiantil Suplente. FACULTAD DE
CIENCIAS MÉDICAS: DR. MARCO TULIO MEDINA, DECANO. LIC. TRINIDAD DE JESÚS
VÁSQUEZ VALDÉS, Representante propietaria Claustro Docente. DR. NAHUM pUERTo
vALLEClLLos, Representante suplente claustro Docente. BR. KRtss AILEEN LANzA
GRADlz, Representante Estud¡antil propietaria. BR. yACENtA MARTBEL ESplNozA
SANCHEZ, Representante Estudiantil suplente. FAcutrAD DE ctENctAs EcoNóMtcAS.
MSC, oscAR ARQUTMEDES zELAyA, Decano. MSC, FRANcrsco RrcARDo VALDEz osoRro,
Representante Prop¡etario claustro Docente. Llc. GERADo RoDRIGUEz ELVIR,
Representante suplente Claustro Docente. FACULTAD DE clENctAs QUíMlcAs y
FARMACIA: DRA. MARÍA VICTORIA ZELAYA, DECA NAISECTEIA TiA, DRA. MARfA MERCEDES
ARRIoLA, Representante propietar¡a claustro Docente. FACULTAD oE oDoNToLoGfA:
DRA. LoURDES RosARro MURCTA CARBAJAL, Decana. DR. LEo SAMUEL GARcrA,
Representante Prop¡etario claustro Docente. BR. NoRMA ELIzABETH MoRENo,
Representante Estudiantil propietaria. BR. AtDA tsABEL FtALLos INESTRoZA,
REPTESENIANtE EStUd¡ANt¡I SUPIENIC. FACULTAD DE INGENIERíA: ING. ADOLFO RAQUEL
QUAN, Representante suplente claustro Docente. BR. ERASMo ELíAS ALVARADo,
Representante Estudiantil prop¡etario. FAcutrAD DE ctENctAS: DR. NABTL KAWAS,
Decano. FACULTAD DE crENctAs soctALES: MSc. MARTHA LoRENA suAZo, Decana. BR.
LUls cARLos HERNÁNDEZ, Representante Estudiant¡l propietario. BR. DANIELA MARTA
VASQUEZ GONZALES, REPTESENtANtE EStUdiANtiI SUPIENtE. TACULTAD DE HUMANIDADES
Y ARTES: ARQ. ROSAMALIA ORDOÑEZ FERRERA, DCCANA. MSC. ELISA FERNANDEZ
MEDINA, Representante prop¡etar¡a claustro Docente. BR. NANcy ELENA GoNzALEz,
Representante Estudiantil prop¡etaria. BR. MARcos DAVID oRDoñEz, Representante
EStUd¡ANtiI SUPIENtE. FACUTTAD DE CIENCIAS ESPACIATES: DRA. MARíA CRISTINA
PINEDA, Decana. MSC. JESUS sABrNo uMANzoR, Representante suplente claustro
Docente. BR. MISAEL ARNALDo ESpTNAL, Representante Estud¡antil propietario. cENTRo
REGIONAL uNtvERstrARro DEL LtroRAL ATLANTtco (cuRrA): BR. cARLos ALExts
ocAMPo sANTos, Representante Estud¡antir propietario. cENTRo REGToNAL
uNlvERslrARlo DEt LrroRAL pAcrFrco (cuRtp): rNG. AL|NA soBEyDA MoLrNA,
Directora. lNG, EDGAR osrRrs cARRANZA, Representante prop¡etario claustro Docente.
cENTRo REGIONAL uNtvERstrARto NoRoRtENTAL (cuRNo): tNG. cARLos HUMBERTO
LoRENZANA, D¡rector. DRA. CLAUDTA ALBERTTNA MoNCADA, Representante prop¡eta
CIAUSITO DOCENIE. CENTRO REGIONAT UNIVERSITARIO DEL CENTRO (CURC): ING. OSC
MEZA PALMA, D¡rector; MSC. MARTHA ALEJANDRTNA uRBrzo, Representante sup
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Claustro Docente. BR. ENMANUEL ARTURO DONATRE CASTILLO, Representante
Estudiant¡l Propietario. CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO VATLE DEL AGUAN,
(CURVA}: PhD, ]UAN JACOBO PAREDES HELLER, D ectoT; DRA. SONIA KARINA RIVERA,
Representante Suplente Claustro Docente. BR. CARLOS ROBERTO ALMENDAREZ,
Representante Estudiantil Propietario. CENTRO REGIONAI UNIVERSITARIO DE
OCCIDENTE (CUROC): DR. PEDRO ANTONIO QUIEL ARAUZ, Director. UNTVERSIDAD
NAcToNAL AUTóNoMA DE HoNDURAS vALLE DE suLA (UNAH-vs): DR. FRANCISCo
JOSÉ HERRERA, Director. MSC. CARLOS DAVID COCA SINGH, Representante prop¡etar¡o

CIAUSTTO DOCENTE; UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE HONDURAS UNAH TEC.
DANLI: MSC, CARLA LIZZETH GARcÉs RIVERA, D ectoTa; MSC, cARLoS FERNANDo
MERLO LICONA, Representante Propietario Claustro Docente. OBSERVADORES: MSC.
BELINDA FLORES DE MENDOZA, V¡cerrectora Académica. MSC. AYAX |RIAS COELLO,
v¡cerrector de orientac¡ón y Asuntos Estudiantiles. MSc. JULIo cEsAR RAUDALES,
vicerrector de Relaciones lnternacion a les. ABoG. cLAUDIA BUSTILLo, Comisionada
universitaria a.i. lNVlrADos: MSc. JACTNTA RUlz BONILLA, secretaria Ejecutiva de
Desarrollo de personal. ABoG. LEóNIDAS DoNATo ELVIR, secretar¡o Ejecutivo de
Adm¡nistración y Finanzas. Llc. ARMANDo SARMIENTo, secretario Ejecut¡vo de
Desarrollo lnstitucional. tNG, cARMEN LASTENTA FLoRES, secretaria Ejecutiva de
Adm¡nistración de Proyectos e lnfraestructu ra. ABoG. NEprALl MEJíA, Asistente de la
Oficina del Abogado General. phd. SANTTAGO JAIME RUIZ, D¡rector del |TST.

PUNTO No.1.
COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM

La secretar¡a Dra. María victoria zelaya, exteriorizó: "Buenos días señores miembros de este
honorable consejo universitario, estamos en segunda convocator¡a y procederemos a ra
comprobac¡ón del quorum, para constancia en el acta; concluyendo que se encuentran
presentes en segunda convocator¡a veintidós (22) miembros propietar¡os presentes, Ias
decisiones que se vayan a tomar er día de hoy serán en base a ese quórum y sucesivamente se
estarán incorporando ¡os demás miembros.

PUNTO No.2
APERTURA DE LA SESIÓN

La Presidenta Msc. Jurieta casteflanos, exter¡orizó: "Buenos días, señoras y señores Consejeros,
consejeros estud¡antiles, vamos a comenzar ra ses¡ón de este dÍa der consejo universitariá, con
el quorum confirmado damos inicio siendo a ras nueve y treinta y seis (9:36 a.m.), m¡nutos de ra
mañana."

PUNTO No.3
LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIóN DE LA AGENDA;
La Secretaría dio lectura a la Agenda:

1, Comprobación del euórum;

2. Apertura de la Sesión;

3. Lectura, D¡scus¡ón y Aprobación de la Agenda;

4. CORRESPONDENCIA E INFORMES.

A) CORRESPONDENCIA:

a) Rectoría. Ofic¡o RU-No.345-20!7 de fecha 28 de abril de 2017. Recibido en
fecha enviado al honorable Consejo Universitario env¡ado por Julieta Castellan
Rectora, en donde se adjuntan cop¡a de los dictámenes sobre los red
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b)

curriculares de las Carreras de BiologÍa, Trabajo social, periodismo, Arqu¡tectura,
Fís¡ca,

Junta de Dirección Un¡versitaria. Oficio JDU-UNAH No.148-17 de fecha 28 de
abril de 2077, recibido el 03 de mayo del presente año, env¡ado a la L¡c. Julieta
Castellanos, Secretaría del Consejo Universitario, enviado por el Lic. José Manuel
Torres, Director-Secretario, content¡vo de copia de los Acuerdo No.05-2017 y 06-
2017, además de las resoluciones No. 02-2017, O3-20t7 y O4-2Ot7.

Comis¡onado Un¡vers¡tario. Oficio CU/744-77 de fecha 3 de mayo de 2077,
recibido en su fecha, remitido a la Dra. María Victor¡a Zelaya, Secretaria del
Consejo Universitar¡o, enviado por Claudia Bust¡llo, Com¡s¡onada Un¡versitaria
a.i., en donde remite excuso por no haber asist¡do a la Sesión Extraordinaria del
29 de abril de 2077 .

Universidad Nacional Autónoma de Honduras en el Valle de Sula. Dirección.
Oficio D-U NAH-V5-466/2077, de fecha 02 de mayo de 2077 , recibido el 04 de
mayo del presente año, env¡ado a la Dra. María Victoria Zelaya, Secretaria del
Conse.,o Univers¡tario, env¡ado por el Dr. Francisco José Herrera, Director, en
donde solic¡ta se le haga un ajuste al desglose de los gastos de viáticos que se le
asigna en cada sesión que el Consejo Un¡vers¡tario le convoca.

Nota de fecha 04 de mayo de 20L7, recibida en su fecha dirigida a los señores
Comisión de Selecc¡ón para el proceso público de los lvl¡embros de la JDU, Secretaría
del Consejo Un¡versitar¡o, enviada por Blanca Celea Barahona, Docente Un¡versitaria,
en donde solic¡ta muy respetuosamente la cal¡f¡cación que obtuvo de este concurso
y a la vez los criter¡os evaluados para optar o no al alto cargo en la UNAH.

Dirección de lnvestigación Científica y Posgrado. Oficio No.563-DtCYp de fecha 04 de
mayo de 2017, recibido el 05 de mayo del presente año, remitido a la Dra. María
Victoria Zelaya, Secretaria del Conse.lo Un¡versitario, enviado por letic¡a Salomón,
Directora, en donde solicita el documento de Proyecto de Fortalecim¡ento del
Liderazgo de UNAH TEC-Aguan. Plan Desarrollo al ZOZ0: V¡s¡ón Estratég¡co-
Prospect¡va.

INPREUNAH. Ofic¡o Cl-INPREUNAH No.103-2017, de fecha 08 de mayo de 20f7,
recibido en su fecha, contentlvo de inv¡tación a la jornada de inducción dirigida a
los nuevos miembros de la Junta direct¡va del INPREUNAH.

Posgrado de la Facultad de Ciencias Económ¡cas, Adm¡nistrativas y Contables.
(POSFACE), Of¡cio No.185-2017 POSFACE, de fecha 25 de abr¡l de 2017 y recibido el
09 de mayo del presente año, eñv¡ado a la Msc. Bel¡nda Flores de Mendoza,
Secretar¡a del Consejo Universitario, rem¡t¡do por el Dr, Jorge Abraham Arita León,
Coordinador General POSFACE, en donde manifiesta que se atendió a la Lic. Karen
Fiallos qu¡en expuso su caso, aun cuando ya se había abordado en var¡as
oportunidades vía telefón¡ca, pero le ¡nformo que ella egresó de su carrera en el mes
de mayo de 2006 con el Seminario de Tesis lll y en este seminario se termina la
elaboración de tesis profesional, siendo ella uno de los maestrantes que el Consejo
Un¡vers¡tario fijo plazo para llevar a cabo este proceso de graduación.

ADUNAH. Of¡c¡o 038-2017 JD-ADUNAH de fecha 10 de mayo de 2017, recibido
11 de mayo del presente año, enviado a la Dra. María V¡ctoria Zelaya, Secreta
del Consejo Un¡versitario, remitido por L¡c, Luisa María Cruz, prosecretar¡a 

J

Directiva, en donde sol¡cita: 1) lnforme completo de la Comisión de
para el proceso público de selección de siete m¡embros lntegrantes de
lnforme de gestión correspond¡ente al año 2016, presentado por la

stc¡tIA¡tr
cot¡¡JO t ltv;asrtÁr.ñ

c)

d)

e)

8)

h)

la JDU.

IDU en é
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mes de marzo de 2017. 3) Acta de la Sesión Extraord¡naria del CU del sábado 29
de abril del presente año y 4) Oficio No.DL564, presentado por el Departamento
Legal de la UNAH en d¡cha sesión.

j) ADUNAH. Of¡c¡o 041-2017 JD-ADUNAH de fecha 11 demayo de 2O!7, recibido en
su fecha, el 11de mayo del presente año, enviado a la Dra. María Victor¡a Zelaya,
Secretaria del Consejo Universitario, remitido por L¡c. Luisa María Cruz,
Prosecretaria Junta Direct¡va, relativo al tema del Consejo General de la Carrera
Docente.

k) Comisión de Control de Gestión. Oficio CCG-303-2017 de fecha 11 de mayo de
2017, rec¡bido el 12 de mayo del presente año, remitido a la Dra. María Victoria
Zelaya, Secretar¡a del Consejo Un¡versitario, enviada por la Msc. Cint¡a Liliana
Salgado, Coordinadora, contentivo de sol¡citud de obtener la calificac¡ón
as¡gnada a su persona en el concurso y los criterios evaluados para optar a tan
alto cargo, presentada por la ciudadana Blanca Barahona, asp¡rante al concurso
de selección para integrar la JDU.

l) SEDI. Oficio SEDI No.460 de fecha 16 de mayo de 20f7, recibido en su fecha,
enviado a Ia Dra. María Victoria Zelaya, Secretar¡a del Consejo Universitario,
enviado por Armando Sarmiento, Secretar¡o ejecutivo, en donde sol¡cita cop¡a
del Acuerdo referente a la aprobación de la Estructura organizativa del HEU.

B) INFORMES:

INFORMES ESPECIAL SOBRE EL ASALTO AL EOIFICIO ADMINISTRATIVO "ATMA
MATER", tA NOCHE DEt MIERCOIES 25 DE MAYO DE 2OL7 Y tOS HECHOS
COMO SE ESTAN DANDO ENTRE AYER Y HOY. PRESENTADO POR tA ORA,
JULI ETA CASTELLANOS, RECTORA.

INFORME DE GESTION DE TA SECRETARIA DEL CONSEJO UNIVERSITARIO, MSC.
BELINDA FTORES DE MENDOZA, PERIODO DE SEPTIEMBRE-z01o A MARZO.
2017 .

Presentación de la c¡nemateca y Fototeca de la universidad Nacional Autónoma de
Honduras. Presentado por la Msc. Jul¡eta Castellanos, Rectora.

Solicitud de reconocim¡ento a la MSC, BELTNDA FLORES DE MENDOZA, por su
desempeño como Decana de la Facultad de cienc¡as Económicas, Admin¡strativas y
contables, Período 2005 - 20ll y secretaria del consejo univers¡tar¡o período 2010 -
2017 .

D|SCUS¡óN Y APTObACióN dEI CONVENIO MARCO DE COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL
ENTRE LA UNIVERSIDAD ESTATAL DEL SUR DE MANABÍ Y LA UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTÓNOMA DE HONDURAS, con los dictámenes respect¡vos.

D¡SCUS|óN Y APTObACIóN dEI ACUERDO DE COOPERACIÓN MARCO UNIVERSITARIA
INTERNACIONAL ENTRE LA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE HONDURAS
(HONDURAS) y EL COLEGIO DE MTCHOACÁN, A.C. (MÉX|CO), con tos dictámenes
respect¡vos.

Presentación, d¡scusión y aprobación de la AMpltAcloN DE LA cARRERA oE INGENtERTa
EN SlsrEMAs EN EL GRADO oE LICENCIATURA, At cENTRo REG|ONAL uNtvERtsrARto
DE OCCIOENTE (UNAH-CUROC). presentada por iniciat¡va del Dr. pedro Antonio euiel,
su condición de Director de UNAH-CUROC, con los dictámenes respect¡vos.

"-Ca elucación es (a yrimera necesidal de ta Regú6tica',
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6.

7.

8.

9.
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" Lunes 22 de mayo de 20Lr. Excusa env¡ada vía correo erectrónico por er L¡c. Edgar
Nahúm Morales, Representante prop¡etario Claustro Oocente de UNAH-TEC Aguán,
por no poder as¡stir a las ses¡ones ordinar¡a y extraordinar¡a del mes de mayo de
2077, por mot¡vos personales, en su lugar asistirá la Dra. sonia Karina Rivera
Su plente.
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10. Presentación, discusión y aprobación de la propuesta de la APERTURA DE tA CARRERA

DE TECNICO UNIVERSITARIO EN METEOROLOGIA, EN EL GRADO ASOCIADO,
D¡agnost¡co, Plan de Factibilidad y su Plan de Estudios. Gestionada por iniciat¡va del
Decano de la Facultad de Ciencias, con los dictámenes respectivos.

, X1. PERMISOSA DOCENTES:

a) MARIA ANTONIA NAVARRO BUSTILTO

b} GILMA PATRICIA SORIANO CERNA

c) 0ILVER JOSUE OLIVA PUERTO

d) NURrA OLtVtA PAZ BUESO

e} LESTER JAVIER MAYES CISNEROS

f} RAUL ALBERTO RUBI PINEDA

12, Entrega de reconoc¡miento Espec¡al a

Un¡vers¡tario, Período 2015 - 2017.
los Representantes Estudiant¡les del Consejo

13. Puntos Va rios:

1) Juramentac¡ón de los Representantes propietario MSC, MARITZA MARTINEZ
MOUNA y Suplente JORGE ARTURO DESTEPHEN del Claustro de profesores de la
Facultad de Cienc¡as.

z) coRRESPONDENCTA:

a) Comisión de Control de Gestión de Gestión. Oficio CCG-336-2017. De fecha 22 de
mayo de 2017, rec¡bido en su fecha, enviado a la Dra. María Victoria Zelaya,
secretaria del consejo universitario, remitido por la Msc. cintia Liliana salgado,
coordinadora, en donde confirma que se ha hecho la actual¡zación de información
del Consejo Un¡versitar¡o en el portal de Transparencia de la UNAH en lo que
corresponde al año 2016.

b) Vicerrectoría de Rerac¡ones rnte rnaciona res. oficio No.442-2017-vRr-uNAH de
fecha 23 de mayo de ZOl7, recibido en su fecha, enviado a la Dra. María Victoria
zelaya, secretaria del consejo un¡vers¡tario enviado por sofía Alvarado, Directora
de Movilidad rnternacionar, en donde sor¡cita en préstamo ras astas que se
encuentran en el salón de sesiones del Consejo Univers¡tar¡o, para uso de la
conferencia que ¡mpart¡rá er experto en Derechos Humanos Nicolás perazzo Naon,
en la Maestría en Estado y políticas públicas.

c) Nota de fecha 24 de mayo de 20L7, rec¡b¡da en su fecha, enviada a ra secretaría
del Consejo univers¡tario enviado por Misaer Espinar, Representante estudiant¡r
Propietario de ra Facurtad de ciencias Espaciares, en donde soricita se re
proporc¡one una constanc¡a de estar convocado a la Sesiones ordinaria y
extraordinaria del mes de mayo de 20L7, ya que es su comprobante de excusa de
la ¡nas¡stencia a sus activ¡dades académicas.

3) PERMISOS A DOCENTES:

a} LEDY MARIBEL VALERIANo BARRIENTos
b} HENRY DANIEL PONCE RODRIGUEZ
cI RODNIE GABRIEL GALEANo RoSA

Vío cofieo Electtónico
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z Miércoles 24 de mayo de 2017. Excusa enviada vía correo electrón¡co por el lng.
José Món¡co Oyuela, Decano de la Facultad de lngeniería, por no poder asist¡r a la

sesión deljueves por razones de salud.

r' Miércoles 24 de mayo de 20L7. Excusa env¡ada vía correo electrónico por la Br.
Mir¡am Georg¡na Calderón, Representante Propietario Estud¡antil de UNAH-CURLP,
por no poder asistir a las sesiones ordinar¡a y extraordinaria del mes de mayo de
2017, por motivos de carácter personal.

r' Jueves 25 de mayo de 2017. Vía correo electrónico de María Teresa Sánchez,
Representante Estud¡antil Prop¡etaria de la Facultad de C¡enc¡as, en donde solic¡ta
constanc¡a correspondiente a los días 25 y 26 de mayo de 2017.

z Jueves 25 de mayo de 2077. Excusa enviada vía correo electrónico del Msc. Ramón
Ul¡ses Salgado, D¡rector de Educación Superior, en donde se excusa por no poder
asist¡r a las sesiones del Consejo Un¡versitario del mes de mayo de 2017.

r' Jueves 25 de mayo de 2077. Excusa enviada vía correo electrón¡co por el Br. Luis
Carlos Hernández, Representante Prop¡etar¡o Estudiant¡l de la Facultad de Ciencias
Sociales, en donde se excusa por no poder asist¡r a la sesión correspondiente al
jueves 25 de mayo de 20t7, en su lugar asist¡rá la Br. Daniela María Vásquez,
5 u p lente.

14, Cierre de la Sesión.

La Presidencia somet¡ó a discusión la presente Agenda. part¡cipando al respecto la pres¡denta
Msc, Jul¡eta castellanos, la secretaria Dra. María v¡ctoria zelaya y con la venia de la presidencia
la Msc. Bel¡nda Flores de Mendoza, vicerrectora Académ¡ca. sufic¡entemente discutida. se
aprobó con las sugerencias indicadas, con 22 votos a favor y O en contra.

Segu¡damente la secretaría dio lectura a Ia agenda con las sugerencias ¡ndicadas, en el siguiente
se ntido:

1. Comprobación del Quórum;

2. Apertura de la Sesión;

3. Lectura, Discusión y Aprobación de la Agenda;

4, CORRESPON DENCIA E INFORMES.

A) CORRESPONDENCTA de ta al hasta ta .

8) INFORMES:

1) INFORMES ESPECIAT SOBRE EI. ASATTO AL EDIFICIO ADMINISTRATIVO rAtMA
MATER", LA NOCHE DEL MIÉRCOLES 25 DE MAYO DE 2017 Y LOS HECHOS COMO SE
ESTAN DANDO ENTRE AYER Y HOY. PRESENTADO POR LA DRA. JULIETA
CASTETLANOS, RECTORA.

2) INFORME OE GESTION DE tA SECRETARIA DEt CONSE'O UNIVERSITARIO, MSC.
BELINDA FLoRES DE MENDozA, PERloDo DE SEPTTEMBRE-2oto A MARzo-2017.

5' Presentac¡ón de la cinemateca y Fototeca de la un¡versidad Nacional Autónoma de
Honduras, Presentado por la Msc. Julieta Castellanos, Rectora.

6. Solicitud de reconocim¡ento a

desempeño como Decana de la
Contables, Período 2005 - 2017
2077 .

la MSC. EELINDA FLORES DE MENDOZA, pot
Facultad de Cienc¡as Económicas, Adm¡nistrativas

y Secretaria del Consejo Universitar¡o período 201

"ta ecfucación es [a yrímera necesilad de fa B.eyú66.ca,,
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7. Discusión y aprobación del CONVENIO MARCO DE COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL

ENTRE LA uNtvERstDAD ESTATAL DEL suR oe MeNaaf y LA uNrvERstDAD NACToNAL

¡urÓ¡lo¡¡l DE HoNDURAS, con los dictámenes respectivos.

8. D¡scusión y aprobación del AcuERDo o¡ cooprRactÓN MARco UNtvERStTARtA
TNTERNACToNAL ENTRE LA uNtvERstDAD NActoNAt autótrloue DE HoNDURAS
(HoNDURAS) Y Et COLEGTO o¡ vICHOACAU, A.C. (MÉxtCO), con los dictámenes
respectivos.

9. Discusión y aprobac¡ón del CONVENIO ESPECIFICO DE COTABORACION ENTRE EL

HOSPITAL MARIA, ESPECIALIDADES PEDIATRICAS (HMEP) Y LA UNIVERSIDAD NACIONAL
nurór.rove DE HoNDURAS (UNAH) pARA EL DESARRoLLo DEL pRoGRAMA DE

ESTUDIOS DE POSTGRADO EN MEDICINA, con los dictámenes respectivos.

10. Presentación, discusión y aprobación de la AMP|IACION DE LA CARRERA DE tNGENtERIA
EN SISTEMAS EN EL GRADO DE LICENCIATURA, At CENTRO REGIONAL UNIVERISTARIO
DE OCCIDENTE (UNAH-CUROC). Presentada por ¡niciat¡va del Dr. Pedro Antonio eu¡el, en
su condición de Director de UNAH-CUROC, con los dictámenes respectivos.

11. Presentación, discusión y aprobación de la propuesta de la APERTURA DE tA CARRERA
DE TECNICO UNIVERSITARIO EN METEOROLOGIA, EN EL GRADO ASOCIADO,
Diagnost¡co, Plan de Factibilidad y su Plan de Estud¡os. Gestionada por iniciat¡va del
Decano de la Facultad de C¡encias, con los dictámenes respect¡vos.

12. Continuación de la discusión y aprobación de la pROpUESTA DE CR|TER|OS DE
ADMISION PARA tA CARRERA DE NUTRICION, rem¡tido por et Dr. Marco Tulio Medina,
Decano de la Facultad de Ciencias Méd¡cas. Presentado por la Msc. Belinda Flores de
Mendoza, Vicerrectora Académ¡ca a.i.

13. PERMISOS A DOCENfES:

a) MARIA ANTONIA NAVARRO BUSTTLLO

b} GITMA PATRICIA SORIANO CERNA

c} DILVER JOSUE OLIVA PUERTO

d} NURIA OLIVIA PAZ BUESO

e) LESTER JAVIER MAYES CISNEROS
f) RAUL ALBERTO RUBI PINEDA

B) LEDY MARIBEL VALERTANO BARRIENTOS

h) HENRY DANIEL PONCE RODRIGUEZ

i) RODNIE GABRIEL GALEANO ROSA

14. Entrega de reconocimiento Espec¡al a los Representantes Estud¡ant¡les del consejo
Un¡versitario, Período 2015 - 2017.

15, Puntos Var¡os.

16. Cierre de la Sesión.

PUNTO No.4

CORRESPONDENCIA E INFORMES:

A) CORRESPONDENCIA:

Para este punto la Secretaria Dra. María Victor¡a Zelaya, solicitó al pleno, lo siguiente:
solicitarle respetuosamente si me permiten la dispensa de la lectura puntual de
correspondencia en virtud de haber sido leÍda ya de manera resumida. suficient
d¡scut¡da. se dispensó la lectura de toda la correspondencia íntegramente. se aprobó
d ispensa por unanimidad.

".C.a elucacíón es (ayrímera necesilal {e ta It eyú6tica"

s¡ctt rAtr¡
r:n ¡s tJo u¡tv¡t.r¡irr,
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comuniqué con un coroner que la vez anter¡or nos había dado apoyo para saber de lo que
estaba pasando en Ia Universidad y le dije ,,Coronel estamos con este problema y me
preocupa le dije que er Abogado ABu¡lar se está desprazando a ra Universidad, ér es testigo
en un juicio y los estud¡antes están a í y no queremos que vaya a haber una confrontación,
no sé qué podemos hacer re dije verdad", eso fue no eran ras once de ra noche (11:00 p.m.j
todavía, y el Abogado Aguirar entró, no teníamos todavía estas tomas pero más er contacto
era telefónico, cuando me estaban informando que los jóvenes habían ingresado ya al
edificio que habían tomado por asarto er Edificio Administrativo, y que habían ingresado
por el área vacía, el área que se ve vacía, por er estaciona miento, y habían tenido acceso a
los pisos superiores; me comun¡qué con el D¡rector de F¡scales y le plantee lo que estaba
pasando, ya eran las once de la noche (11:OO p.m.), le plantee lo que estábamos pasando
en la universidad y re dije Abogado Duarte nos está pasando esto en ra universidad, me
dicen que son como quince (15) jóvenes, ellos ¡ngresaron porque saltaron al sótano
pus¡eron una escalera que se ve en ra toma s¡guiente, a[í está ra escarera, trajeron una
escalera e ingresaron por el estac¡onamiento que da de lado a la calle que baja al

".ta elucacíón es (a grimera necesílal le fa R.eyú6tíca,,

CIUDAD UNIVERSITARIA'JOSÉ TRINIDAD REYES'
Secretaría Consejo Universitario
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B) TNFORMES:

1) TNFORMES ESPECTAL SOBRE EL ASATTO Ar EDtFtCtO ADM|N|STRAT|VO "ALMA MATER",
LA NOCHE DEL MIÉRCOLES 25 DE MAYO DE 2017 Y LOS HECHOS COMO SE ESTAN DANDO
ENTRE AYER Y HOY. PRESENÍADO POR LA DRA. JUIIETA CASTEILANOS, RECTORA, en el
sent¡do s¡gu¡ente: "Ha sido muy oportuno que haya habido un Consejo Universitario
Ordinario tan próximo a los hechos que han pasado por lo general, casi nunca ¡nformamos
al Consejo de los eventos de este tipo, pero la naturaleza de los hechos y la proximidad
nos ha hecho ver la necesidad y la urgencia de que conozcan plenamente lo que ha pasado
aunque me imagino que ya muchos tienen la ¡nformación de los medios de comun¡cación,
el día m¡ércoles como es lo usual, término la.iornada de trabajo a eso de las 7:00 de la
noche, es lo habitual que estemos en la Universidad entre 8:00 y 7:OO y a veces más, no
obstante ese día había una caja de títulos de la Un¡vers¡dad, otra caja de títulos del
Consejo de Educación Superior, y otra cantidad de documentos para firmar, y me hecho el
propós¡to de no llevar documentos a casa desde que a la juez se le extrav¡ó el expediente
del tema de Bertha Cáceres, pero dada la magnitud del volumen que había que firmar me
lo llevé a casa, había terminado de firmar documentos a las diez y diez de la noche(lo:10
p.m.), y solo me levanté para irme a descansar, y a las diez con diecis¡ete minutos de la
noche (10:17 p.m.), me entró el mensaje de una periodista amiga que ya estaba en el chat
de period¡stas que el Ed¡fic¡o Administrat¡vo estaba tomado, es más sólo me mandó el
mensaje "esfá tomodo el edificio odm¡nistrot¡vo,' ¿de la Un¡versidad?, le contesté verdad,
sí me dice, eso fue a las diez y d¡ecis¡ete de la noche (10:17 p.m.), y a las d¡ez y ve¡ntis¡ete
de la noche (10:27 p.m.) me llegó la pr¡mera toma de la fotografía, y comprenderán que
desde entonces comenzó y no hubo sueño, llamé al Abogado Aguilar ¡nmed¡atamente y ya
él venía en camino para la universidad, me preocupó que viniera solo en camino porque el
día miércoles había sido el juicio de los tres (3) estud¡antes, el señor Moisés cáceres, el
señor Félix cesáreo no recuerdo el apellido y el señor serg¡o ulloa, y el abogado Aguilar es
de los test¡gos pr¡ncipales, me preocupó que v¡niera solo porque siempre uno se preocupa
en una confrontación que vaya a tener resultados que lamentar, y lo llamé a la calma y le
dije Abogado no quiero que usted entre solo a ra universidad, los estud¡antes pueden ser
estudiantes y como usted es testigo en el juicio, y hoy estuvo en el ju¡cio en la mañana,
eso puede provocar que lo agredan, me dijo que venía tranquilo, que iba a estar tranquilo,
y que él era profesional iba a saber manejar ese conflicto, llamé a la Abogada N¡dia para
que se viniera a acompañarro, porque me imaginaba que ér iba a estar en acción y querfa
estar al tanto de lo que estaba pasando, y necesitaba una persona con quien estarme
comunicando por teléfono que me estuv¡era informando de lo que estaba pasando en
c¡udad un¡versitaria, luego a las diez y treinta y siete (10:37 p.m.) minutos de la noche me
entraron otras fotografias, otras tomas fotográf¡cas de otro periodista que me decía
¿Doctora usted sabe ro que está pasando en la un¡versidad?, y me envió tres tomas, me

un¡vers¡dad Nac¡onal AutÓnoma de Honduras I cluDAD UNIVERSITARIA I Teguc¡galpa M.D.C. Honduras c.A. I www.unah.edu.hn
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Acuático, no teníamos los detalles como habían ingresado porque era todo muy rec¡ente
cuando me comuniqué con el Abogado Duarte que es Director de Fiscales, y le digo las

tomas no tenemos todavía pero si se oye, se sabe que están en el tercer p¡so, allí está la

Tesorería de la Universidad en el tercer piso, lamentablemente la puerta de acceso a la

Tesorería de la Universidad tenía un desperfecto y la tarjeta de ingreso no funcionaba,
pero escuchábamos que las alarmas de todo el edific¡o estaban sonando, escuchando por
teléfono cuando la Abogada Nidia me estaba ¡nformando, y bueno las alarmas
funcionando perma nentemente, entonces el Abogado Duarte dice aquí no queda de otra
más acción que poner Ia denuncia a la PolicÍa Nac¡onal porque hay la irrupción, usted no
sabe si son estudiantes o s¡ son personas extrañas a la Un¡versidad, ¿están ident¡f¡cados?,
me preguntó, no están identificados le dije, vamos a ver los videos de como inBresan,
miren si ven aquí la hora, si ven las pr¡meras tomas, esta es la primera, ellos en otras
tomas que vimos vienen de esta zona, la semana pasada tuvimos videos que ellos están
sacando el equipo de sonido del S¡ndicato, ellos están sacando el equ¡po de sonido del
Sindicato con el que se van a la Plaza Cuatro Culturas, el S¡ndicato nos había estado
negando que ellos le estaban dando albergue a estas acciones, hasta que les dijimos
tenemos las fotografías, tenemos Ias fotografías donde ellos están cargando el equipo de
sonido del Sindicato, y se las mandaron creo la fotografías, allí ellos aceptaron que sí,

verdad, entonces aquí vienen con el equipo del S¡ndicato, aquí están ellos, aquí están ellos
identificados los m¡smos, aquí vienen de la zona del Sindicato, les mandamos la toma eso
fue la semana pasada, porque están interrumpiendo clases en el Ed¡ficio de la plaza Cuatro
Culturas, y tenemos quejas de los Profesores de la interrupción de clases, entonces le
dijimos al Sindicato ustedes están contribuyendo a que los estudiantes cometan una falta
porque eso está sanc¡onado en el Reglamento Estud¡ant¡1, que interrumpan las clases
verdad; aquí ellos se están desplazando para movilizarse, s¡ ven estamos a las veintidós
horas con once minutos, pero tenemos una toma que están a las diez con diez m¡nutos que
me imagino que no la pus¡eron porque era parecida, era muy parecida, es cuando vienen
saliendo de la misma zona que v¡enen con el equipo de son¡do, tenemos esa toma,
entonces a mí me avisan a las diez y diecis¡ete de la noche (10:17 p.m,), le hablé al
Abogado Aguilar como les plantee y a la Abogada Nidia porque quería tener una
comunicación directa de lo que estaba pasando en Ciudad Univers¡taria, y me imag¡naba
que el Abogado Aguilar iba a estar ocupado en las acciones que tenía que hacer él
dirigiendo primero la calma de la seguridad privada porque eso era lo pr¡mord¡al, que Ia
guardia pr¡vada no se de.jara provocar porque es el elemento que ellos buscan provocar a

la guardia pr¡vada para tener.iust¡ficación para su violencia. Aquí tenemos cuando quieren
ingresar al edificio estamos a las veint¡dós y diecisiete, aquí está la guardia de segur¡dad
privada, ellos llegan, las m¡smas tomas que se ven por detrás queriendo ingresar, aquí
están ellos, ya adentro de los pasillos, esta ya es una toma ya muy posterior que es cuando
son llevados, en el ínter¡n me comuniqué ya les hablé de la comunicación con el Coronel
que en el ep¡sodio anterior fue la persona con la que se coordinó el desalojo que hubo
aquí, me comuniqué con el Ministerio Público, se puso la queja en el Sistema lntegrado de
Justic¡a que opera, luego hable con el Director de la Policía el Señor Villanueva cuando
estuvimos teniendo información que estaban explotando todos los servicios de los
ext¡ntores y las mangueras las estaban arrancando, a nosotros por segur¡dad el Cuerpo de
Bomberos nos ha pedido que esté una hachita para abrir en casos de emergencia que esté
la hachita colocada, no querÍamos colocarla pero el Cuerpo de Bomberos por el protocolo
de seguridad de un incendio nos exigió que estuv¡era allí, entonces la segur¡dad nos
reportaba que habían arrancado las hachas que estaban haciendo funcionar los ext¡ntores,
y estaban arrancando las mangueras, fueron diez (10) extintores los que ellos dañaron y las
mangueras de cada piso, van a ver después las tomas, en ese contexto ya le hablé al
Director de la Policía y hablé unas tres veces con é1, en el ínterin, hablé unas cuatro (4)
veces con el Coronel anteriormente, luego tuve que hablar al M¡nistro de Seguridad, y a las
doce y med¡a (12:30 ) de la noche ya con la denuncia puesta en la Fiscalía, con la Fiscal

"La educacíón es fa yrítnera necesílal de ta l<eyú6Éca"
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turno ya habían autorizado el ingreso a la Universidad, por los daños que se estaban
reportando en el edif¡c¡o, hay un periodista el señor Huete que creo que es el que subió
las imágenes primeras, a las pasadas las diez y diez que él siempre anda con ellos, está
capturado tamb¡én, este sujeto siempre hace de su doble función de per¡odista y de
instigador, él es el primero que se da cuenta y que anda con ellos y él estaba en los hechos,
luego hay otras tomas que no están aquí puestas pero están los mismos que estaban en el
juicio o por al menos uno de ellos está identificado que estaba en el .luicio del miércoles en
Ia mañana. Si vemos las siguientes tomas, aquí ya se los llevan pero en el ínterin doce y
treinta de la noche (12:30) ya llega la policía solo habÍa llegado una patrulla y consideraron
que era insuficiente porque ya habÍa más gente en el lobby que había entrado, habían unas
treinta (30) personas en el lobby más las que estaban arriba, me habían dicho como
catorce (14) o quince (15), al final fueron ve¡nte (20) llegaron tres (3) patrullas, llegó el
Min¡sterio Público y empezó la búsqueda por el piso, nosotros no entendíamos porqué
cómo habían ingresado a los pisos si no tenían tarjeta de ingreso, y nos imaB¡namos esa
fue una suposición primera que habían tomado las tarjetas que están disponibles para las

visitas cuando ven ustedes que están con la guardia de segur¡dad pr¡vada en el lobby, pero
la guardia de seguridad privada nos decía que no, que ellos de forma disimulada pudieron
tener las tarjetas y ponerlas con llave para que no fueran obligados a entregárselas, pero
cuando ellos disparan con el hacha los ext¡ntores se encienden las alarmas, y cuando las
alarmas se encienden automát¡camente las puertas dan ingreso porque cuando la alarma
se act¡va lo que avisa es un riesgo, entonces ante ese riesgo para evacuar las puertas se
abren sin que haya tarjetas, y en este sentido eso explica como tuvieron el acceso a los
pisos, decíamos ¿cómo ingresaron a los p¡sos?, esa era nuestra duda, a las doce y tre¡nta
de la noche (12:30) comenzó la búsqueda y no los encontraban adentro, no los
encontraban y a la una de la mañana (1:00a.m.) porque cómo imaginábamos que no
tenían acceso a los pisos imaginamos que nada más estaban en las áreas de las gradas, y
creímos la captura va a ser fácil porque están en las gradas, sin embargo no fue así, la una
(1:00 a,m.), una y media(1:30 a.m.), las dos (2:00 a.m) de la mañana y no los encontraban,
dos y media (2:30 a.m.), tres de la mañana (3:00 a.m) y no los encontraban, y andaban
buscándolos veinticinco (25) personas, quince (15) agentes de la Policía Nac¡onal y diez
(10) guardias de la Seguridad Pr¡vada, entonces cuando ya era bastante rato tal vez
cuando pasaba una (1) hora y no los encontraban llamé a un funcionario de la Universidad
de la SEAPI para que v¡nieran a mon¡torear con las cámaras del edificio la búsqueda,
afortunadamente la lngeniera me respondió el teléfono a eso de la una y media (1:30 a.m.)
de la mañana y v¡no entonces los lngen¡eros en S¡stemas de Ia SEAPI y empezaron el
mon¡toreo por todo el ed¡ficio de las cámaras y empezaron a rastrearlos desde las diez y
once (10:11 p.m.) que entran donde estaban ubicados, empezaron, bueno estos son los
daños ya, vamos a ver después eso, empezaron a rastrear por todo el ed¡fic¡o con todas las
cámaras y los vieron que circulaban por varios pisos, que a tal hora estaban en tal piso, a

tal hora en tal piso, y llegan al momento doce y media (12:30) de la noche, que no se
mueven más, silenc¡o absoluto, a las dos y media (2:30 a.m.) estaban ubicados en el
décimo (10e.) p¡so y de allí ya no les vieron más mov¡miento, la cámara ya no los captaba
en ningún momento, entonces la lógica fue, iban subiendo están del décimo piso para
arriba, y siguieron entonces la búsqueda con las cámaras se registró o se concentró entre
las dos {2:00 a.m.,) de la mañana y las tres cincuenta y cinco (3:55 a.m.,) que los ubican, se
ubicó en los tres últ¡mos pisos, diez, once y doce, yo llamaba cada veinte (20) minutos y
eran frustrante cómo es posible, fue que se fueron, no, no se han ¡do, no hay un reg¡stro,
era frustrante, no los encuentran, no se han ubicado, no se han ubicado. Entonces la
cámara ubicó unos p¡es que salÍan en el doce (12e) piso, unos p¡es bajo una mesa por unas
gradas, allÍ están, estaban en el doce (12e) p¡so subiendo a la azotea del edificio; los
buscaron también en los pasillos externos y no los encontraban, y allíes cuando se da
captura s¡n v¡olenc¡a, hay uno de ellos que pone las manos para que le pongan las chacha
m¡re estos muchachos creo que han v¡sto mucho la fotografÍa de cuando Fidel entró a

"f.a elttcacíón es fa yrimera necesilal le tct ,lleyú6(íca"
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Habana triunfante, y se creen las tres divina§ personas, d¡gamos El Che, tidel y Camilo
C¡eñfuégos, y creeñ que les van a levantar el homenaje que le hieieron en euba a los

Revoluclonarios verdad, eolochos, barbonés, muehos ya se están pareciendo ya se están

dejando ese estilo verdad, otros tafibién se están dejando la barba, entonces tengo esas

fotografías porque de estud¡antes uno $¡empre s¡mpatiza con esas causas, pero de eso a

las a los hechos de viólenc¡a es otra cosa, entonces todas esas fotograflas donde entra
Camilo, Fídel y El Che a Lá Habana y hacen el recorrido desde La 9iefta Maeslra verd6d,

hoy que los miraba sallr en la úPl en la mañana gue los llevan victor¡osos porque van a los

Tribuñales, esa es la victória ir a los Tribunales pero bueno cada quien sabe Ia vida que
quiere llevar, entoñces Éñ este sentido háy uñás tomag de lá Polisía solo miro una pero

vamos a ¡ncluir m*s pata el infórme que vámo3 á digr¡bu¡r en los medios de comunicácíón
donde uno de ellos creo que es el muchacho de Mátémáticás, que es el gue ha deitruido
los rótulos luminosos, ya lleva tres destruidús, y ya ni lo pónemos, o sea ya ni ponemos el

rotulo porque él los destruye, y fíjense que la última vez que lo destruyó fue el año
pasado nos mandalon la fotogralía inmédiátámente qué lo destruye, y escribí, en ese

tiempo tenfa Twltter y escribl "yá ténémos identificádo guien destruye los r6tvlas" Y

contesta él "yo no he 3ldo Réctola dice" o sea la misma ingenuidad creo verdad o la

espontane¡dad, no 9é, entonces, y en realidad teñíamog la latogralia de espaldas cuando
están destruyendo el rotulo no de frente, pero gí la teníamos, entonces como eseribí "ya

tenemos " eñtoncei diee "yo no he sldo" o seá contegté al mlnuto "yo no he sido

Rectora"...., ya lo tenemos verdad, y lo pasamos a la SEÚ|, ¡dent¡fique qu¡én ee este
Éstudiante, y en efecto vimos matrícula, vimos todo, era é1, quién, o sea ia fotografía que

estaba eñ su Fácebook era la de este ioven que va sub¡do en l¿ patrullá y que es ei que

p6ne que le pongan ehachas, Fueron identif¡cados a las tres y clncuentá y einco (3:55 a.m,)
de la mañana, tenía que f¡rmár la autorización del ¡ngreso de la autoridad, porque la

denuncia se hábía puesto por el 911 también, entoñces bájé desde Santa Lucía a e53 hor¿
para lirmar- Luego ¡nmediatamenle nos quedamos con el Licéneiádo sarmiento que

también 9e integró desde que comenzaron los hechos, nos quedamos viendo las toma5,
porque la SEAPI vÍno, si nó hubiera sido por el equipo de eámaras no los ub¡camos todavia
a esa hora, y creo que para ellos el botín era tomarse el edificio y demostrar que habían
podido hacerlo, verdad, eso era el bot,ñ, y por eso para nosotros era importante que los

capturaran antes de la mañana. porque ellos quérían sér los héroes de la toma y qué su§

compañeros vin¡eran a aplaudirles, hay uñ áfáñ de un liderazgo de ese tlpo en €llo9, y ctéo
que los psicélogos pueden hacer un estudio dc lá pátología de estos Jóvenes donde
disfrutan de la violencia, y que ya alguien cuando disfruta de la violencia y que hace de su

vida la violencia ya es un problema patológ¡co, pórqué en lo normal lo que se guiere son

logros, en lá v¡da uno busca loBros, verdad, pero y háy állí varios psicólogos, porqúe no
sabíamos si eran estud¡ante5 o no todavla cuando se los flevaron, pero la mayoría según lo
que hemoe pod¡do ver son estud¡antes de Periodísmo y estud¡antes de Psicología, así que

tremeñda tarea de la Escuela de Psicolo8la de que comience por analizar estos jóvenes que

tiene como estudiantes, luego, nuéstro obietivo era eon el Licenciadó 5arm¡ento, esa

mañana ya después de las cuátro de la mañana 14fi0 a.m.l que se fueron tener un
comunicado y tener ya una posíción de informar a la ciudadanla de lo que habíá paSado

esa noche, y también se decidló que hubieran elases, y se decidió qué éste edificio
estr¡viera semi-parali¿ado porque tenía que venir la evaiuación de daños, ya para las seis
(6:00 a.m,) de la mañaña teníañós una evaluación prel¡m¡nár de daños que daba
alrededor de los TRESCIENTOS Mlt LEMPIRAs, (t.300,00O.00) pero ayq qué virro lá Uri¡dad
de lnspecciones Oculares los daños son niás, ent¡endo que llegan al doble casi de esa

cafilidad, podemos verlos, el uso ya de las mangueras, én todos los pisos eso fue eñ
los pisos, solo la pantalla del ascensor que está iñ rovi,izado cuesta CINCUENTA Y

MIL tEMPlRAS, (1.55,000.00), los extintores utilizadós, los tubos rotor, acá, aquí es
puerta de es el acceso al sótáno un ext¡ntor ulilizado, áquí están los d¿lías,
CUARENIA Mlt LEMPIRAS, (1.640,000.00) son los daños mater¡áles solo de los equipos,

"-ta editcacititt es fu pritnera neeestdiul'íe [a 'llepú6tic*"
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esto es la evaluación de la Unidad de lnspecciones Oculares que vino ayer, esto se va al

expediente de ellos, ¿hay más? Bueno, Ios estud¡antes están en campaña polít¡ca y esto lo

empezamos a decir ab¡ertamente, aquÍ los tenemos, Cienc¡as Soc¡ales, Diputada; aquí

están los estudiantes en los movim¡entos polít¡cos de Libre; aquí está el día de la

Asamblea de la Alianza opositora, la consigna. M¡ren a los estud¡antes les he aguantado

todo, inclus¡ve en la crisis que sacaran a mi hijo asesinado, los estudiantes sacaron lo peor

de la m¡seria, cuando atacaban a Alejandro, y aguante ¿saben por qué? porque soy

profesional, y no ¡ba, y me reuní con ellos después, porque no podía decirles "fíjense que

no puedo reun¡rme con ustedes, porque ustedes me han ofendido a mi hiio ases¡nado" Yo

soy profesional, y mivida privada la aparto y otra cosa es midesempeño profesional, pero

aquí ellos dicen que soy corrupta, van a demostrármelo, (bis) porque los ataques

personales y a mis hijos, los hago a un lado y sigo en mi car8o de Rectora, pero a m¡

desempeño de funclonaria no les voy a permitir que la manchen, y no se los voy a

aguantar, entonces esto lo colocaron en la pág¡na UNAHESTUDIANTES verdad, luego, y ya

sabemos quién maneja la página UNAHESTUDIANTES y los vamos a llamar, ya sabemos

quién la maneja, porque ellos siempre dicen "nosotros no manejamos la página", ya

sabemos quién la maneja, y Señor V¡cerrector vamos a llamarlos, porque no es un daño a

m¡ persona, es un daño a la Universidad, son tan ¡nmorales y sacan tanta mezquindad que

son capaces de dañar la ¡nstitución para sus ob.ietivos polÍt¡cos, aquíestán en Ia asamblea,

m¡re este muchacho estaba declarando hoy, aquí están todos, aquí están todos los que

dirigen las tomas en la Universidad, vamos a sacar un spot en la telev¡sión sacándolos,

¿saben por qué?, porque la gente debe saber que hay detrás de este conflicto en la

Univers¡dad, debe saber cuál es el objetivo, y nosotros entendemos perfectamente que

la Universidad t¡ene que ser pluralista, aquí deben haber todas las tendenc¡as políticas e

ideológicas, el debate de las ideas, no podemos matricularnos como autoridad con ningún

frente polít¡co, debemos tratarlos ¡gual a todos con los mismos derechos, a este grupo le

financ¡amos su Congreso con DOSCIENTOS SESENTA MIL LEMPIRAS, (1.260,000.00), los

otros, y queremos decir no lo manejaron ellos, porque nosotros si somos honrados,

cuando los estaban atacando ellos mismos se atacan y decían que estaban manejando

medio millon de lempiras y que se habían quedado con ellos, salí diciendo que era ment¡ra,
y nadie me d¡jo aclare Rectora, ¿saben por qué aclaré? porque no iba a guardar silencio

sabiendo que era mentira y que Ies perjudicaba su imagen, porque si soy ét¡ca, y aclaré y

ellos en ese momento estaban a8radecidos de que yo hubiera aclarado, porque era

diferente que ellos aclararan a que yo aclarara, yo tengo más credib¡lidad que ellos,

entonces yo aclaré en la telev¡sión y dije no es cierto ellos no están manejando

SEISCIENTOS MIL LEMPIRAS, la Universidad s¡ los está apoyando porque es parte de los

acuerdos, pero la Universidad está haciendo las compras, las llbretas, las comidas, el pago

de hotel que van a tener esos gastos, porque yo sí soy honrada, la que no son honrados

son ellos, verdad, entonces aquí los tenemos, aquíestán ellos estuvieron amenazando que

iban a comenzar con las tomas este perÍodo, y tenemos otras capturas de sus pantallas,

miren esta Universidad la vamos a defender, y la vamos a defender de ellos, porque los

principales enemigos de esta Reforma han sido ellos, y la gente que ellos representan,
por la inestabilidad, porque ellos qu¡eren que la Univers¡dad se ponga la camisa de Libre,

ellos quieren que la Universidad sal8a diciendo que es ANTUOH, ellos quieren la

Univers¡dad cuando el Golpe, ellos se enojaron en el Golpe porque ellos querían que la

Universidad abr¡era el dÍa lunes 30 y venir a sacar a los estud¡antes y llevarlas a las

marchas, y les respondí a los liberales que me llamaron: la Universidad no va a poner los
muertos, y cerramos la Universidad, eso no lo han perdonado porque ellos querían que la

Universidad fuera la sede del bochinche, y claro es bien fácil llevar a los estud¡antes a una
marcha, les dije: "si los padres de ellos los dejan ir a una marcha, en un contexto
conflicto, como es responsabilidad de los padres, la Universidad no va a abrir, y eso

hablamos con la UPN y n¡nguna de las dos (2) Univers¡dades abrimos esa semana, y
atacaron por eso; pero no soy Rectora de la gente de Libre, yo soy Rectora de

UniversidadNaci.nalAutónomadeHonduras I CTUDADUNTVERSTTA-,^ ,.r;,;;;;;;;;;; 
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universidad Nacional Autónoma de Honduras, y aquí hay una converSencia de ideas

políticas, sociales, ideológicas, de diferentes posturas económicas, por eso es Universidad'

y hemos sido fieles a defender ese plural¡smo, y hasta el último día que esté en el cargo lo

voy a seguir haciendo, pero esto lo hemos sacado para que este Consejo Univers¡tario

,"p.quu"rtoespartedelaagendapolíticapart¡dariadeestosestud¡antes,ylosvamosa
descubrir, no les vamos a permitir que esta Universidad sea su trinchera polÍtica' si

quieren buscar votos que los busquen afuera, o que los busquen adentro con sus temas

académicos, empezamos una campaña y debo decirles la Universidad hoy están en los

Tribunales, van a seguir allí, no vamos a hacer ninguna acción para que esos casos no sigan

su curso, porque ya lo hicimos una vez el año pasado, y tres (3) de los veinte (20) son

reincidentes, y también El Estado Va a sentir que estamos en una jugarreta con ellos, y

cuando los volvamos a ocupar no van a venir, y estos estudiantes violentos si no se

controlan son el futuro del estado islámico en esta Universidad, porque ayer y no sé s¡

estánlastomasLicenciadoSarmientoayerpusieronenesteedificiounosdetonantes
entiendo,nosésierasoIoparaamenazarunosmorterosbaiolaspuertasdevidriodel
lobby. sobre la seguridad, esta seguridad Privada en realidad no es lo que ellos dicen, por

supuesto que la seguridad privada cumple con su función, aquí entran personas

vendedores y los sacan, cuando se captura o se identifica a un vendedor de drogas se le

entrega a la policía, m¡ren ese reportaie que salió ese reporta.ie infame de La Prensa fue

hecho por un profesor de Periodismo con sus estudiantes, y usaron un informe

documental, no fue un informe hecho empíricamente, fue un documento que consultaron

de años atrás, estamos ¡nvestigando eso, porque los enemigos los tenemos adentro

nosotros, adentro, y no les lmporta desprestigiar la Universidad por sus propós¡tos, los

estud¡antes andaban felices porque un trabajo de ellos había salido en primera plana en un

periódico, era un h¡t, no les importa si es ment¡ra o es verdad, porque ese reportaje fue

hecho sobre un estudio de la Facultad de cienc¡as Méd¡cas de años atrás, y el otro igual,

pero por supuesto que una universidad abierta como esta entran vendedores de todo

tipo, entonces la Seguridad los entrega a la policía, vienen niños a vender y estos

muchachos infames los ut¡l¡zan a esos niños, tenemos tomas fotografías de que esos niños

que ellos protegen que venden mango, cuando se pelean con la policía son los niños que

les recogen las piedras a ellos para tirarle a Ia policía, esa es la alianza que tienen ellos con

los vendedores, se los vamos a descubrir también, y sé que hay estudiantes que les están

pasando todo a ellos por WhatsApp, háganlo, la Ury también lo va a pasar, no hay

ningún problema, esto es pÚblico, aquÍ no estamos diciendo nada que sea que no sea

priotico, y o.ialá que estén viendo la uTV no sé si está transmitiéndola de forma directa, lo

hubieran hecho no hay problema, entonces tenemos denuncias de estudiantes que ven

cuando se bajan vehículos de muieres que vienen a vender y ellos los proteBen, y andan

vendiendo mangos en el 4-A en el 4-B porque quieren que aquí sea, pero ellos lo que

andan buscando es apoyo, y esas mujeres y esos niños que andan vendiendo, en las tomas

son los apoyos de ellos para buscarles las piedras, así que la cosa es más compleja de lo

que parece, por eso hoy que me entrev¡staron en HRN me dicen, Rectora parece que esto

se está yendo de control, es que es más fácil verlo de afuera que estar adentro le dije,

porque adentro hay otras cosas, eh, les había comentado a ustedes hace unos años pero

se los comentaba en reuniones de las autoridades hoy lo voy a decir públicamente, que a

raíz de estos conflictos del año 2014 para acá, 2013 empecé a leer y a buscar información

sobre las universidades mexicanas, las universidades colombianas, como habían lidiado

con el confl¡cto a la guerrilla, las Un¡vers¡dades del País Vasco como habían lid¡ado con

ETA, porque estos grupos se incrustan en las un¡vers¡dades, como las universidades son

públicas y son autónomas estos grupos buscan refugio en las universidades, en el caso de

Colombia v¡s¡taba antes de ser Rectora la Universidad del Valle de Cali, porque tení

digamos nexos académicos con El Observatorio de la Violencia, el Observator¡o surge

un Programa de PNUD en la Universidad y eso me dio la posibilidad de conocer

Observatorio de la Violencia de la Universidad de Cali, y allí conversando la Universid

"-ta elucacíón es [a yrímera necesí{al le h Il.eyú6[íca"
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de Cali cerró los dormitorios estudiantiles porque allí se iba la guerrilla a dorm¡r, entonces

f, curndo era Rectora que teníamos la ilusión de hacer dormitorios estud¡ant¡les, dije que

ío haga otro rector, ustedes se imaginan estos grupos se van a meter a esos dormitorios y

quien-los saca, entonces la idea allí por lo menos no asumo esa tarea' y se van a dormir al

Complejo Deport¡vo, y se van a dormir al ClDlBlR no digamos dormitor¡os estudiantiles Ah

estoeslodelmorterodeayer,aquí,habíanestudiantesenesteed¡ficioenesteedificio
vienen muchos estud¡antes como hay sombra en la tarde es muy acogedor, entonces

muchos hacen ruedas allí y se ponen a estudiar, se acuestan, vienen a comer' y cuando

miraban que estaban colocando el artefacto los estudiantes empezaron a retirarse'

tenemos las tomas, no presentamos el video porque era muy lento, era muy lento pero

tenemos los videos donde ellos aquí están colocandO, no pude verlo porque estaba en una

reunión con el BID ayer cuando esto estaba pasando, pero me dicen que no explotaron,

no sé si fue que no los encendieron o no explotaron, no tengo claro, pero vamos a ver

deten¡damente esas tomas, si vi que los estud¡antes que estaban en grupos cuando los

ven se empiezan a ret¡rar, se empiezan a ir, les comentaba que en la Univers¡dad de Cal¡

los dormitorios estudiantiles fueron cerrados porque la guerrilla se los tomó verdad, y la

universidad no tuvo control de eso, en México, en Méx¡co con el tema del narco porque

allí no es guerrilla sino que es narco, si estos grupos se supone que se circulan en los

campus y 
"ro 

no "t de extrañarse vaYa nosotros tenemos aquí un campus extenso'

tenemosenCe¡bacientoVeinte(120)Manzanas,tenemosenCe¡baotrasextensiones,uno
no sabe lo que pasa, y cuando Guzmán se reúne con Kate del Castillo y Sean Penn

aparentemente es en el campus del Sur de una Universidad de México en sus campus

experimentales; en el País Vasco, en el País Vasco tamb¡én ETA se quiso tomar las

universidades, y en el País vasco la universidad contrató fuerzas especiales de inteligencia

ydeseguridad,másalládelapolicíaun¡vers¡tariaparaelmanejonormaldeloqueesla
iegurioáa de bienes en la universidad, eso es otra cosa; vamos a escuchar esta semana

próxima con las autoridades universitar¡as superiores una propuesta para contratar una

empresa especial que nos maneie este tipo de problemas, porque la policía que tenemos

actualmente la seguridad que tenemos actualmente puede ver esto, pero no hace nada' no

está preparada para contener este tipo de acciones, pero una seguridad que esté formada

para vei esto, interv¡ene, quita el explosivo y los puede capturar, porque es un delito'

entonces vamos a escuchar una propuesta la próxima semana para valorar si procede'

porque no podemos permit¡r que el estudiante se ahuyente de esta universidad' miren en

ia crisis de esta Univers¡dad se perdieron veinte m¡l (20,OoO) estudiantes que se fueron a

las univers¡dades privadas, hechos como estos los padres matriculan sus hijos en otras

universidades y eso es lo que la torpeza de estos estudiantes no ve, porque son torpes

realmente, porque solo ven sus ¡ntereses, ellos quieren votos para las elecciones del 26 de

Noviembre, y andan en eso, mire Normas Académicas, se extendió se vencían ahora el

pr¡mer período los acuerdos se extendieron para que no hubieran problemas, para que

tuvieran tiempo, los laboratorios se están construyendo Doscientos cincuenta Millones

(L.25O,O00,O0O.OO) se están construyendo en los Laboratorios, eso no les importa, les

interesa el conflicto, ellos son hijos del conflicto, ¿y saben por qué?, Porque alguno de sus

padres de los que están allÍ también son h¡jos del conflicto, si, allí están, y más son

rabiosos, y además frustrados y fracasados, porque en cincuenta años o sesenta años de

vida no pueden mostrar éx¡tos solo fracasos, y culpan de su fracaso al Estado, cuando

habemos otros que en este Estado y en este paÍs hemos avanzado, entonces hay que

preguntarse por qué han fracasado y esa frustración la transmiten a sus hi.jos y allí los

tenemos, y ese odio de estos.¡óvenes a veces es el odio de los adultos, bueno ellos van a

pagar las consecuencias, ojalá que no, pero si ellos siguen poniendo artefactos y bombas,

ojalá cambien, ojalá su vida se marque por otro camino, porque esa vida que están

escogiendo es complicada, (bis) ojalá que no, ojalá que los amigos les ayuden

comprender, ojalá que sus profesores no los util¡cen, ojalá que los políticos no los ut¡l

que son otros fracasados, ojalá que los polít¡cos no los ut¡l¡cen, o.ialá que sus compañe

"[a e{ucqcíón es [ayrímera necesílal {e fa Ileyú6[íca"

Llniversidad Nacional Autónoma de Honduras I CIUDAD UNIVERSITARIA I feguc¡galpa ¡¡.D.C. Honduras C.A. I



1Jnív er s íla[ Itfacíonaf Aut ónoma de 3{onlur as
cruDAD uNtvERSlrARlA ".losÉ rRt¡tloRD REYES'

Secretaría 
"o:"."1o 

Universitario

Tegucigalpa, N¡ D.C, Honduras, C A'

P,áglno 15 de 54

Sesióñ O¡dlnddo
acrd No. CU- O -004-0 5-20 17

26 de MoYo de 2017

sean capaces de decirles no es por allí, oiala que sus compañeros no los sigan s¡empre'

que lo sigan solo en las cosas que construyen no en las que destruyen' pero eso depende

i" ettos [orque ya son grandes. Así que el s¡Euiente paso hay dos escenarios' el Legal' que

no vamos a intervenir para detener áse pt.ott'o, no "'os a ¡ntervenir' los veintitrés (23)

con los tres (3) anter¡ores continúan, cont¡núan' y si hay más van a continuar' y espero

que los organismos defensores de Derechos Humanos igual sean profeslonales' porque

dec¡r que eso es una protesta pacífica es un fraude y es un insulto' eso se llama asalto' y

eseeselcalificativoquelevamosadar,asaltoalainstituc¡ón,ys¡hayqueenfrentarsea
los organ¡smos de Derechos Humanos hay que hacerlo' no sería la primera vez' hay que

hacerlá, porque en el 2014 cuando los tres (3) estudiantes que ya uno de ellos tiene

treinta y'nueve (39) años Moisés Cáceres, Cuenta 2000 destruyeron bienes en el

AuditóriumJesúsAguilarPaz,aquívinounfunc¡onariointernacionalcanadiense,yllegóa
mi oficina a lmplorar por ellos, y le dije ¿usted de dónde es señor? De Canadá' s¡ en

Canadá un estud¡ante.garra pieárasyiornpt 
'nvidrio 

iQué haría su país le d¡je? ¿Qué

haría su país si hace eso un estud¡anie? Lo lleva preso me dijo' y usted porqué viene a

interferir le dije en nuestras normas y quiere que la Universidad haga otra cosa' ¿no cree

que es una falta de respeto el suyo? le di¡e' mire le dije conozco las universidades

canadienses porque mi hijo mayor estud¡ó allá un postgrado' y sé que t¡enen áreas para

Postgrado donde no pueden ir los de Grado, aquí eso se llamaría discriminación' ¿por qué

urt"á t. di¡. viene aquÍ a mi oficina a implorar por personas que le han hecho daño a la

universidai?, me está faltando le diie, y bueno pero como uno asume estos cargos no

para quedar bien sino para tomar decisiones no duden que las,voy a tomar' el año pasado

v. ii.irot una concesión, ellos la han asumido como debilidad' pero allá afuera decían son

intolerantes, la intoleranc¡a, están creando delincuentes' y con esto cierro' aquí en la

Universidad hace unos veinte (20) años o menos hubo un caso de fraude que emitían

cheques a funcionar¡os que no ex¡stían, y eso era para promover unas elecciones

estudiantiles, hubo un docente que estuvo preso por eso, que era del mismo grupo

polít¡co de quienes hicieron el fraude, él salió por un Decreto de Reo s¡n Condena'

probablementecomosabíanquenoeraelculpablelobeneficiaronconeseDecreto'pues
i¡or. qr. el Doctor Mario Zelaya cayó en este problema me abordó una persona de este

mismo grupo polít¡co y me dijo usted sabe Rectora que en realidad quien se benefició de

aquellol cheques por el cual estuvo preso el Profesor tal fue Mario Zelaya' porque él

mane¡ana las elecciones estudiantiles en san Pedro sula y no sé en qué otros lugares' ah

pr., .iru le dije él es víct¡ma de quien lo formó, porque a él lo pusieron hacer un traba'¡o

político en la universidad y le entregaron un d¡nero obtenido fraudulentamente' y como él

hizo eso le dije y no le pasó nada siguió haciendo en su carrera profesional lo mismo que

hacía en la Un¡versidad, él es víctima le dije, no tuvo la capacidad para entender lo que era

legal y lo que era ilegal porque él se crio en la ¡le8al¡dad, y ese frente Io que creo fue un

grupo de personas que aprendieron a hacer las cosas de esa manera' algunos no les ha ido

iomo a Mario Zelaya le dije, entonces cuando digo que una persona que hace actos ¡líc¡tos

se les tolera lo que les estamos diciendo es ustedes no han hecho nada pueden segu¡rlo

haciendo, pero hay un momento que el S¡stema no los aguanta y los lleva presos' entonces

dirigentes estudiantiles ayuden a sus compañeros, sé que no se puede hacer mucho' pero

ya io darles la razón ya es algo, pero en la medida que gente capaz como ustedes

inteligentes, honrados, no dicen lo que es incorrecto ellos asumen que lo que hacen es

correcto, entonces a Veces nO hay neCeSidad de pelearse COn la gente, cOn asumir

posturas diferentes se está marcando otro cam¡no, pero si ustedes por temor' por no

pelearse con ellos, porque no los insulten, silenciosamente les dan Ia razón no les ayudan'

y no tienen que ser mansos, este país no ocupa Sente mansa, ocupa gente responsable'

esoestodo,asíquepodemoscometererrores,nadieesinfalibleperonohacemoslas
cosasparaperjudicaranadie,hacemoslascosasparasalvarestalnstituc¡ón'ynoesque
nos creemos salvadores, habrán otros después de nosotros, pero lo que creemos q

perludica a la Universidad lo vamos a plantear, miren, hemos estado ocho (8) a

"Lq elucalíótt es [a yrirnera necesílal db fa lteyú6[icct"
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jugándonos la vida en esta Un¡versidad, les acabo de mandar a decir en el chat cuando el

Licenciado Elvir y el L¡cenciado Sarm¡ento venían aquí a lidiar con el SITRAUNAH que las

turbas los seguían, cuando hemos ido a San Pedro Sula con el Doctor Herrera a recuperar

esas invasiones, miren, si me voy en unos meses y puedo decir que otro Rector recupere

las invasiones ya me voy, pero no es mi sentido de responsabilidad, mire y hemos ¡do con

invasores allí viven maras alrededor, cuando la Decana Belinda se opone a que sus aulas

sean tomadas cuando era Decana, y los estud¡antes gr¡tándole, y hay profesores que

esperan solo esperan una seña para salirse, m¡ren no vamos a pagar profesor que no de

clases del lunes en adelante, porque así como hay profesores que dan sus clases y no se

salen hemos visto videos que estudiantes mismos están tomando los videos que entran

encapuchados y les dicen váyanse queremos clases y se van y quedan en clase, y hay otros
que se van a la primer seña, yo no autorizo pagos porque es reparable de profesores que

no den clases y que se les siga pagando, no es pos¡ble que cincuenta (50) estudiantes en un

aula y un profesor no puedan decirle que no a dos encapuchados, son cómodos, son

flojos, y son cómpl¡ces además, así que o los temas se afrontan como son o somos

cómplices, pero aquí veinte (20) estudiantes tienen arrodillados a noventa m¡l (90,000)

estudiantes y a tres mil (3,000) profesores, ve¡nte, no es posible, además no tienen la

razón si la tuvieran se las d¡éramos, así que aquí habemos empleados func¡onarios, miren

recuerdo una noche allá el 2009 que v¡no el Licenciado Elvir y el L¡cenc¡ado Sarm¡ento a

hacer una acción y la seguridad que no era ésta sacaba los fus¡les y se los ponía aquÍy yo

viéndolos desde un vehículo nueve de la noche (9:00 p.m.), viéndolos a veinte (20 mtrs)

metros, y ver los dos Secretar¡os Ejecutivos de esta Univers¡dad humillados por

sindical¡stas, si solo faltaba que les apuntaran, entonces estos años hemos luchado, nos

hemos arriesgado, es bien fácil criticar y decir aquí solo hay cemento, pero a mí eso no me

importa uno cumple con su deber y lo cumple, y no estamos aquí para que reconozcan lo

que estamos haciendo, estamos para hacer las cosas de acuerdo a Ley. Entonces el

escenario legal va, no vamos a negociar estos casos, porque después cuando volvamos al

M¡n¡sterio Público van a decir no nos prestamos al juego de ustedes, ni la Pol¡cía, y la

Universidad la autoridad no puede sacarlos sola, tiene que sacarlos la autoridad, primero,
y segundo, vamos a escuchar esa Empresa de Seguridad para que nos den servicio cuando

tengamos casos como estos, que vengan con sus equipos, desactiven y los capturen,
porque eso ya es un delito, y no qu¡ero decirle el nombre porque no quiero que lo asocien

con la Ley que el gob¡erno promulgó, pero eso es ese mismo nombre, ese es el mismo

nombre verdad, así que cualquier pregunta pueden hacerla. Gracias. "

lnterviniendo al respecto la Presidenta Msc. Julieta Castellanos, lng. Oscar Meza Palma, Dr.

Francisco José Herrera, Br. Carlos Alexis Ocampo, ln8. Adolfo Raquel Quan, Br. Nancy Elena

González, Br. Erasmo Elías Alvarado, Br. Lu¡s Carlos Hernández, Br. Eduardo Enrique Fuentes,

Br. A¡da lsabel Fiallos, Abog. Jor8e Ernesto Agúero, Abog. Bessy Margoth Nazar y con la venia
de la Presidencia el Abog. Ayax lrías Coello, Vicerrector de Orientación y Asuntos Estud¡antiles
y la Abog. Claudia Bustillo, Comisionada Univers¡taria Adjunta.

F¡nalmente la Presidenta Msc. Jul¡eta Castellanos, dio por recibido el informe de la manera
sigu¡ente: "Muchas gracias, doy por entregado el lnforme y por recibida las sugerencias, el

estudiante representante del CURLA que sugirió sobre los informes que vamos a dar y la

publicidad que vamos a hacer, vamos a valorarlo, creemos que es importante develar estos
vínculos porque la gente va a entender mejor lo que pasa, porque afuera nos ven como
intolerantes pero es bueno que sepan las agendas que hay detrás de estos mov¡mientos,
pero vamos a valorarlo, gracias por la sugerencia, le pediría al Licenciado Armando Sarmiento
que haga un comunicado con las nuevos daños que aparecen porque el día de ayer no estaba
valorado plenamente y que adjunte al comunicado la hoja oficial de daños de la evaluación
que ha hecho lnspección Oculares; vamos a segu¡r con las acciones que ya les planteaba la

sanción adm¡n¡strativa interna, la acción penalque está en curso, eso no vamos a hacer
para pararlo, y bueno eso es lo que nos toca, así que muchas gracias."

"La educacíón es [a yrhnera necesilal de [a 3,zyú6tíca"
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Previo al desarrollo del siguiente informe la secretaría informa que se cuenta con un Quorum de

cuarenta y uno (41) miembros en este momento'

2) TNFORME DE GESTION DE tA SECRETARIA OEI CONSEJO UNIVERSITARIO' MSC' BEIINDA

FLORES DE MENDOZA, PERIODO DE SEPTIEMBRE-2010 A MARZO-2o17. Presentado por la

Msc. Belinda Flores de Mendoza, quien enfatizó: "Muy buenas tardes señora Presidenta,

señora secretaria, y Miembros del Pleno, como una obligación de rendim¡ento de cuentas

de la gestión como secretaria del Consejo un¡versitario voy a rendir el lnforme del Período

compiendido del 24 de septiembre del 2010 al 31 de Marzo del 2017, se¡s (6) años y

medio en la secretaría del Consejo universitario, en primer lugar entendef que la

rendición de cuentas es un ejerc¡cio para transparentar la Eestión en el ejercicio público y

demostrar que lo público no es una actividad secreta, rendir cuentas a la comunidad en

este caso a la comunidad académica representada en este Honorable consejo

un¡vers¡tar¡o que es el Órgano máximo de Dirección de la Universidad Nacional y que

durante estos seis (6) años y medio me honró con una de las funciones a mi manera de ver

másdelicadasensudesempeñodeenormeresponsabilidadypococomprendidasaveces,
por las decisiones o por las opiniones que sobre la gran gama de temas que se exponen

en este Pleno se t¡enen que expresar, se tienen que defender, se tienen que hacer valer'

pensandosiempreenelbeneficioinstitucionalydejandodeladoelinteréspersonal,yesa
es una de las cosas que vimos en este larSo debate de este informe que presentó la

Rectoradurantelamañana,podervereldebateacadémicoquesedasobrelostemasy
lasdiferentesopinionesquehayyladefensadeesasopinionesdecadaunodenosotros
como M¡embros de la Comunidad Universitaria desde las diferentes perspectivas que nos

toca actuar ya sea como autoridades, como docentes, como estudiantes' como

observadores de este órgano máximo de Dirección; quiero en primer Iugar agradecerle a la

señora Rectora a la Doctora Julieta castellanos por la confianza que depos¡tó en mí al

haberme propuesto ante ustedes para acompañarla en la Dirección de este órgano de

gobierno, igualmente a mis quer¡dos Compañeros Decanos y Decanas' a Ios Señores y

5eñoras Directores de los Centros Reg¡onales, a la Representación Docente y a la

Representación Estudiant¡l que en aquel momento consideraron de manera unánime por

dos (2) períodos consecutivos que esta servidora asumiera la Secretaría del Conseio

Un¡Vers¡tario,comoustedessabene|funcionamientode|aSecretaríahatenidosiempre
una clara visión sobre lo que son los objetivos de La Reforma, de hecho este Conse.io

Univers¡tar¡o renace en su función en el año 2OO8 a part¡r de la nueva Ley Orgánica de la

Universidad,porquetres(3)añosanterioreshabíasidoasum¡daestaconducciónporla
ComisióndeTransicióndeacuerdoalaLeyorgánica,yenMayodel2003vuelveeste
órgano de Dirección en un Pleno conformado tal y como está ahora' con una actividad

enorme en ese momento del año, de Mayo del 2OO8 hasta Sept¡embre del 2010 fungí

comoMiembrode|ConsejoycomoDecanayhasidountrabajointeresantís¡mountrabajo
intenso,perodesdelaperspect¡VadelaSecretaríaeltrabajoesdiferente,hemosten¡do
siempre una clara visión sobre cuáles han sido los objetivos de la reforma y cuál es el papel

qr" 
"rt" 

órgano máximo de Dirección Superior se iuega en la vida universitaria, hemos

querido preservar y darle a este Órgano el nivel que le corresponda como órgano primario

de dirección en la Universidad, y que este órgano sea respetado y que ese respeto esté

basado en las decisiones que toma fortalec¡do por este debate amplio que hay en cada

unadelasSes¡onesconunaconducciónmuyacertadadesdelaPresidencia.combatimos
con mucha vehemencia la falsa creencia de que El Consejo Universitario es un foro q

solo se reúne y trabaja el día que hay sesión, la verdad como ustedes saben hay un traba

decidido y permanente antes, durante y después de que el Pleno del consejo se reúne'l

unalaboroficiosaqueparecieraquenotienefin,entreesacorrespondenciainfinita
va y viene, las consultas permanentes, la atención al público de diferente índole

recepción de documentación que va a ser el soporte para los puntos de discusión aqu

el pleno. Quiero expresar tamb¡én mi reconocimiento a las comis¡ones nombradas

§t ctt I lxll
olr¡§rJ0 u¡Wr¡srr¡¡t¡
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este Pleno en los diferentes temas a lo lar8o de estos seis (5) años y medio

aproximadamente un noventa por ciento (90%) de las Comisiones cumplimos con la tarea

apesardetodaladificultadquehayporlacargadetrabajoentreelcumplirconlalabor
propia de cada uno como docente, como estudiante, como decano' como director' cumplir

el tiaba¡o en las comisiones y además atender también la problemática personal propia de

todo ser humano, En lo que ie refiere a la conducción de los debates nuestra visión y en la

participacióndeldebateyenlapropuestadeaSenda,entaconstruccióndeestavoluntad
mayoritaria s¡empre estuvo apegada al control de la legalidad' créanme que en estos se¡s

(6) años y medio fue un aprendiiaje invaluable, me ha.tocado aprenderme todas las leyes

habidas y por haber, con una asesoría permanente del Congreso Nacional para el manejo

deldebateparlamentar¡o,yconelapoyodelaoficinadelAbogadoGeneral,denuestros
compañeros Decanos que han estado en la Facultad de C¡encias JurÍd¡cas' y a tocar

tamúién el aprendizaje de todo este tema legal, medio en broma medio en ser¡o en un par

de oportunidades me ofrecieron el Título Honoris causa de Abogado por el colegio de

Abogados por los debates y por el aprendizaje que tuvimos que hace¡ y eso es algo

invaiuable en esta gest¡ón en esta labor, todo lo que uno se lleva, la riqueza que uno se

lleva como aprendizaje de haber estado en este órgano, s¡empfe quisimos que imperara

este espíritu univers¡tario, esta labor desde la Secretaría por la naturaleza misma del

trabajo, y como lo mencioné en un princ¡pio a veces poco comprendida no siempre nos

de1óelmejorsabor,peroalfinaldeldíapudimosvalorarconsatisfacciónquenuestras
actuaclones siempre tuv¡eron como horizonte el fortalecimiento de la ¡nstitucionalidad, el

desarrollo de la academia en sus diferentes dimensiones' en la docencia' en la

investigación, en la vinculación, y la lucha permanente por preservar esta Universidad

parala-spersonasdemásbajosrecursosdelpaís,unauniversidadpública'unauniversidad
laica,yrnauniversidadgrrtuit.Q'i'i"tttambiénreconocereltrabaiotesoneroyla
dedicación permanente Jel Equipo Técnico, el Equipo de Apoyo a la Secretaría del

Consejo, que se formó desde que este Consejo nac¡ó en el 2008' a nuestra Técnica en

Microiinanzas y dentro de poco Abogada tngrid oneyda salgado Valeriano Asistente

Técnico que espero que pronto se convierta en nuestra Asistente Legal en El Consejo

Un¡versitario, la Abogada María Antonia Navarro prácticamente la sustrajo del Congreso

NacionalyleimprimióesaparticularidaddemanejarunPlenoconeseespírituquese
manejan los Parlamentos, quiero agradecerle a lngrid siempre su paciencia' su tolerancia'

esa colaboración decidida, el verla crecer profesionalmente como profesional en primer

IUsarperocomopersonaycomoserhumanoapesardelasdificultadesparticulares
peisonales que todos traemos cada uno, ha sido realmente una' diría que es una de las

mayores satisfacciones y son esas oportunidades enormes que esta universidad nos da' es

increÍble como muchas personas no pueden ver esto que cada uno de nosotros logra en

esta ¡nstitución, es maravilloso ver como mucha gente se forma y logra propós¡tos que de

no ser por la Un¡versidad Nacional no lo podrían lograr en un ámbito diferente; mi

agradecimientoaMirnaquecuidacadacentavoesapeleaporelpresupuestoquesele
aiigna al consejo universitario, s¡empre la van a ver repartiendo tikets állíverdad para que

nadie coma más de la cuenta, aunque allí le hacemos jugadas para poder meter a otras

personas que queremos que estén en la sesión, pero ella siempre preocupada también por

cuidarhastaelúltimocentavo,deTécnicaenMicrofinanzasestátrascendiendoa
Licenciada en contadurÍa Pública, para poder llevar mejor las cuentas del conseio, y esa

'Uníversídal Stacíonaf Autónoma le 3{onluras
CIUDAD UNIVERSITARIA "JOSE TRINIDAD REYES"

Secretaría 
"":t_i" 

Universitario

Tegucigalpa, M.D C, Honduras, C.A.

también es una oportunidad enorme que ésta universidad da; a Alicia, Alicia con su

personalidad reservada, s¡empre callada como hormiguita trabajando, atenta a las

instrucciones que se le den y con ese don de Sentes siempre atendiendo al pÚblico q

nos visita, ayudándonos en cada cosa que se le presenta, corriendo de un piso a

cuando se le piden documentación, y con ese carácter de reserva que muchas

necesitan algunos temas que se manejan en este Consejo Univers¡tario; a Doña Dian€

nuestra Transcriptora de Datos, m¡ren para construir un Acta de ese número de pá8inas

que vemos hay que cruzar información entre lo que se levanta en texto, entre lo que la

"!a. eútcacíón es [ayrírnera necesídalle [a l|eYú6fic¿1"
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Secretaria anota en cada Punto, y entre lo que está anotando Doña Diana' entonces lueSo

,a .rrru,, las tres visiones del Acta para poderla construir de manera real y que sea

upugua, . lo que se hizo acá, porque el Acta como bien lo dijo la Señora Rectora en algún

,¡oñ.nto es una fotografía de lo que se da en ese momento, y siempre logramos eso por

la dedicación de cada uno de los Miembros de este Equipo; y a Ramón Edgardo Ramos

Andino quien le apostó al cambio instituc¡onal esa horm¡guita que anda corriendo

siempre, sacando fotocop¡as, llevando y trayendo co rrespo nd e ncia' apoyándonos en la

reproducción de documentos, distr¡buyendo todo lo que se le solicita siempre con una

sonrisa, él nunca dice que no, a veces le decía Ramón neces¡to una pastilla para el dolor de

..U".r'p"ro fíjese que solo la venden en tal lado, o sea había que cruzarse el campus ir a

buscar una farmacia y él siempre con una sonrisa y con recomendaciones' porque a veces

también ellos le dan recomendaciones a uno, no, no se tome esa mire le va a caer mejor

estaVerdad,cuidandoellossiempredelasalud,todoesteequiporealmentelesagradezco
muchísimo todo el apoyo, para mí fue también un aprendizaje trabajar con ustedes' su

paciencia, su toleranc¡a, no tengo por la naturaleza creo de mi profesión y por los cargos

"n 
los q.ue me he desempeñ1do tengo poca tolerancia a los errores' y ellas son

perfeccionistas, verdad, en el trabajo lo ñic¡eron muy' muy bien' es dec¡r con un nivel de

eficiencia extraordinario siempre buscando la excelencia en los trabajos' y les agradezco

io, nuO.r.. tolerado todo este tiempo, y por haberme enseñado también' aprendí

muchís¡mo de todos ustedes. Hay que reconocer también a quienes nos dieron posada

durante todos estos años, a la Decana Lourdes Murc¡a por todos los años que estuvimos

allí en el Auditór¡um de la Facultad de Odontología' con todo lo que pasó allÍ verdad' alli

fu¡mosatacadoscomoConse.¡omuchísimasveces,interrumpidosennuestrafunciónpor
violentos encontronazos con gente del Sindicato, con gente de los Movimientos

estudiantiles; a la Señora secr-etaria Decana de Quím¡ca y Farmacia también donde

estuvimosmuchosañosenelAuditóriumJesúsAguilarPaz'alaDoctoraOlgaJoyaqueen
ti"rpos d" crisis como un lugar estratégico nos trasladábamos al Centro de Arte y Cultura'

estuvimos también en el IUDPAS dondá la Doctora Migdonia AYestas siempre nos recibió

con mucha cal¡dez, y también en el Paraninfo Universitario convertido en el bunker de la

Un¡versidad Nacional cuando se amenazaba la pérdida de la autonomía un¡vers¡tar¡a y el

derecho constitucional de la Universidad a organizar' dirigir' y desarrollar el nivel de

Educación Super¡or. Durante esta gestión aprobamos sesenta y siete (67) Actas de

Sesiones Ordinarias, treinta y tl,"t (:S) de Sesiones Extraordinarias' para hacer un total

decien(100)sesionesdetrabajo,connovecientosnoventayseis(996)Acuerdosemitidos'
cuando me pasaban el dato no lo podía creer que hayamos hecho tanto' junto a ustedes

obviamente, se ¡ntegraron cuarenta y nueve (49) Comisiones de Trabajo, aprobamos

ciento setenta y cuatro (174) Convenios, doscientos ochenta y tres (283) Permisos a

Oo."n,"r, c¡ento ocho (108) Becas y Prestamos Educat¡vos' ocho mil doscientas once

(8,211) Señora Rectora Equivalenclas hasta que usted dijo hasta aquí' que las Equivalenc¡as

son automáticas cuando son en la misma Facultad y se establec¡ó un procedimiento y eso

ahora se maneja d¡rectamente en las Facultades y es mucho más expedito el proceso y le

permite a los estud¡antes tener una solución y una respuesta más ¡nmed¡ata' ve¡nt¡siete

i27¡ C.rr"ru, que hemos creado durante estos años entre ellas cuatro (4) Técn¡cos' siete

lzl 
'ri.uncirtrrir, 

catorce (14) Maestrías, un (1) Doctorado, dos (2) lnstitutos' cuatro (4)

óúrerr.torior, diec¡siete (17) Reglamentos, y Normat¡vas que se aprobaron acá' se apoyó

el trabajo de la Presidenc¡a del Consejo, se asesoró oportunamente a diferentes órganos

sobre ei planteamiento de los Puntos para Agenda, y personalmente integré Comisiones

para desarrollar mejoras en las labores de este consejo Univers¡tario' Sobre la§

itribuciones y labor del Consejo Universitario se aprobaron d¡stinc¡ones como el I

profesor Honorario al Doctor sir Salvador Moncada, se otorgó la distinción Honoris cau

al Doctor Jorge Haddad y a la Abogada Alba Alonso de Quesada, se entrega

reconocimientos a la Doctora América del carmen Alvarado por su desempeño co

Vicerrectora de orientación y Asuntos Estud¡antiles, a la Doctora María Victoria zelayav'.

"La elucacíón es [a yrírnera necesílad le [a Tleyú6[íca"
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por su destacado desempeño como Decana de la Facultad de c¡encias Químicas en el

período del año 2005 al año 2009, a la Abogada María Antonia Navarro como Decana de

la Facultad de cienclas iurídicas, Período 2006 - 2010 y como secretaria del consejo

univers¡tario del año 2oo8 al año 2010, reconocimiento a la Doctora Mirna MarÍn, al

Doctor Carlos Pineda Fernández, participamos en el nombramiento interino de los

Miembros de la Junta de Dirección universitaria en cumplim¡ento del Decreto No.83-2012

delaño2012,senombróaloscuatro(4)MiembrosdelaJUntadeD¡recciónUn¡Versitar¡a
para el período de cuatro {4) años del año 2013 al 2of7, se aprobó el Conven¡o

lnterinstitucional entre Órganos de la Administración Pública para la reasignación de la

Dirección Administración y Funcionamiento del Hosp¡tal Escuela a la un¡versidad Nac¡onal

AutónomadeHondurasporgestióndirectadelaSeñoraRectorayPresidentadeeste
consejo, se hizo el contrato de Reconoc¡miento y cumpl¡miento de obli8aciones de Pago

de la Deuda de la Universidad Nacional con el INPREUNAH, con la gestión también de

señora Pres¡denta del Consejo, y en esta comisión me tocó formar parte de esa comisión.

LasNormasAcadémicasquefueronaprobadasapropuestadelaV¡cerrectoríaAcadémica
según el mandato de la Ley orgán¡ca y que fue discut¡do aquí en cinco (5) Sesiones

conducidasporlaSeñoraRectorayquedieroncomoresultadoeldocumentoqueustedes
ya conocen. ¿Qué es lo que queda pendiente por ejecutar?' bueno hay un par de

com¡siones que tienen todavía pendiente entregar informes de la gestión nuestra la

D¡scus¡ón y Aprobac¡ón del lnforme para la Elección de los Miembros de la Junta de

Dirección universitar¡a para el próximo período, ya sabemos que se amplió la

Convocator¡a y estamos a la espera de que concluya ese período para ver como concluye

esteproceso.Nuevamentequ¡eroaSradecerlesporelaltohonorquemeconcedieronal
nombrarme Secretaria del Consejo Un¡versitar¡o particularmente nuevamente Señora

RectoraaUstedporlaconfianzaenhabermenominadoendosoportun¡dades,nuncame
cansaré de repetir que esta es una noble ¡nstituc¡ón donde particularmente he recibido

los más altos honores en el ejercicio de mi función pública' Muchas gracias "

Finalmente la presidenta Msc. Julieta Castellanos, dio por recib¡do el informe, y exteriorizó:

"Gracias Señora Vicerrectora, damos por Recib¡do su Informe de la Secretaría del Consejo

Univers¡tario, en realidad la Secretaria del Consejo es más importante que la Pres¡dencia del

Consejo,porquetodoeltrabaiodeelaboración,todoelseguimientoalosacuerdos'yla
efectividad de la secretaría del consejo ayuda mucho a la Presidencia porque uno bás¡camente

sedesentiendedelConsejoynadamáspreguntayaestálaAgenda,sí'yaestánlostemas'
entonces es una relación muy estrecha, muy d¡recta, y debo decirle que estos años difíciles,

difíciles, estamos en los meiores años voy a dec¡rles, creo que los peores fueron los primeros'

la secretaría del consejo fue vital tanto en el período de la AboSada Navarro como en el

período de la Master Flores de Mendoza, ha habido reun¡ones difíciles, y siempre digo en los

momentos difíciles se conocen los apoyos, cuando las cosas son fáciles y bonitas no se asumen

riesgos,lo¡mportanteesyunosabequeesenlod¡fíc¡|dondet¡eneelacompañamiento,allí
es cuando se necesita, para lo fácil se ocupa mayoría simple y esa se obtiene fácil' para lo

difícil se requiere mayoría calificada, y allí es cuando uno realmente valora de que está hecho

cada funcionario, y como le interesa o no la Universidad, miren recuerdo aquella reunión en el

colegio de Abogados, esa reunión fue trascendente, allÍ teníamos como secretaria del Consejo

a la Ábogada Navarro, y siempre digo esta reforma se ha hecho con el sector académico de

esta universidad, independ¡entemente del Frente político en que m¡l¡taban o en que militan,

y eso ha sido lo bonito que nos ha unido lo académico, y eso siempre lo voy a valorar, así que

muchas gracias Master Belinda Flores de Mendoza por estos años difíciles que siempre la he

sentido al lado de las decisiones que hemos tenido que tomar, nunca la v¡ vacilando,

gente que habla para sembrar dudas, para decir hay que pensarlo, yo no sé, yo miro tal c

y el más daño que hacen es cuando siembran dudas cuando hay que tomar decis¡ones, de

madera no está hecha la Master Belinda Flores, así que le agradezco mucho

acompañam¡ento de estos años, y creo que han sido más coincidencias, casi no identifico 'ü

"La elucacíón es [a yrímera necesílal le [a T'eyú6[íca"
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diferencias, tal vez a veces en la dureza, que

carSo de Secretaria del Consejo la persona

convicciones, y su comprom¡so, su lealtad con

PUNTO No'5
PNTSTT.,¡TACIÓ¡I DE TA CINEMATECA Y FOTOTECA

AUTÓNOMA DE HONDURAS. PRESENTADO POR

RECTORA.

para el desarrollo de este punto la Presidenta Dra. Julieta castellanos, enfatizó: "Buen día, en

realidad esto lo va presentar el señor René Pauck, he querido que conozcan los conse.¡eros esta

iniciativa porque Ia presentamos en el marco de la Segunda Conferencia de la Cátedra Francia

Honduras, y sé que muchos no as¡stieron porque están en sus funciones en los Centros

Regionales, los estud¡antes porque están en clases, sé que algunos Consejeros esta es su última

,urión, y .o*o aquítraemos la autorización de comprar reliquias de nuestra historia sean fondos

fotográficos,fondosliterar¡os,ofondosfílmicos,mehaparecidocorrectoqueenestasesiónque
p.ru".raf,o, consejeros estud¡antiles es su última sesión' conozcan lo que han aprobado y lo

que estamos construyendo con la filmoteca de la Universidad' le pediría al Director de la

cinematecaUn¡vers¡tariaqueensentidoestr¡ctoeslacinematecaNacional,porqueelpaísno
t¡ene una Cinemateca Nacional, entonces la Universidad está recog¡endo ese patr¡monio

históricointangiblequeestodoslosfondosfílmicosloestamoscomprando,ygraciasaustedes
por apoyar estas inic¡at¡vas que si la Universidad no las hiciera el país perdería o no restauraría

parte'dá su memoria y de su identidad, así que ped¡ría señor D¡rector que nos exponga lo

planteado. Gracias."

vamós a entregárselo pronto Señora Rectora el estudio para la Audioteca, o sea la recuperación

tamb¡én de lo que es hablado, discursos politicos, mús¡ca, todo lo que se pueda recuperar dd

esta historia que está escondida o que algunos tienen allí como decía al pr¡nc¡pio escond

entonces eso es nuestro papel, y como dicen, y como dice el chino una imagen vale más de

palabras, así que vamos a presentarle ahor¡ta lo que llamo la Memoria del S¡glo Xx Fílm

obviamente hay mucho más de lo que van a ver aquí, eso es una muestra, una m

"fa elttcación es [a yrítneta necesilad le út '!leyú6fíca"

tenía que tocarla de lado, pero ha sido en su

que necesitamos estos años, la firmeza, sus

la Univers¡dad, muchas gracias "

DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL

LA MSC. JULIETA CASTELLANOS,

Segu¡damente el cineasta francés René Pauck, Director de la Cinemateca, expresó: "M¡l grac¡as

seiora Rectora, Miembros del consejo univers¡tario, invitados especiales, para mí es un honor

realmente haber podido encabezar una iniciativa tan bella como es la de la Cinemateca

Universitaria "Enrique Ponce Garay" y como bien lo dice Ia Señora Rectora es patrimonio

nacional, es real¡dad es una Cinemateca Nacional, estamos recuperando en lo que se pueda la

memoria h¡stórica, fílmica y audiovisual de ese país, que es una cosa que nunca se había hecho'

sabemos que los canales de telev¡sión, los cineastas, los aficionados han deiado poqu¡to en los

baúles o han quemado senc¡llamente esa memor¡a, entonces en lo que se pueda actualmente

estamos tratando de recuperar lo que queda prec¡samente, y hay un material increíble'

actualmente en la Cinemateca tenemos una acervo que estaría, yo mismo estoy tremendamente

como decir asombrado de lo que hemos recuperado, eso es la punta del iceberg o sea que la

Universidad a través de la Cinemateca va a tener y t¡ene un papel de recuperación de esa

memoria y déjenmelo decirlo de que es una cuest¡ón que arrancamos y que va a tener un futuro

increible para la memoria de este país, porque creo que precisamente en Honduras el mayor

problema es la falta de memoria, olvidamos muy rápido, recuerdo que alguien me dijo una vez

en Honduras no hay escándalo que dure más de tres días, entonces precisamente hay que

romper un poqu¡to esa ¡magen de una memoria que no queremos oír hablar del pasado porque

el pasado es pesado, prec¡samente el pasado es pesado pero nos enseña ¿cómo vivimos? iQué

pasó con nuestra patria, con nuestro país? Las pelÍculas, los films son una forma precisamente y

iodo lo que es audiovisual de recuperar, y no solamente eso, las fotos, lástima que no esté mi

colega Paul Martínez aquí porque es el Director de la Fototeca Y estamos incluso empezando y
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def¡nitiva mente, así que van a ver

cantidad de Palabra, mil gracias."
como al ver ese documental corto me he ahorrado una

Acto seguido se presentó el video correspondiente'

Participaron al respecto la Presidenta Dra. Julieta Castellanos, Ia Br' Nancy Elena González y con

la venia de la presidencia el Señor René Pauck'

t¡nalmente la Presidenta Dra. Julieta castellanos, enfatizó: "Bueno muchas gracias al señor René

Pauck, quiero informarles que parte de estos fondos se adquieren y el Consejo Un¡vers¡tario

aUtorizacomprarlos,otroslohemosrecib¡dopordonacióndelasfamilias,quieroaSradecerlesa
ustedes que han confiado cuando nos han autor¡zado que se compren estos fondos' debo

decirles que parte del trabajo de restauración se ha hecho en un trabajo orig¡nalmente

VoluntarioqUehizoRenéPauckconsusvínculosfrancesesyhanvenidodeQuebecaestos
CursosdeRestauraciónquesehandadoenelCAC,yahoritacreoquelapróximasemanala
cinemateca Nacional ha sido invitada al Festival de la semana de América Lat¡na en Francia y el

Señor pauck va a exhibir esta muestra, y el lnstituto Francés de c¡ne le está pagando los gastos

adonRenéPauck,ytodoestoloestamoshaciendoconelpropós¡todebuscarunaalianzaconel
lnstituto de Cinematografía, entonces estamos tratando de tener un Conven¡o para que nos

ayuden con la restauración de esos ciento cincuenta m¡l pies' así que gracias' gracias por este

tiaba.io y si hemos querido que lo conozcan ustedes porque muchas cosas que se aprueban en

el consejo ustedes no t¡enen de regreso la información y creemos que dada Ia situación difíc¡l

qr. u ,á.", vivimos también tenemos cosas buenas, y esta es una de ellas y quisimos

presentarlo; s¡ v¡eron esa baronesa que apa rece a llí a principio' yo viajé en esas a Teguc¡galpa en

1959 tenÍa cinco (5) años, era un viaje de diez (10) horas de Jut¡calpa a TeguciSalpa' no tenían

vidrios, era el aire de las carreteras lo que lO aireaba a unO y venía con el pelo durO' durO del

polvo, así que cuando uno d¡ce que el país ha cambiado es porque lo ha vivido' a veces nos

olvidamosdedóndevenimosporfaltadememoria,esasbaronesaserancam¡onesyelchasisde
uncamiónadaptadasaunbus,demaderalacarrocería,yarribaveníantodaslasmaletas'creo
que aquí habemos muchos que ya estamos por la sexta década que nos acordamos de esas

aor.r, irago vinieron los buses amarillos, La Empresa San Jorge eran los buses en que se venía a

la Universidad los años 70s así que bueno eso es, y gracias "

SeguidamentedeconformidadconelArtículo60delReglamentodelconsejoUniversitar¡o,la
presidencia procedió a suspender la sesión momentáneamente una hora, a las 2:00(hrs ) de la

tarde, para a lmorzar.

La Presidencia, reanudó la Sesión, siendo la 03:42 (Hrs) de la tarde, retomando la agenda en el

Punto No.6:

PUNTO N0.6
SOrrCIrÚO DE RECONOCIMIENTO A LA MSC, BELINDA FLORES DE MENDOZA' POR SU

DEsEMpEño cOMo DECANA DE tA FACUTTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS, ADMINISTRATIyAS

vioriaa,¡s, pERfoDo zoos - zorT y sEcRETARtA DEL coNsEJo uNlvERslrARlo PERfoDo

20t0 - 20L7.

ParaeldesarrollodeestepuntolaSecretariaDra.MaríaVictoriaZelaya,diolecturaaloficio
contentivo de:

OficioSCU-094-2OU,19deMayo,2017.Rem¡tidoalaDraJulietaCastellanos'
del Conse.jo Universitario. Por med¡o de la presente y de manera respetuosa solicito

incorpore como punto de agenda para la Sesión Ord¡naria del día 26 de mayo del prese

año, "Reconocim¡ento por este Honorable Conseio Univers¡tario a la Msc' 8

FLORES DE MENoOZA por su labor como Decana de la Facultad de Ciencias

Adm¡nistrativas y Contables, quien además fungió como Secretarla de este

Univers¡tario," Lo anter¡or En v¡sta de que concluyó el período para el cual fue nom

"La elttcacíón es fayrírnera necesilal le [a lteyú6fíca"
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como Decana de la Facultad de Ciencias Económicas, Adm¡nistrativas y contables en fecha

03deabrildezoLT,yasímismocomosecretariadeesteConsejoUniversitario.Sinotro
part¡cular, Atentamente, (F y S) María Victoria Zelaya' Secretar¡a'

La Presidencia somete a discusión el presente punto. suf¡c¡entemente d¡scutido se aprobó' con

41 votos a favor Y 0 en contra.

En consecuencia, el Consejo Universitario adoptó el s¡guiente Acuerdo:

,,ACUERDoNo.cu.o-065-05.2017'AGUERDA:PRIMERo:otorgarreconoc¡mientoala

MSC. BELINDA FLORES DE MENDOZA, Por su destacado desempeño como Decana de la

Facultad de ciencias Económicas, Administrat¡vas y contables Períodos: Mayo 2006 -

Mayo 2010, Mayo 2010 - Octubre 2013 a i y Octubre 2013 - Marzo 2017 y Secretaria

del Conse.jo Universitario Período Septiembre 2010 - Maruo 2O!7; su aporte y defensa

del proceso de Reforma Universitaria sEGUNoo: Hacer entrega de una distinción

consistenteenunPergamino,elquedeberáserfirmadoporlaPresidentaySecretaria
del Consejo Univers¡tario, a la Msc Belinda Flores de Mendoza' en un acto especial' el

quedeberáserrealizadoenlaSesiónord¡nariade|mesdeJuniodelpresenteaño.
TERCERO: El presente Acuerdo es de ejecución inmediata. coMUNlqUESE. (t Y s)

MARIA VICTORIA ZELAYA, SECRETARIA CONSEJO UNIVERSITARIO'"

PUNTO No.7

;ilcusO,'¡ t ApRoBActóN DEL coNVENlo MARco DE cooPERAclóN INTERINSTITUcIoNAL

ENTRE LA UNIVERSIDAD ESTATAT DEL SUR DE MANAEÍ Y LA UNIVERSIDAD NACIONAL

AUTÓNOMA DE HONDURAS, CON LOS DICTAMENES RESPECTIVOS.

para el desarrollo de este punto la secretaria Dra. María Victoria zelaya, dio lectura a los oficios

contentivo de:

a)oficioRU.382.2o17.1zdemayodezor7.DoctoraJuIietacastellanos,Presidentadel
consejoUniversitario:Seleremiteelsiguienteconven¡o:convenioMarcolnterinstitucional
entre la univers¡dad Nac¡onal Autónoma de Honduras y la universidad Nacional del sur de

ManabídeIaRepublicadeEIEcuadorconsusdictámenes,quesedescribeneneloficio
No,406-2017-VRl-U NAH. Para ser conocidos y aprobados ante el Honorable consejo

Universitario. (F y S)Julieta Castellanos Rectora'

b) vtcERREcTORl¡ Oe neuctorr¡es INTERNACIoNALES. DICTAMEN FINAL VRI-10-2017. Vista y

analizadalaPropuestadeIcoNvENIoMARcoINTERINSTITUcIoNALENTRELA
UNtvERstDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE HONDURAS (UNAH) Y LA UNIVERSIDAD

NACIONAL DEL SUR DE MANABI OE LA REPUBLICA DE EL ECUADOR, CSIA ViCETTCCTOTíA dE

ReIacioneslnternacionales(VRl)sepronunc¡aenlostérm¡nossigU¡entes:D|CTAMINA
FAVoRABLEMENTEyrecomiendaalHonorableconsejoUniversitarioprocedaaaprobarel
CONVENIO MARCO INTERINSTITUCIONAT ENTRE LA UNIVERSIDAD NACIONAT AUTÓNOMA

DEHoNDURAS(UNAH)YLAUNIVERSIDADNACIoNALDEtSURDEMANABIDELA
REPUBL|CA DE EL ECUADoR, autor¡zándose su f¡rma por parte de la Rectoría de la UNAH'

Ciudad Universitaria, "José Trinidad Reyes", Teguc¡galpa M D c;05 de mayo' 2017'

c) oficio No. D.L. 401-2016. 05 de Abril de 2016. Licenciado Julio cesar Raudales, vicerrector

de Relaciones Internacionales: En atenc¡ón al oficio N"921-2015-VR|-U NAH de fecha 14 de

Diciembre de 2015, mediante la cual se remite a esta oficina del Abogado General la

propuesta del "Convenio Marco lnter¡nstitucional entre la Un¡versidad Nacional

Autónoma de Honduras y la universidad Nacional del sur de Manabí de la Repúbl¡ca de El

Ecuador,, procede a emitir dictamen de la manera s¡Suiente: En virtud de lo anter¡or e:

Departamento Legal de Ia Un¡versidad Nac¡onal Autónoma de Honduras (UNAH) em

oplNloN .,URlDlCA de la forma siguiente: "convenio Marco lnterinstitucional entre

Universidad Nac¡onal Autónoma de Honduras y la un¡versidad Nacional del sur de Ma

"La elucacíón es ftt yrímera necesilal le h 'Reyú6tíca"
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de la República de El Ecuador" se establece que cumple con los requisitos esenciales que se

establecenenelReSlamentodeProcedimientosparalaPresentación,Aprobación,Firma,
RegistroyGestióndeConveniosasUscribirseporlaUnivers¡dadNacionalAutónomade
Honduras(UNAH) y otras instituc¡ones, los cuales son: Las generales de las partes que

intervendrán en el futuro convenio, el mot¡vo y objet¡vos que justifiquen la idoneidad de la

celebracióndelconvenio,elperiododeduracióndelmismoylasunidadesacadémicas
ejecutoras,porloqueesteconven¡onocontraviene|aLeyorgánicadela(UNAH),esporello
q,u,.t,,n,|.elmismo,alaViceRectoríadeRelacioneslnternac¡onales,paraquecontinúe
coneltrám¡tecorrespondienteydeestaformacumplirconlosob.¡etivosquenosenmarca
nuestra Ley Orgánica. Por lo anteriormente expuesto este Departamento Legal emite

dictamen favorable y que se siga con el procedimiento adm¡nistrat¡vo interno para su

suscripciónyejecución,siempreycuandosecuenteconladisponibilidadfinanc¡era
requeridayseatiendanlasobservac¡onesrealizadas:observac¡ones:-Esnecesarioqueen
el preámbulo del documento, se haga mención del número de acuerdo de nombram¡ento

delaseñoraRectora,estableciendoquedichoacuerdodenombramientoacreditalacalidad
enqueintervieneyactúa,Atentamente,(F)YajairaDoloresPaz,AsistenteDepto'Legal,(Fy
S) José Ramón Martínez Rosa, Abogado General'

d) DICTAMEN VRA-024-2016. Vista y analizada en la vicerrectoría Académica la propuesta de

CONVENIO MARCO DE COLABORACION INTERINSTITUCIONAI- ENTRE LA UNIVERSIDAD

ESTATATDELSURDEMANABIDELAREPUBLICADEECUADoR(UNESUM)YLA
uNtvERslDAD NACIONAL AUTONOMA DE HONDURAS (UNAH), presentada por la Decana

de la Facultad de c¡enc¡as Espaciales María cr¡st¡na Pineda de carías. DICTAMINA: favorable

paraqueelconsejoUn¡VersitarioapruebeelcoNvENloMARcoDEcotABoRAcloN
INTERINSTITUCIoNALENTRELAUNIVERSIDADESTATALoEtSURDEMANABIDELA
REPUBL|CA DE ECUADOR (UNESUM) y la uNlvERslDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE

HONDURAS (UNAH) y autor¡ce a la señora Rectora para su firma. Dado en la ciudad

unlversitaria ,,José Trinidad Reyes", a los veintiocho días del mes de abril del año dos mil

d¡eciséis. (F y S) Dra. Rutilia Calderón, Vicerrectora Académica'

e) D|CTAMEN N.DO-071-2016. La Dirección de Docencia de la universidad NacionalAutónoma

de Honduras habiendo recibido el oficio No.735-2016 del 05 de Agosto del 2016 y la

propuesta ,,Convenio Marco de Cooperación lnter¡nstitucionat entre la Universidad Estatal

del sur de Manabí de Ecuador y la universidad Nacional Autónoma de Honduras" de parte

de Lic. Julio César Raudales, en su calidad de V¡cerrector de Relaciones lnternac¡onales, a.i.

de la universidad Nac¡onalAutónoma de Honduras, a fin de que se emita D¡ctamen sobre la

suscripción de dicho Conven¡o. Una vez leída y analizada la información adjunta la Dirección

de Docencia Recomienda: Que dados los beneficios que dará la suscr¡pc¡ón del "convenio

Marco de Cooperación lnterinst¡tucional entre la Universidad Estatal del 5ur de Manabí de

Ecuador y la universidad Nacional Autónoma de Honduras", se firme el presente convenio,

previa realización de las gestiones necesar¡as ante Ias ¡nstancias univers¡tarias

correspondientes para la aprobación y autorización. Observación: Completar el Artículo 5:

Enlaces, E.jecución y segu¡miento previa firma del convenio Marco. Dado en la ciudad

Univers¡taria "José Trinidad Reyes" a los 24 días del mes agosto del 2016 (F y S) Msc. Magda

Elsy Hernández, Directora de Docencia.

f) Oficio SEAF-N o,3g].-ZOl7, 03 de mayo 2017' Licenc¡ado: Julio Cesar Raudales Vicerrector de

Relaciones lnternacionales de la UNAH. En respuesta a su oficio No.922-2015-VRl-U

med¡ante los cuales solicita dictamen de la propuesta de CONVENIO MARCO

COOPERACIóN INTERINSTITUCIONAI ENTRE tA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA

HONDURAS Y LA UNIVERSIDAD ESTATAI DEL sUR DE MANABÍ DE LA REPÚBLICA

ECUADOR, con fundamento en el contenido del documento nos pronuncia

específ¡camente sobre el aspecto f¡nanciero de la manera siguiente: I' El objetivo
Convenio es promover el desarrollo y difusión de la cultura; en particular, el desarrollo de

"La elucaciótt es Otyrimera necesílac( le [a'lleyú6[ica"
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enseñanza sUperior, la ¡nvestiBac¡ón científica, tecnológica y la vinculación con la sociedad.

¡. para cumplir con el objetivá del Convenio Marco se celebrarán convenios específicos en

los que se establecerán las obl¡gaciones que asumirán cada una de la partes lll' Los

conven¡os especÍficos podrán referirse a lo siguiente: a) ProSramas de estudio de master y

doctorado; b) Contratación de profesores; c) Formación de docentes e investigadores; d)

Estudioseinvestigac¡ones;e)Programas,cursos,seminarios,conferencias,talleres;f)
Asesorías mutuas; g) Movilidad académica; h) lntercambio de profesores, ¡nvestigadores y

estudiantes; i) lntercambio de información y publicaciones; j) Acceso a equipó y

laborator¡os;k)Elaboracióndeprogramasyplanesdeestudlo;1)Becasparaestud¡antesy
docentes; m) Elaboración y ejecución de programas de Vinculación con la sociedad; n)

creación o participación en redes académicas; o) Elaboración de libros y artículos científicos;

p) Utilización de ¡nfraestructura científico- técnica; q) Creación o part¡c¡pación en redes

académicas r) EIaboración de libros y artículos c¡entíf¡cos; s) Pares evaluadores de libros y

artículoscientíf¡cos;t)Cualesquieraotraact¡Vidadquelaspartesconsiderennecesariaspara
eIcumpl¡m¡entodelob.ietivodelConvenio.lV'EIConvenioesunadeclarac¡ónde
¡ntencionesynoimplicaensiobligacionesfinancierasporpartedelasinstituciones,sin
embargo,podránsolicitarlaparticipacióndetercerosparacolaborarenlafinanciación'
elecución, coordinación, seguimiento o evaluación de los programas y proyectos

relacionados con el conveniá. En base a lo expuesto, esta secretaría coNSIDERANDO

únicamente el aspecto financiero est¡ma que el Órgano competente puede aprobar la

suscripción del coNVENtO MARCO DE COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL ENTRE LA

UNIVERSIDADNAcIoNAtAUTÓNoMADEHoNDURASYLAUNIVERSIDADESTATALDEL
iUn Oe rvle¡¡¡ef DE LA REPúBLICA DE EL ECUADOR. Atentamente, (F y S) Leónidas Donato

Elv¡r, Secretario E.iecutivo de Administración y Finanzas' Universidad Nacional Autónoma de

Hond uras,

Segu¡damente la Secretaria Dra. María Victoria Zelaya' dio lectura resumida del Convenio en el

seitido siguiente: "Este Convenio Marco de Cooperación lnterinstituc¡onal entre ambas

universidaJes va a ser firmado por el Doctor omel¡o Borroto Leal en su condición de Rector y

RepresentanteLegaIdelaUniversidadEstataldelsurdeManabíylaDoctoraJulietacastellanos
Ruiz, en su condición de Rectora y Representante Legalde la univers¡dad Nac¡onal Autónoma de

Honduras. Habla de los propósiüs y obietivos, es potencial el desarrollo social y económ¡co de

las naciones a que pertenecen tas pirtei fomentando y promoviendo la me'iora de la Educación

Superior en beneficio de la sociedad; también tiene como obietivo específico dotar a ambas

p.itu, aon un marco dentro del cual puedan asociar sus esfuerzos en lo que es la academ¡a, la

investigaciónylavinculaciónconlasociedad,permitiendoestosuscribir¡nstrumentos
específicos adicionales. El artículo 2 establece las diferentes actividades enmarcadas a lo que es

lapartedelaacademia,lainvestigaciónylavinculación,tienelasact¡vidades,todoloqueesel
reconocim¡ento de los programas para ambos, lo que es el enlace, ejecución Y segu¡m¡ento,

tanto por parte de la UNAH por parte de la UNESUM, y todo lo que es la parte de prop¡edad

intelectual,laV¡Senciayterminacióndesdecuatro(4)añosapartirdelafecha,pidiendoser
renovadaporacuerdoexpresodeambaspartes.LapartedeResoluc¡óndeconflictos,que
siempre queda establecida en este tipo de Convenios, y para este acto firman tanto por la

UniversidadEstataldelsurdeManabíelDoctoromelioBorrotoLealyporpartedela
Universidad Nacional Autónoma de Honduras la Doctora Ju|ieta castellanos Ruiz,,,

La Presldencia somete a discusión el presente convenio Participando al respecto la

Dra. Julieta castellanos y la Dra. María cristina Pineda. suficientemente discutido. se aprobó,

41 votos a favor y 0 en contra

En consecuenc¡a, el consejo Un¡versitario adoptó el s¡8u¡ente Acuerdo:

"ACUERDO No. CU-O-066-O5-2017. ACUERDA: PRIMERO:

MARCO DE COOPERACION INTERINSTITUCIONAL ENTRE

Aprobación del

LA UNIVERSIDAD ESTA

"Lq elucacíón es fa yrítnera necesilal le [a Reyú6[ica"
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DEL SUR DE MANABÍ DE LA REPUBLICA DE EL ECUADOR Y LA UNIVERSIDAD NACIONAL

AUToNoMADEHoNDuRAs,(UNAH),condictámenesfavorablesdelaVicerrectoríade
Relaciones lnternacionales, Vicerrectoría Académica, Dirección de Docencia' Abogado

GeneralylaSecretaríaEjecutivadeAdm¡n¡strac¡ónyFinanzas.SEGUNDo:Autorizarala
Máster Julieta castellanás, para que, en su condición de Rectora y Representante Legal

delalnstituc¡ón,procedaalafirmadelpresenteconven¡oMarco.TERCERo:lnstruira
laSecretaríaGeneralparaqueprocedaalre8istroypublicacióndelpresenteConvenio,
pormediode|aUnidadEspec¡a|izadaparalaTramitaciónyelRegistrodetodoslos
ConveniosdelaUNAH.CUARTO:ElpresenteAcuerdoesdeejecución¡nmediata.
coMUNfQUESE.(FYs)MARIAVICToRIAZELAYA,SECRETARIAcoNSEJo
UNIVERSITARIO.,

PUNTO No.8
oñcu-sor.¡ v ApRoBActóN DEL AcuERDo DE coopERActóN MARco uNlvERslrARlA

INTERNACTONAL ENTRE LA UNTVERSTDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE HONDURAS (HONDURAS)

v iiio¡-ra'o DE MtcHoAcÁN, A.c. (MExtco). coN Los DIcTAMENES REsPEcrlvos.

para el desarrollo de este punto ta Secretaria Dra. María Victor¡a Zelaya, d¡o lectura a los oficios

contentivo de:

a}of|cioRU-389-201716demayode2ol7.Doctora]ul¡etacastellanosPresidentade|
Consejo Universitario: Se le rem¡te el s¡gu¡ente Acuerdo; Acuerdo de Cooperación Marco

universitaria tnternac¡onal Entre la univers¡dad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) y

el Colegio de Michoacán, A.C. México con sus dictámenes' que se describen en el Oficio

No.414-2017-VRl-U NAH. Para ser conocidos y aprobados ante el Honorable Consejo

Universitar¡o. (F y S) Juli€ta Castellanos Rectora

b) VTCERRECTORfA DE RELACIONES INTERNACIONALES DICTAMEN FINAL VRI-11-2017' Vista v

analizada la Propuesta del AcuERDO oE CoOPERACIÓN MARCO UNIVERSITARIA

INTERNACIoNALENTRELAUNIVERSIDADNACIoNALAUTóNoMADEHoNDURAS
(HoNDURAS) Y EL coLEGlo DE MlcHoAcAN, A.c. (MÉxlco), esta Vicerrectoría de

Relaciones lnternacionales (VRl) se pronunc¡a en los térm¡nos siEuientes: DICTAMINA

FAVoRABLEMENTEyrecomiendaalHonorableconsejoUn¡Vers¡tarioprocedaaaprobarel
ACUERDO DE COOPERACIóN MARCO UNIVERSITARIA INTERNACIONAL ENTRE LA

UNTVERSTDAD NACIONAL AUTóNOMA OE HONDURAS (HONDURAS) Y Et COLEGIO DE

MlcHoAcÁN, A'c. (MÉxlco), autorizándose su firma por parte de la Rectoria de la UNAH'

11 de mayo de 2017. (F y S) Julio Cesar RaudaIes, Vicerrector de Retaciones lnternac¡onaIes,

CIUDAD UNIVEBSITARIA "JOSÉ TRINIDAD REYES'
Secretaría Consejo universitario

Tegucigalpa, M.D.C., Honduras, C.A

c} oficio No. D.L. 932.2016. 19 de Julio de 2016. Licenciada JUlieta castellanos Ruiz, Rectora.

uNAH: En atención a su oficio N" 467-2016 recibido en fecha 12 de julio del año 2016,

med¡anteelcualsolicitadictamenlegalsobreelborradorde,,ACUERDoDEcooPERAcloN
MARcoUNIVERSITARIAINTERNACIoNALENTREELcoLEGIooEMIcHoAcAN,A'c.
(MExIcoYLAUNIVERSIoADNACIoNALAUToNoMADEHoNDURAS(HoNDURAS),,,aI
respecto este Departamento Legal OPINA: que es procedente la suscripción del mismo'

siempre y cuando tal como se señala en el Ofic¡o de Remis¡ón, se cuente con los dictámenes

necesarios para su aprobación por el Consejo Univers¡tario de la UNAH por medio de la

Rectoría, cumpliendo con las disposiciones y procedimientos establec¡dos en el Reglamento

I)níversílaf Sfacíonaf Autónoma le S{onluras

de procedimiento para la Presentación, Aprobac¡ón, Firma, Re8¡stro y Gestión de conve

a suscribirse por la UNAH. (F) Jorge Luis Pérez Burgos, Consultor Legal, (F y S) José Rat

Martínez Rosa, Abogado General.

d) D|CTAMEN DD-67, La Direcc¡ón de Docenc¡a de la universidad Nacional Autónoma

Honduras (uNAH). Después de analizar con responsabilidad la documentación present

para la propuesta de: "AcuERDo oE cooPERAclóN MARco uNlvERslrARlA ENTRE

coLEGro DE MICHOACÁN, A.C. (MÉXICO) Y tA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA

".tq e{ucacíótt es [a yrúnera necesilttl le fa lleyú6[íca."

s¡cttltntÁ
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HoNDURAS (UNAH),,enviado a esta unidad académica por Rectoría Universitar¡a, mediante

oficio RU.472.2016 el 11 de julio del 2016, en solic¡tud de su respectivo dictamen. LA

D|RECCION DE DOCENCIA RECOMIENDA QUE: La autoridad competente proceda a la firma

de|AcuerdodecooperaciónMarcoUn¡Vers¡tariaentreelColegiodeMichoacán,A'c.
(México) y la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) de poder part¡c¡par en

iu apticación. cinco días del mes de agosto del año dos mil diecisé¡s. (F y s) Msc Magda Elsy

He rná ndez, D¡rectora de Docencia.

e) D|CTAMEN No. VRA-057-2016 ACUERDO DE COOPERACIÓN MARCO UNIVERSITARIA

¡NTERNA6¡ONAL ENTRE EL C9LEGIO MICH9A6AN, A. c. (MÉxl6o) Y LA UN¡VERSIDAS

rutclorue|- AUTÓNOMA DE HONDURAS (UNAH) UNIVERSIDAD NACIONAL AUTóNOMA DE

HONDURAS, VICERRECTORÍA ACADÉMlCA. C¡udad Univers¡taria "José Tr¡n¡dad Reves", a los

quincedÍasdelmesdea8ostode|añodosmildieciséis,vlsTA:Vistalaremisióndela
secretaría General (unidadie convenios) a la vlcerrectoría Académica, según of¡c¡o No. sG-

UC-036-2016,del22dejuliode2016,paradictaminar:AcuerdodeCooperaciónMarco
Universitaria entre El Coleg¡o Michoacán, A' C (México) y la Universidad Nacional Autónoma

deHonduras(UNAH)'La,oli.itud,"ori8inaenFLAcSo-Honduras(instanciaadscritaala
UNAH),Of¡cioNo.121-2016FLACSO-HN,ysegest¡onavíalaRectoríadelaUNAH'Oficio
RU-No.4g8-2016. DICTAMINA: PUNTO ÚNICO: Esta Vicerrectoría recom¡enda al honorable

Consejo Universitario de la UNAH, APROBAR EL ACUERDo DE COOPERACIóN MARCO

uNlvERSlrARlA INTERNACIoNAI ENTRE E! coLEGlo MlcHoAcAN' A' c' (MÉxlco) Y LA

uNlvERSlDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE HONDURAS' sin ninguna obieción ni

consideraciónadicional.QuincedíasdelmesdeaBostodelañodosmildieciséis.
Atentamente, (F y S) Dra. Rutil¡a Calderón, Vlcerrectora Académica'

oficio-SEAF-311-2017'20deabrilde2017.L¡cenc¡adaJulietacastellanosRectoradela
UNAH:Enatenc¡ónasuOficioNO.498-2016enelquesolic¡tad¡Ctamenacercadel
"ACUERDoDEcooPERAcIoNMARcoUNIVERSITARIAINTERNACIoNALENTREEt
coLEGlo DE MTCHOACAN, A.C. (MÉXICO) Y tA UNIVERSIDAO NACIONAL AUTONOMA DE

HoNDURAs(HoNDURAs)",nospronunc¡amosespecíficamentesobreelaspectofinanciero
de la manera siguiente: l. La suscripción del Acuerdo da paso al establecimiento de

estipulaciones,"d¡unt"loscualessedefiniránproBramasdecolaboraciónquef¡jaranen
detalle |o siguiente: 1.) El intercambio de investigadores, personal docente y estudiantes;2)

La realización de ediciones conjuntas de monografías históricas, lingüísticas o de cualqu¡er

tipo que respondan al interés común de ambas instituciones; 3) La realización de proyectos

de inveligación, de acuerdo con las disponibil¡dades presupuestarias; 4) La creación y

organizacián de act¡vidades docentes coordinadas; 5) la organización de coloquios

internacionales; 6) cua|quier otra actividad que en el ámbito de| Acuerdo de cooperación

Marco, redunde en beneficio mutuo. ll, El documento dispone que cada ¡nstitución

elaborará un programa anual de activ¡dades que será remitido a la otra, ambas propuestas

confluiránenunprogramaencomún,esteprogramaylasestipulacionesespecificasaque
este conduzca serán considerados como anexos al Acuerdo de Cooperación Marco El

programa anualy las estipulaciones específicas detallarán las actividades a realizar, luSar de

ejeCución, unidades responsables, partic¡pantes, duración, programa, los recursos

económicos necesar¡os y la forma de financiación. lll' El documento que contiene el

1)nív er s ída[ Nfacíonef Aut ónoma le S{onlur as
CIUDAD UNIVERSITABIA'JOSÉ TRINIDAD REYES'

Secretaría 
"o:._"]o 

Universitario

Tegucigalpa, M.D C., Honduras, C.A.

Acuerdo expresa que éste no conlleva obligaciones económicas para las partes, por lo que

se deduce que será hasta que se apruebe el programa anual que las partes asumirá-q

compromisos concretos, incluyendo el financiero, por tanto será en esa etapa cuando

unidad Ejecutora deberá verificar previamente si se dispone de los recursos necesarios pi

llevar a cabo las actividades y en consecuencia tomar la decisión de asumir compromisos.

virtud de lo expuesto y considerando únicamente el aspecto financiero esta

estima que el órgano competente puede aprobar la suscripción del "Acuerdo
cooperación Marco un¡versitaria lnternacional entre la el colegio de M¡choacán, A'cl

"La elttcación es [a yrímera necesíla{ de [a IleyuS[ica"

st ctt It ¡ ta
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(Méx¡co) y la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (Honduras)" (F y S) Leónidas

Donato Elvir, Secretario E.¡ecutivo de Administración y Finanzas UNAH'

segu¡damente la secretaria Dra. María Victoria zelaya, dio lectura resumida del convenio, en el

se;tido siguiente: "El Acuerdo de Cooperación Marco entre ambas universidades, donde se

expresaporambaspartesqueesteAcuerdodeCooperaciónMarcohasidopromovidopor
ambasuniversidadessobrelabasede,Primero,queambasinst¡tucionesseencuentranunidas
por la Comunidad de obJet¡Vos en los campos cientÍficos y culturales. Segundo, qUe la

Unlvers¡dad y el Colegio son precisamente ¡nstituciones que promueven el ¡ntercambio de

conocimiento científico y cultural. Tercero: También que se fomente la ¡nvestigación, vinculación,

la formación asÍ como en cuanto a la difusión de la cultura y las ciencias sociales. Cuarto: Les

permitiese l¡berar Acuerdos de Cooperación de esa naturaleza para el mejor cumplimiento de

ios fines que tienen encomendados. Y que en las Clausula Segunda las partes podrán promover

el desarrollo de las s¡gu¡entes actividades, a) El intercamb¡o de investiSadores, personal docente,

estud¡antes, dentro del marco de las disposiciones v¡nculantes entre ambos países, y de los

procedimientos¡nternosdecadainstitución.b)[arealizacióndeedicionesconjuntasde
monografia histórica, lingüíst¡ca o de cualquier otro tipo que respondan al interés común de

ambas instituciones. c) La realización de proyectos de ¡nvestigación de acuerdo a las

disposiciones presupuestarias en cualquiera de las ramas de interés común en ambas

¡nst¡tuciones.d)Lacreaciónyorganizacióndeactividadesdocentescoordinadas.e)La
organización de coloquios internacionales f) Y cualquier otra actlvidad que en el ámb¡to de este

ac-uerdo de Cooperación Marco redunde en beneficio mutuo. Tenemos las partes podrán acordar

por escrito el piesente acuerdo marco de que entrará en vigor en el momento de su firma' y

tendránunavigenciadetres(3)años,prorrogándosetácitamenteporperíodosdeigual
duraciónsalvodenunciaporescritodecualquieradelaspartesquedeberánefectuarsecontfes
(3)mesesdeantelaciónsinperjuic¡oquetodaactividadyainiciadaseaconcluidadelamanera
dlspuesta orig¡nalmente. v tamb¡én en la Decimosegunda es un ¡nstrumento de buena fe y es

firmada por ü Universidad Nacional Autónoma de Honduras por la Rectora Julieta Castellanos y

por el Colegio de Michoacán, A.C..José Antonio Serrano Ortega' Presidente "

La presidencia somete a discusión el presente convenio. suficientemente discutido se aprobó,

con 41 votos a favor Y 0 en contra.

En consecuencia, el Consejo Universitar¡o adoptó el siguiente Acuerdo:

"ACUERDONo.CU-O'057-05-2017'ACUERDA:PRIMERO:AprobacióndeIACUERDODE
cooPERAcIoNMARcoUNIVERISTARIAINTERNACIoNALENTRELAUNIVERSIDAD
NACIONAL AUTONOMA DE HONDURAS (UNAH) Y EL COLEGIO DE MICHOACAN' A'C'

(MExlco),condictámenesfavorablesdelaV¡cerrectoríadeRelaCioneslnternacionales,
V¡cerrectoría Académica, Dirección de Docencia, Abogado General y la Secretaría

Ejecutiva de Administración y Finanzas. SEGUNDO: Autorizar a la Máster Julieta

Castellanos, para que, en su condición de Rectora y Representante LeBal de la

lnstitución,procedaalafirmadelpresenteAcuerdodeCooperación,TERCERo:lnstruir
a la Secretaría General para que proceda al registro y publicación del presente Acuerdo'

por medio de la Un¡dad Especializada para la Tramitac¡ón y el Registro de todos los

convenios de la UNAH. cuARTO: El presente Acuerdo es de ejecución inmediata.

COMUNfQUESE. (F Y S} MARIA VICTORIA ZELAYA, SECRETARIA CONSEJO

U NIVERSITARIO,,,

PUNTO No.9
coñv¡r,,¡lo DE COLABORACTON ENTRE EL HOSP|TAL ESCUELA MAR|A, ESPEC|AU

PEDIATRIcAs(HMEP)YLAUNIVERSIoADNACIoNALAUToNoMADEHoNDURAS(UNAH)P
ELDEsARRoLLoDEtPRoGRAMADEESTUDIoSDEPoSTGRADoSENMEDICINA,coN
OICTAMENES RESPECTIVOS.

"La elucacíótt es [a grirnera necesílad le ta Ileyúífica"
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ParaeldesarrollodeestepuntolaSecretariaDra.MaríaVictor¡azelaya,d¡olecturaalosoficios
contentivo de:

oFlcloVRA-No.857-2077,z4demayode2017.DoctoraMaríaV¡ctoriaZelaya,Secretaria-
Consejo Universltario. Por ar,u rn"iio rem¡to a usted el expediente que contiene la

propr"r,. de coNVENlo oe cot-lgoRlclÓN ENTRE EL HOSPITAI Uenh', rspectnuoeors

p¡o¡Atntcas (HMEP) Y t.e uuvrRstono NAcIoNAL eurÓnorua DE HoNDURAS (UNAH)

PARA Et DESARROLLO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS DE POSTGRADOS EN MEDICINA En

tal sentido detallo a usted los documentos oriSinales que le traslado: I D|CTAMEN VRA-

No.045-2017 2. OFICIO DD 093 de la Dirección de Docencia 3 OFlClO SEAF No 355-2017 de

la Secretaría Ejecutiva de ndm¡nistrac¡ón y F¡nanzas 4 oFlClO DL-076-2017 del

Departamento de Asesoría Legal 5 Documento de Convenio 6 Documento de Convenio en

formatodigital'Porloanterlorsol¡c¡toaustedincluirestapropuesta,enlaagendaque
conocerá y discutirá el consejo Un¡vers¡tario en su sesión del presente mes (F y S) Mae'

Belinda Flores de Mendoza, Vicerrectora Académica a i'

DICÍAMEN VRA-N0.045-2017' Em¡tido por la Vicerrectoría sobre la propuesta de

coNVENtO DE COLABORACTóN'uÑi*i " 
üótr,.or veRÍa' rsprctnuonors peotÁtntcas

(HMEe) y LA uNtvERslDAD tÁi'ouet nurÓ¡love DE HoNDURAS (UNAH) PARA EL

DESARRoLLo DEL PRoGRAMA oi rsruotos DE PosrGRADos EN MEDICINA D¡ctam¡na:

Favorable para que et conseio Univers¡tario apruebe la suscripción del cONVENIo

rsp¡cÍrrco DE coLAB.RActóüi^r*i " 
rosrlrnl vrnnÍn, EsPE.IALIDADES p¡otArRtcns

(HMEe) y LA uNIvERSIDAD tlÁctorunl AUTÓNoMA DE HoNDURAS (UNAH) PARA EL

DESARRoLLo DEL PRoGRAMA ó¡lsruoros DE PosrcRADo EN MEDICINA' Y autorice a la

señora Rectora par. s, tl'*al Otdo "n 
lt Ciudad Universitaria "José Trinidad Reyes"'

Tegucigalpa, M.D C. a los '"¡ntit"t'o 
¿itt del mes de mayo del año dos mil diec¡s¡ete (F y

sii¡*l t"r¡nau Flores de Mendoza, v¡cerrectora Académica a i'

c) DICTAMEN N' DD-015-2017' La Dirección de Docenc¡a de la Univers¡dad Nacional

Autónoma de Honduras, O"*'¿i ¿" recib¡r el Of¡c¡o N" VRA-278-2017 con fecha del 16 de

febrero del 2017, enviado 
-io'- 

iu "no" 
Vicerrectora Académica por Ley' MAE Belinda

Flores de Mendoza, en el cual solic¡ta se dictamine respecto al establecimiento de un

Convenio Específico entre la Unwersidad Nacional Autónoma de Honduras y el Hospital

MarÍa de Especialidades t"aütr.ittt' para el Desarrollo del Programa de Estudios de

Posgrados en Medicina rsta ó¡'ecc¡¿n' analizó cuidadosamente el Documento de Conven¡o

entre las instituciones antes mencionadas' para su respectivo dictamen' La Dirección de

Docencia, recomienda lo siguiente: 1' Que se pros¡ga. con las gestiones co rrespo nd ie ntes

según la Normativa lnstituJional de la uNAH, para la suscr¡pc¡ón y firma del presente

Convenio EspecÍfico de Colaboración entre el Hosp¡tal María de Especialidades Pediátricas y

la universidad ¡¡ac¡onar¡utJnoma de Honduras, que beneficiará por tanto a esta lnstrtuc¡ón

Académica como a la pooiación hondureña infantil en especial Dado en la ciudad de

Tegucigalpaalossietedíasdelmesdemarzodelañodosm¡ldiecis¡ete.(FyS)Msc.Magda
Elsy Hernández, Directora de Docencia

a)

b)

d) Oficio SEAF-No'355-2017. 24 de abril 2017' Master Bet¡nda Flores de Mendoza'

Vicerrectora Académica de la UNAH En respuesta a su oficlo No Vl1--21?:2-011I:i]11::

cualsolicita dictamen ae t. propuest. de coNVENlo EsPEcfFlco oE coLABoRAclÓN ENTRE

¡i xoso,rot- MARfA, EsPEcIALIDADEs PEDlArRlcAs (HMEP) Y LA uNlvERslDAD-ifPlll

AUTÓNOMA DE HONDURAS (UNAH}, PARA EL DESARROLLO DEL PROGRAMA DE EST

DE POSTGRADOS EN MEDICINA, nos pronunciamos específicamente sobre el a

financiero de la manera si8uiente: I' El objet¡vo del Convenio es fortalecer la integri

Jocente-asistencial, a fin de formar profesionales con alta calidad' que aseguren

respuesta adecuada a tas necesidades de la salud de la población pediátrica del

uririr.o establecer puntos de acuerdo entre el Hosp¡tal María, Especial¡dades Pediá

(HMEP) por medio de la Fundac¡ón Amigos del Hospital María y la Coordinación General

"La elucación es [a yrímera necesílac[ le [a lteyú6fica'"
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los postgrados de Medicina respecto a la rotación de los Residentes de la Especialidades

pediátriias y otras afines con la Pediatría. ll, Entre los Acuerdos contenidos en el Convenio

señalamoslossiguientes:a)ElHMEPseinte8raráalprocesoenseñanzaaprend¡zajedelos
Médicos Res¡dentes de las Especialidades de Pediatría, cuidados lntensivos Pediátr¡cos y

Anestesiología,apartirdelldeenerode2oLT;b)LosMédicosReS¡dentesrotandoporel
HMEP tendrán derecho a que se les imparta clases en dicha inst¡tución y asistir a clases a

otrasinstitucionescuandoasíesténprogramadas;c)Apartirdelaño2OlTelHMEPofrecerá
clnco(5)becasparaPediatría,una(1)becaparacUidadoslntensivosPed¡átr¡cosydos(2)
paraAnestesiología;eImontodeestasbecasserádepositadoenlaTesoreríaGeneraldela
UNAH. El número de residentes que roten estará suieto al número de becas que pague el

HMEP, lll. Del contenido de las d¡ferentes est¡pulaciones del convenio se concluye que con

la suscripción del m¡smo la Universidad no incurriría en ningún compromiso de orden

financiero,pueselHMEPpormediodelaFundacióneselqueasumiríalaresponsab¡l¡dad
de transferir las as¡gnaciones co rrespo nd ¡e ntes a las becas asignadas a los médicos

residentes. lV. AI margen del ámbito financiero se cons¡dera oportuno hacer referencia a un

aspectoformaldeldocumentodelConvenio,especÍficamenteenlorelativoa,,laparte,,
HospitalMaría,pueseItítulodelConvenioserefierealHospitalMaría,s¡nembargo,quien
comparece lo hace en su condición de Pres¡dente de Ia Fundación Amigos del Hosp¡tel

María,manifestandoqueenelConveniosedenominarácomo"LaFundación"'Sobreeste
tema en el Numeral 2, del Título Antecedentes del convenio ob.ieto de d¡ctamen se hace

referencia a un Convenio celebrado con la Secretaria de Salud' siendo la otra parte La

Fundación. se hace esta referencia con el propós¡to que se analice este aspecto por las

repercusiones le8ales que pudiera tener' En base a, lo expuesto esta Secretaría' en lo que

concierne al asfecto financiero, estima que el Órgano competente puede aprobar la

suscripciÓndelcoNvENloESPEclFlcoDEcoLABoRAcloNENTREELHoSPlTAl.MARIA,
ESPEC|AL|DADES pEDtATRtcAs (HMEP) Y LA uNlvERslDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE

HONDURAS (UNAH), PARA EL DESARROTLO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS DE

PosTGRADosENMEDlclNA,paralocualsesugiererevisarlorelativoaladenominacióndel
compareciente "Hosp¡tal María", tanto en el título del documento como en las

estipulacionesdelmismo.Atentamente,(FyS)LeónidasDonatoElvir,SecretarioEjecut¡Vo
de Adm¡nistración y Finanzas, Universidad Nacional Autónoma de Honduras'

e)oficioD.L'076-zoLT.ldefebrerode2ou,DoctoraElsaYolandaPalou,Directorade
Docencia e lnvestigación HEU y Coordinadora de Posgrados FCM/UNAH SU OFICINA

EstimadaDoctoraPalou:EnatenciónaloficioNo.o2l-lT.DDElHE,defecha20deenerodel
año en curso, med¡ante el cual se solicita la opinión legal del conven¡o Específico de

colaboración entre el Hospital María, Especialidades Pediátricas (HMEP) y la Univers¡dad

Nac¡onalAutónomadeHonduras(UNAH)paraetdesarrollodelProgramadeEstudiosde
Postgrados en Medicina, al respecto este departamento legal emite la sigu¡ente op¡nión:

SienJo que la suscripción del Convenio remitido reúne los requisitos esenciales de todo

documentolesalysiendounosdesusob,ietivosfortalecerla¡ntegrac¡óndocente.
asistenc¡al, u lin d" formar profesionales con alta calidad, capaces de integrar la

investiBación, el maneio clínico, científico, técn¡co y académ¡co con la promoc¡ón y

pr"u.niión de la salud a través del traba.jo en equipo, que aseguren una respuesta

adecuada a las necesidades de la salud de la población pediátrica de nuestro paÍs y de esta

manera contribuir al desarrollo humano sostenible del país, esta oficina del Abogado

lJniversílaf Sfacíonef Autónoma [e 3{onluras
CIUDAD UNIVERSITARIA "JOSÉ TRINIDAD REYES"

Secretaría a"it."j" Universitario

TegucigalPa, M.D C , Honduras, C.A

General considera PRoCEDENTE turnar el mismo a la Rectoría de la un¡versidad Nacional

Autónoma de Honduras para su firma respectiva y posterior ejecuc¡ón al tenor de

estipulado, Atentamente, (F) Neptali Mejía Rodrí8uez Asistente Depto Legal, (F y s) Jt

Ramón Martínez Rosa, Abogado General.

María Victoria Zelaya, dio lectura resumida del Convenio, en

Convenio Específ¡co de Colaborac¡ón entre ambas donde
Seguida mente la Secretaria Dra

sentido siguiente' "T"n"ao, 
"lSeñora Rectora J ulieta Castellanos por parte de la Universidad Nac¡onal Autónoma de Honduras,

"fct elucación es [a grímera necesidal le [a Reyú6[íca"
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y por otra parte el Señor José Eduardo Atala, mayor de edad' por la Fundación' van a firmar el

pr"run," Convenio donde se establece que la Fundación Ami8os del Hospital María la historia

quedatadesdeelaño2005,yelobjetodeesteconvenioEspecíficoentreelHospitalMaríayla
Universidad Nacional AutÓnoma de Honduras t¡ene como objeto fortalecer la integración

docente, asistencial, a fin de formar profesionales con alta cal¡dad, capaces de ¡ntegrar la

investiBación, el manejo clínico, científico, técnico, y académ¡co, con la promoción y prevención

¿e ta silud, a través del trabajo en equipo con enfoque mult¡d isciplinario, con competencias y

actitudes profesionales éticas y human¡zadas, que aseguren una respuesta adecuada a las

necesidades de la salud de la poülación pediátrica de nuestro país y de esta manera contr¡buir

al desarrollo sostenible del país. Tamb¡én tiene como objeto establecer los puntos de acuerdo

entreElHospitalMaríaylacoordinac¡ónGeneraldelosPostgradosdeMedicina'respetoa.la
rotación de los residentes de tas Especialidades Ped¡átricas y las relacionadas con la Pediatría;

envirtuddetodoesosehacenlosacuerdosdondeseespecificacómosevaatrabajarenla
asignación, en las rotaciones, cómo van a traba.iar los médicos res¡dentes' y por lo tanto todos

ios-puntos, todos los acuerdos desde el número 1al número 17' las partes se comprometen a

cumplirconlosanterioresacuerdosenelmayorgradoposible,porotrapartelohan
contemplado en este Conven¡o se regirá por el Conven¡o de Cooperación para el Desarrollo del

PrograÁa de los Estud¡os de Postgridos en Medicina entre la SESAL' LA UNAH' El lnstituto

Hondureño de Seguridad Social, y iualquier otra normativa aplicable' forman parte íntegra del

presente Convenio los siguientes 
jocumántos' tenemos el Reglamento General de Postgrado' el

Reglamento lnterno de Ios eostgrados de Medicina' el..Convenio de Cooperación para el

Desarrollo del Programa oe est'ALs de Postgrado en Medicina entre la SESAL' Seguro Social y

uNAH, El Reglamento rnterno del Hospital itaría Y Especialidades Pediátricas, y también el

Convenio Marco de Gestión entre ta lfsnl y la Fundación AmiBos del Hospital María' este

ConvenioVaaserfirmaooporelPresidentedelaFundaciónAmisosdelHosp¡talMaría
Licenciado losé Eduardo Atala, y por nuestra Señora Rectora de la Universidad Nacional

Autónoma de Honduras la Doctora Julieta Castellanos' "

La Presidencia somete a d¡scusión el presente convenio Participando al respecto la Pres¡denta

Dra..Julieta castellanos, Dr. Marco Tulio Medina y el Dr. Francisco José Herrera. suf¡cientemente

discutido. Se aprobó, con 41 votos a favor y 0 en contra'

En consecuenc¡a, el Consejo Universitario adoptó el siguiente Acuerdo:

'ACuERDO No. CU-O'068-05-2017' ACUERDA: PRIMERo: Aprobación del cONvENlo

ESPECIFICO DE COiABORACION ENTRE EL HOSPITAL MARIA' ESPECIAIIDADES

PEDIATRICAS (HMEP) Y tA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE HONDURAS'

(UNAH), PARA EL DE;ARROLLO DEL PROGRAMA DE ESTUDIOS DE POSTGRADOS EN

MEDlclNA,cond¡ctámenesfavorablesdelaVicerrectoríaAcadémica,oirecciónde
Docencia, Abogado General y la Secretaría Ejecutiva de Adminlstrac¡ón y Finanzas'

SEGUNDo: Autorizarc lt rt¡jtttt lulieta castellanos' para que' en su condición de

Rectora y Representante Legal de la lnstitución' proceda a la firma del presente

conven¡o Específico. TERCERó: lnstruir a la secretaría General para que proceda al

registro y publicaciÓn del presente Conven¡o' por medio de la Unidad Espec¡al¡zada para

la Tramitación y el Registro de todos los Con-ven¡os de la UNAH CUARTO: El presente

Acuerdo es de e;ecucián inmediata. coMUNfQUESE. (t Y s) MARIA VlcToRlA ZELAYA,

SECRETARIA CONSEJO U N IVE RSITARIO.,,

PUNTO NO.10

PRESENTAqÓN, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE LA AMPLIACION DE LA CARRERA D

INGENIERIA EN SISTEMAS EN EL GRADO DE LICENCIATURA' AL CENTRO REG

uNrvERrsTARlO DE OCCIDENTE (uNAH-CUROC)' PRESENTADA POR INICIATIVA-9t-',.?l:Ll

ANTONIO QUIEL, EN SU CONDICIóN DE DIRECTOR DE UNAH'CUROC' CON LOS DICT

RESPECTIVOS.

"fa elucaciótt es [a ytímera necesílal {e [a xeyú6fica"
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para el desarrollo de este punto la Secretaria Da. María Victoria zelaya, dio lectura a los oficios

contentivo de:

a) oficio JDU-UNAH No.158-2017. 10 de Mayo de 7o!7. Doctora Maria v¡ctoria zelaya,

secretar¡a del consejo universitario, uNAH: La Junta de Dirección universitaria (JDU) ha

recibido el oficio vRA-582-2017 del 30 de marzo de 2077, conteniendo la propuesta de

AMPTIACION OE LA CARRERA DE INGENIERIA EN SISTEMAS EN EL GRADO OE LICENCIATURA

AL CENTRO REGIONAt UNIVERSITARIO DE OCCIDENTE (CUROC), gestionada por ¡niciativa del

Doctor Pedro Quiel en su condic¡ón de Director del centro Reglonal en mención, para que

este órgano de Gobierno, emita el d¡ctamen correspondiente. La comis¡ón de Asuntos

ncadémicos, organ¡zacionales, programáticos y de Recursos de la Junta de Dirección

universitaria, fundamentada en las atribuciones que le confieren el Artículo 10 numeral 15 de

la Ley orgánica de la uNAH, los artículos 29, 3L y 82 del Reglamento General de la Ley

orgánica a la JDU, 13 numeral 3 del Reglamento de la Junta de D¡recc¡ón universitaria, 36 del

Rellamento del Consejo Un¡versitar¡o, recibió estos documentos para su estudio y emisión de

diciamen. Habiendo revisado la solicitud, la Junta de Dirección Universitaria, da por recibidos

losdocumentosdelapropuestadelaAmpliacióndelaCarreradelnBenieríaenS¡stemasen
el grado de Licenciatura, al centro Regional Univers¡tafio de occidente, La Junta de

Dirección Universitar¡a, en el ejerc¡c¡o de las func¡ones que le confiere Ia Ley Orgán¡ca y su

Reglamentación, EMITE DICTAMEN FAVORABLE para que el Honorable conseio unlvers¡tario

apluebe la Ampliación de la carrera de lngeniería en s¡stemas en el Grado de Licenciatura al

centro Regional universitar¡o de occ¡dente, adscrita a la Facultad lngeniería de la universidad

Nacional Autónoma de Honduras, considerando los requerimlentos financieros que pueden

sercub¡ertosconladisponibil¡dadpresupuestariaactual,man¡festadaenelDictamen
financiero emitido por el Secretar¡o Eiecut¡vo de Administración y F¡nanzas en el

Presupuesto2olT,Apet¡c¡óndelaV¡cerrectoríaAcadémica,sedevuelven|osdocumentos
originales al consejo universitario que acompañan la solicitud conforme fueron recibidos en

la lunta de Dirección univers¡taria. Máster Aleyda Lizett Romero, Presidenta Junta de

Dirección U nivers¡ta r¡a.

b)DICTAMENvRA-No'o27.2ou.Emit¡doporlaVicerrectoríaAcadémicasobrelapropuestade
AMpLtACtóN DE LA CARRERA DE INGENIERIA EN SISTEMAS EN EL GRADO DE LICENCIATURA

ALcENTRoREGIoNALUNIVERSITARIoDEoccIDENTE(cURoC).VlsTAYANALIZADA,la
documentación para el anális¡s de la propuesta de Ampliación de la carrera de lngen¡ería en

sistemas en el grado de Licenciatura, al centro Regional universitario de occidente (cuRoc):

Anteproyecto lngeniería en sistemas, Diagnóstico de lnSeniería en sistemas y propuesta de la

carrera de lngeniería en sistemas. Además de los sigu¡entes dictámenes: dictamen secretaría

Ejecutiva de Administración y Finanzas No,139.2017, d¡ctamen Departamento LeSal 1343-

zbt5, y dictamen Dirección de Docencia OO7 -201,4. DICTAMINA: PRIMERO: Favorable para

que la Junta de Dirección universitar¡a y el consejo univers¡tario aprueben AMPLIACION DE

tA CARRERA DE INGENIERIA EN SISTEMAS EN Et GRADO DE LICENCIATURA AT CENTRO

uNtvERslTARlO REGIONAL DE OCCIDENTE (CUROC). Carrera aprobada mediante Acuerdo

No. 025-2003 CUO, Acta No. 760 del 27 de marzo del 2003 y registrado en secretaría General

con No. 73 del libro de Registros de Planes de Estudio que lleva la SecretarÍa General, consta

de ochenta y cinco (85) folios, debidamente f¡rmados y sellados, en Ciudad Universitaria 31de

marzo del 2003. SEGUNDO: Que la Facultad de lngen¡ería establezca mecanismos de

§¡ct¡rAxrt
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coordinación con el cuRoc para realizar acciones de aseSuramiento la calidad de la carre

de lngeniería en sistemasi como el rediseño curricular de la misma. TERCERO: Que se de

considerar algunos aspectos señalados por la Facultad de lngeniería: - Prestar la atenc

debida a la capac¡tación del personal actual con maestrías y doctorados en el área. Adem

nuevo personal a contratar debe tener estudios de maestría como mínimo. - La bi

con la que se cuenta actualmente en el cuRoc es suficiente para las asignaturas de

primeros dos años, pero deberá enriquecerse para los s¡8u¡entes niveles de la carrera.

Deberá ex¡stir una buena y continua coordinación entre el personal de la carrera de lngeniería

"Ltt elucaciót't es [a yrímera necesílal {e h Reyú6[ícct"
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en sistemas en el cuRoc y los m¡embros del Departamento de lnSen¡ería en sistemas de la

Facultad de lngeniería. cUARTo: Que la Dirección del cURoc a partir del año 2018, deberá

¡ncorporar en el PoA-presupuesto los valores detallados en el presupuesto proyectado'

QUINTO:QueseinstruyaalaDireccióndelCUROCparaqueacompañe'alDepartamentode
AsesoríaLegal,enlapreparacióndelosdocumentosqueelConsejoUniversitar¡otrasladaráa
la Dirección de EducaciÓn superior; para aprobación de la ampliación de dicha carrera por el

consejo de Educación Superior. Dado en ciudad universitaria "José Trinidad Reyes", a los

treinta días del mes de marzo del año dos mil diecisiete. (F y s) Mae' Belinda Flores de

I\4endoza, V¡cerrectora Académica por Ley

c) of¡cio-SEAF-l3 g-20f7. 20 de febrero de 2oL7 ' Máster Bel¡nda Flores de Mendoza

V¡cerrectoraAcadémicaporLeyUNAH:EnatenciónaloficioVRA.No.886.2016enelquese
solicitadictamensobre|apropuestadeampl¡ac¡óndelaCarreradelngenieríaenSistemas
para el centro Universitario iegional de occidente (cURoc)' en base a la documentación

pr"rant.dr, nos pronunciamos sobre el aspecto financiero de la forma siguiente: l' El

propósitoquepersiguelaampl¡ac¡óndelaCarreradelngenieríaensistemasparaelcuRoc,
escontribuiralcrecim¡entodelosíndicesdedesarrollohumanodelazonadeloccidentede
Honduras, a través de la formación de profesionales en el área de las TlCs' ll' Se expresa en la

propuesta que para la implementación de la carrera se dispone de dos laboratorios de

cómputo completamente equipados, espacio físico de 25 aulas de clase' material

bibliográfico, mobiliario y recursos didácticos lll' En lo que respecta al recurso humano se

requie-re pa.a el segundo período académico del primer año una asignación presupuestaria de

L.282,|24.ooparalacontratacióndeunProfesorTitularll.En|osañosdosytresserequiere
dedosProfesoresaSercontratadosunocadaaño,éstosimpartiránlasas¡gnaturas
pendientes para completar el pensum académico lv' Los materiales y suminlstros se

proyectan en L. 12,000.00 para el año 1, los s¡gu¡ente-s. períodos se mantiene el valor con

incrementos de 8% por año. En cuanto Equipo de cómputo en su mayoría ya ha sido

adquirido, quedando pendiente un valor de L 1O2'0OO 0O que corresponde a computadoras

para laboratorlo las que serán adquiridas en el año dos V' Las proyecciones f¡nancieras

estiman requer¡m¡entos presupuestar¡os par el primer año (2017) por la cant¡dad L'

2g4,124'oo,cifraquepuedesercubiertaconladisponibilidadpresupuestariaactual.vl.El
proyecto de ampliación de la carrera para los primeros cinco años l2ol7 - 2021\ tiene un

irpa.,o pr"rrprustario de 1.5,532,755 2f tal como se muestra en el cuadro si8uiente:

l)níversílal ¡{acíonaf Autónoma de 9{onluras
CIUDAD UNIVERSITARIA "JOSÉ TRINIDAD REYES'

Secretaría Consejo Univers¡tario
*t*

TegucigalPa, M.D.C , Honduras, C.A.

REcURsoSNEcESARIoSPARALAAMPLIACIÓNDELACARRERAoEINGENIERIAEN

En virtud de lo antes expuesto esta Secretaría refiriéndose ún¡camente al

financiero, est¡ma que el Órgano competente puede aprobar la propuesta de am

delacarreradelngenieríaenS¡stemasparaelcentroUn¡versitar¡oRegionaldelo(
(CUROC). Con la salvedad que en lo que respecta a los requerimientos presupuestarios

"Lct elucacíón es [a yrímera necesilal le h Reyú6[ica"
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partir del año dos la Dirección del centro deberá solicitar la inclusión de los valores

proyectados en el presupuesto de cada año, en el periodo de su formulac¡ón'

Át.nt.r.nt", (F y s) Leonidas Donato Elvir, secretario Ejecutivo de Adm¡n¡stración y

Finanzas UNAH.

d)oficioDLl343.2ol5.23deoctubrede2ol5,DoctoraRutiliaCalderónPadilla,Vicerrectora
Académica.EnatenciónaloficioVRA-No1606.2015defecha21deoctubredelañoen
curso, mediante el cual la Doctora Rutilia calderón solicita opinión legal sobre la Propuesta

deAmpliacióndelaCarreradelngenieríaensistemas(Plan115),esteDepartamentoLegal
resuelve de Ia s¡gu¡ente manera: vlsTAi Para em¡tir oPlNloN JURfDICA sobre la Propuesta

de Ampliación de la Carrera de lngeniería en Sistemas (Plan 115) para el Centro

Universitar¡oRe8¡onaldeOcc¡dente(CUROC),esteDepartamentoLegaldelaUniversidad
Nac¡onalAutónomadeHonduras(UNAH),procedeaem¡tirsudictamendelamanera
s¡gu¡ente:EstapropuestadeampliacióndelacarreradelngenieríaenS¡stemas(Plan115),
se ha enfocado en el marco de los principios que determina el Modelo Educat¡vo de la

UNAH, para que de esta manera desarrollar la carrera de lngeniería en S¡stemas en el

CUROC, Asimismo la finalidad de la propuesta objeto del presente dictamen' es poder

brindaralosalumnosplanesdeestudioscongruentesconlareal¡dadeducativanacional,
teniendoencuentaquedeellodependerásudesempeñoprofesionalylaimagendela
misma,estaoficinadelAbogadoGeneralconsideraPROCEDENTElaaprobacióndela
ampliación de la carrera de lrl8eniería en S¡stemas' por estar de acorde a los obietivos de

IaUniversidadNacionalAutón-omadeHondurasydeacuerdoalordenamientolegaldela
misma. Atentamente, (F) Neptali Meiía Rodríguez Asistente Depto Legal' (F y s) José

Ramón Martínez Rosa, Abogado General'

e}DlCTAMENN"oD.ooT-zo14.LaD¡reccióndeDocenc¡adelaUn¡versidadNacional
Autónoma de Honduras UNAH, después de analizar' el oficio VRA-1486-2013' del 5 de

diciembre 2013, para emitir Di;tamen sobre la ampliación de la carrera de lngen¡ería en

Sistemas para el centro Un¡vers¡tario Regional de occ¡dente' CUROc' enviado por el

DoctorPedroQuiel,DirectordelCUROCESTAD|REC|óNRECOMIENDAQUE:Seapruebe
la ampliación de la carrera de lngenierÍa en Sistemas' en el grado de Licenciatura para el

CENTRO UNIVERSITARIO REGIoNAL DE OCCIDENTE CUROC, aprobado mediante Acuerdo

No.025-2003 CUo, Acta No. 760 del 27 de marzo del 2OO3 y registrado en Secretaría

GeneralconNo,T3delL¡brodeReg¡strosdePlanesdeEstud¡oquellevalaSecretaría
General,constadeochentaycinco(as¡fotios'deb¡damentefirmadosysellados'enCiudad
universitaria 31 de marzo ¿át zoo¡. Dado en ciudad un¡versitar¡a, "José Tr¡nidad Reyes", a

los diez días del mes de febrero del dos mil catorce (F y 5) Msc Magda Elsy Hernández'

Directo ra de Docencia,

LaPres¡denciasometeadiscus¡ónelpresentepunto.lnterv¡n¡endoalrespectolaDra.Julieta
castellanosyelDr.PedroAnton¡oQuiel.suficientementediscutido.Seaprobó,con41votosa
favory0encontra.

En consecuencia, el consejo Un¡versitario adoptó el siguiente Acuerdo:

'Unív er s ílal T¡facíona[ Aut ónoma {e S{onlur as
CIUDAD UNIVERSITARIA "JOSE TRINIDAD REYES'

Secretaria Consejo Un¡versitario
*t*

TegucigalPa, M D.C., Honduras, C.A.

"AcUERDoNo.cu.o-069-05-zo17.ACUERDA:AprobarlaAMPLlAclÓNYAPERTURA
DEtACARRERADEINGENIERIAENELGRADoDEIICENCIATURAENEI.cENTRo
REGIoNALUNIVERSITARIooEoccIDENTE,(UNAH-cURoc),suPlandeEstudios,
Diagnostico, Propuesta de Ampliación, con los dictámenes favorables de la Junta

Dirácción Universitaria, V¡cerrectoría Académica, Direcc¡ón de Docencia, Secreta

Ejecut¡va de Adm¡nistrac¡ón y Finanzas Y de la oficina del AboSado General de la uNl

sioulr¡oo, El presente Acuerdo es de ejecución inmediata coMUNfQUEsE' (F Y

MARIA VICTORIA ZELAYA, SECRETARIA CONSEJO UNIVERSITARIO."

"La elucacíón es [ayrírnera necesilal le fa lleyúbfica"

SlGIfIl¡rr
GOI§tJO UXlVraS¡rA¡r0
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PUNTO No.11
iffi,, orscusló¡r v npnoseclóN DE LA PR.PUESTA DE LA APERTURA DE LA

CARRERADETEcNIcoUNIVERSITARIoENMETEoRoLoGIA.ENELGRADoASocIADo,
DIAGNosTIco,PLANDEFACTIBILIDADYsUPIANDEESTUDIoS.GESTIoNADAPoRINICIATIVA
DEL DEcANo DE LA FACULTAD DE clENclAs, coN Los DICTAMENES REsPEcrlvoS'

para el desarrollo de este punto la secretaria Da. María Victoria zelaya, d¡o lectura a los ofic¡os

contentivo de:

a) Oficio JDU-UNAH No. 161-2017 Ciudad Universitaria' 10 de mayo de 2017 Doctora María

V¡ctor¡azelayaSecretar¡adelConsejoUn¡vers¡tar¡o-UNAHSuoficina.Est¡madaL¡cenciada
castellanos: La Junta de Dirección Universitaria (JDU) ha recibido el ofic¡o vRA-587-2017 del

3ldemar¿ode2o!T,conteniendolaremisióndelosdocumentosdelapropuestade
APERTURADELTEcNlcoUNlVERslTARloENMETEoRoLoGlA,conelpropósitodequela
Junta de Dirección Univers¡taria em¡ta su dictamen, previo envío a la aprobación del Consejo

Universitario,LaComisióndeAsuntosAcadémicos'Organizacionales'Programáticosyde
Recursos de Ia Junta de Dirección universitaria, recibió estos documentos para su estudio,

análisis y emisión de dictamen, fundamentada en las atribuciones que le confieren el

Articulol0numera|16delaLeyorgánicadelaUNAH,losartículos29,31y82del
Reglamento General de la Ley Orgánica, 13 numeral 3 del Reglamento de la Junta de

Dirección Universitaria, 36 del Reglamento del Consejo Un¡vers¡tario La solrc¡tud.-se

acompaña de los documentos oriSinales de la propuesta APERTURA DEL TECNICo

uNtvERStTARIO EN METEOROLOGTÁ. El pleno de la Junta de D¡recc¡ón univers¡tar¡a

recomienda: 1. Que la ott*au*o DEL TÉCNICO UNIVERSITARIO EN METEOROLOGÍA en el

gradoAsociado,adscr¡taalaFacultaddeC¡encias,Veleporelestr¡ctocUmpl¡m¡entodela
ápticación de su plan de estudios. 2. solicitar a la carrera del TÉcNlco UNIVERSITARIO EN

METEOROLOGíA en el grado Asociado la incorporación de los currículum vitae de los

docentes, antes de rem¡tir la pfopuesta a Ia D¡recc¡ón de Educación Superior' 3. La oferta y

demanda de formación de proiesionales de Educación Superior, debe responder a las

necesidades nacionales o regionales con pertinencia y cal¡dad, para evitar los riesSos de una

oferta académica indiferenJada y desvinculada de las necesidades de desarrollo de cada

regióndelpaís,PoRTANTo:EnelejerciciodelasfuncionesqueleconfierelaLeyorgánicay
suReglamentaciónLaJuntadeDirecciónUnivers¡tar¡a,EMITEDICTAMENFAVoRABLEpaTa
que ei Honorable consejo universitario Apruebe la ApERTURA DEL TECNICO UNIVERSITARIO

EN METEOROLOGIA, CONSTDERANDO la fact¡b¡l¡dad financiera que puede ser cubierta de

la part¡da de creación y rediseño de carreras en el Anteproyecto de Presupuesto 2077 '
ident¡ficada en el Dictamen del Secretario Eiecut¡vo de Administrac¡ón y F¡nanzas A

petic¡óndelaVicerrectoríaAcadémica,seenvíanlosdocumentosor¡ginalesqueacompañan
la sol¡citud al consejo universitario, conforme fueron recibidos en la Junta de Dirección

univers¡tar¡a, con muestras de respeto, me suscribo, Atentamente, Máster Aleyda Lizett

Romero, Presidenta Junta De Dirección Universitaria'

Stcx:rlira
c0lr¡IJ0 uityrtsrtr¡r¡

b) D|CTAMEN No. VRA-014-2017. Emit¡do por la vicerrectoría Académica sobre la propuesta

de Apertura del TÉCNICO UNIVERSITARIO EN METEOROLOGÍ4. OtCtA¡vtttt¡l: PRIMERO: la

documentación revisada para apertura del TÉcNlco uNIVERSITARIO EN METEOROLOGIA

reúne las cond¡c¡ones académ ico-administrativas para su aprobación. Y en correspondencia

al mandato que la Ley otorga a esta Vice-rectorÍa, se dictamina A FAVOR para que la

apertura del TEcNlco uNIvERSITARIO EN METEOROLOGIA sea elevada ante la Junta de

Dirección universitaria y ante el consejo de Educación superior para su aprobación. Dado e(

Ciudad Universitaria "José Trinidad Reyes", a los treinta y un días del mes de marzo del a

dos mil diecisiete. (F y 5) Mae. Belinda Flores de Mendoza, vicerrectora Académica a.i.

".ta elucacíón es fa yrinera necesílql de [a lleyú6[ica"
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c) oficio sEAF-No. L4L-2077,21 de febrero de 2o!7. Master: Belinda Flores de Mendoza,

Vicerrectora Académica por Ley UNAH. En respuesta al Of¡cio VRA-No.041 mediante el cual

se solic¡ta a ésta Secretaría d¡ctamen sobre la cReaclÓw oet rÉc¡¡tco suPERloR

UNlvERslTARlo EN METEREoLoGIA, nos pronunciamos específicamente sobre el aspecto

financiero de la manera siguiente: l. El Estudio de Fact¡b¡lidad presentado apunta que la

formación de profesionales en el área de la MeteorologÍa en Honduras es prioritaria, ya que

de acuerdo a las directrices de la Organización Meteorológ¡ca Mundial (OMM) para la

formación del personal de pronósticos del t¡empo y otras apl¡caciones de la meteorologÍa

éstos deben ser profesionales universitar¡os en meteorologÍa, o en su defecto, profesionales

universitariosconconocimientodematemát¡casyfísicamásunañodeestudios
universitar¡os en meteorología. Actualmente en el país solo se cuenta con dos Meteorólogos

con título de l¡cenc¡atura, a pesar de que necesitan de estos servicios la ENEE, SANAA,

CoPEco,SNMySERNA,requiriendoentreellosunaproximadode60profesionales,La
Agroindustriatambiénenproyectoshidrometeorológicosyoperacionesdeembalsepara
diferentes sectores cuentan con una red de más de 500 estaciones meteorológicas privadas,

qUereqUierendemantenimiento,análisisdedatosygeneracióndereportesypronósticos
específicos,estimándosequeunos200TSUenMeteorologíapodríanserempleadoseneste
campo. De forma global se est¡ma una demanda actual de TSU en Meteorología de

alrededor de 27a páfesionales, lo que ind¡ca que no habrá sobre oferta de estos técnicos

los próximos 8 años. ll' Conforme lo muestra el estudio el proyecto requiere de aulas

exclusivas para la instrucción, situación que se ha solventado con la readecuación de

espacios físicos del área administrativa que ha permitido disponer del aula del lnstituto

Hondureño de cienc¡as de la Tierra (lHClT) ubicada en el tercer piso del edificio ElLa

Escuela de FÍsica como responsable de la implementación de esta carrera técnica facil¡tará

su infraestructura de laboratorlos, cubículos de maestros, oficinas ad m ¡n ¡strativas, salas de

conferencia, aulas ¡nteligentes especiales, salón de Videoteca, laboratorio de metalurgia,

biblioteca de estudiantei y cubículo de instructores, lo que facil¡ta la operación inicial de la

nuevacarreraTécnica.lll'Paralaaperturayfuncionamientodelacarrerasecuentaconlos
equipos técnicos de las estaciones de la red meteoroló8ica de la UNAH que estarán

disponiblesparalosestudiantesdeéstacarrera;s¡nembargo'serequierecompletarla
bibliografíaconlacompradell0librosconuncostoaproximadodeS4,932.lSequivalente
aLllg,572,32,elcualseráabsorbidoporelfondoparalaadaptacióndelcambiocl¡mático
adm¡nistradoporellHCIT.Tamb¡énsehanfirmadoconvenioscondosinstituc¡ones
estatales(CoPEcoySERNA)quepondrán¡mportantesrecursosadisposicióndelTécnico
Superior en Meteoiología. lV. Para el desarrollo de Ias asignaturas generales del plan de

estudio del Técnico Superior en MeteoroloSía ya se tiene el personal en la Facultad de

c¡enc¡as, ¡nclusive nueve (9) profesionales de la estructura docente y técnica de la Escuela

deFísicaydellHclTatenderánlasas¡gnaturaspropiasdelacarrera;noobstante,se
contempla el pago de profesores visitantes que atenderán espacios de aprendizaje mayor y

para¡mpart¡rpráct¡casespecializadas,aquienesselespagaráelcostodepasajeyestadía
en Honduras. Estos gastos serán sufragados de los fondos del proyecto de "Adaptación al

camb¡ocl¡mático,,queadministraellHclT.V.Tomandoenconsideraciónlasanotaciones
anteriores,elpresupuestoparalaaperturadelacarreraTSUenMeteorologíasereducea
TREsCIENToSSETENTAYcINcoMItLEMPIRAS,(L375,ooo.0o),quecorrespondenalos
gastos de operación para la implementación del programa de la carrera durante los pr¡mero

i años, con un gasto anual de L 75,000.00 para cubrir gastos de reposición de equipos quq

sufren daño por el uso continuado de los estudiantes. En verificación hecha a la partida

creación y rediseño de carreras en el Anteproyecto de Presupuesto 2017, se ha confirm

que se cuenta con fondos que cubren este valor. En base a lo expuesto, esta

cONsIDERANDo únicamente et aspecto financiero, estima que el órgano compete

puede,aprobarlacREAcloNDELTECNlcosUPER|oRUNlvERslTARloENMETEoRoLoGl
Atentamente, (F y S) Leónidas Donato Elv¡r, Secretar¡o Ejecutivo de Administrac¡ón

Finan¿as, Universidad Nacional Autónoma de Honduras.

. stcttl^rtA
G0r§:J0 u t¡r§rraAtc

"f.a educacíón es [ayrímercr necesilal le h xeyú6[íca"
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d)oficioDt165.2015.lSdeFebrerode2015.DoctoraRutiliaCalderón,Vicerrectora
Académica: En atención aI ofic¡o VRA-No,041-2015 de fecha 15 de enero del año en curso,

mediante el cual la Doctora Rut¡l¡a Calderón solicita opin¡ón legal sobre la Propuesta de

creación del Plan de Estudios de la carrera de Técnico superior universitario en

Meteorología,esteDepartamentoLegalresuelvedelasisu¡entemanera:VISTA:Paraem¡tir
oplNloN lunfolcn sobre la Propuesta del Plan de Estud¡os de la carrera de Técn¡co

superiorUniversitarioenMeteorologíadependientedelaFacultaddeC¡encias,este
Departamento Legal de la Un¡versidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH)' procede a

emitir su d¡ctamen de Ia manera siSu¡ente. Este Departamento LeSal opina: PoR TANTO

Dichapropuestasuobjetivoprinc¡paleslaprediccióndelascondicionesdelclima,e¡ntenta
comprenderatravésdemodelosnumér¡cosymatemáticos,laesenc¡adelas¡nteracciones
de la masa atmosférica con otros subsistemas del planeta El conocimiento de las

variaciones cl¡mát¡cas es de mucha importancia para el desarrollo de la agr¡cultura, la

navegación marítima y aérea y el desarrollo y la preservación de la vida en general'

Asimismo la final¡dad de la propuesta obieto del presente d¡ctamen' es poder brindar a los

alumnos planes de estudios congruentes con la realidad educativa nacional' ten¡endo en

cuenta que de ello dependerá su desempeño profesional y la imagen de la mlsma' esta

of¡cinadelAbogadoGeneralcons¡deraPRoCEDENTElaaprobacióndelplandeestud¡osde
la carrera del Técnico superior Univers¡tario en Meteorología, por estar de acorde a los

objetivosdelaUniversidadNacionalAutónomadeHondurasydeacuerdoalordenamiento
legal de la misma. Atentamente, F) Neptali MejÍa Rodríguez Asistente Depto Legal' (F y s)

José Ramón Martínez Rosa, Abogado General'

e) DICTAMEN GENERAL DAFT: Favorable ' 75lOIl2OL6 D¡ctamen general A solicitud de la

Vicerrectoría académica esta D¡recc¡ón académica em¡te un dictamen para la propuesta de

la carrera de Técnico universitario en Meteorología El DICTAMEN ES FAVORABLE El

compendio de textos referidos describe de forma general la s¡tuac¡ón de los estudios en

Meteorología y la urgenc¡a de país para contar con recursos humanos certificados para

realizar esta func¡ón que es el sustenio para la modelación y pronósticos hac¡a la toma de

decisiones bajo criterios científicos y reduciendo el grado de incertidumbre Y riesgo para

otras actividades: agricultura y pesca, aeronáutica' construcción' transporte entre otras La

opinión de esta Direcc¡Ón en cada documento se detalla así: l' Sobre el Documento de

diagnóstlco. El diagnóstico se ha desarrollado bajo un diseño altamente participativo desde

la autoridad responsable del tema a nivel nacional y los principales usuarios de los

productos y servicios de análisis meteorológico Además' abarcó a diferenciados niveles de

tomadores de decisión y ejecutores, haciendo de este un documento representat¡vo'

participativo y análisis desciiptivo de la situación relevante a la Carrera' enfocando su

iraba;o en la necesidad de contar con recursos humanos calificados y certificados a nivel

¡nternacional,pudiendoserformadosbajolarigurosidadacadémicadelaEducación
superior. Por tanto, las poblaciones y muestras consultadas son pert¡nentes Y los resultados

afirmanlanecesidadsocialdeaperturadeestacarreradelcampodelasciencias,siendoun
campojoveneneldesarrollocientíficodelpaís.seevidencialanecesidaddetenercercanas
relacionesconlasautor¡dadesdelservicioMeteorológicoNacional,coPEco,SAG,SERNA
MiAmbiente y los cooperantes internac¡onales que as¡sten los programas y proyectos

Además, la iniernacionalización con universidades y centros de ¡nvestigac¡ón de la N6AA,

USGS,USDAentreotros'Lasnecesidadesactualesdepaísdemandaninformaciónfiable
p.ru i. to., de decisiones frente la dinámica de patrones climát¡cos que se presentan

ias últimas décadas Honduras ha sido denominado un país altamente vulnerable frente

fenómenos de la naturaleza y la necesidad de construcción de resiliencia es una

estratégica pendiente. ll' Sobre el Documento de Plan de estudios' El plan de estud¡os

un enfáque profesionista de alto perfil científico Pretende desarrollar com

práct¡casparalamanipulacióndeequipoyanalíticaspara¡nterpretars¡tuacionescomple
delosfenómenosdelanatUraleza.Además,estedescrlbelaimportanciadelacarrera

"[a educacíón es [a yrímera necesídad de [a'17eyú6[ica"

¡n*rlr¡oclf 
'rrlllf*ru,
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util¡zando espacios de aprendizaje que forman parte de estudios de nivel de licenciatura,

siendo el fundamento científico del Tecnólogo, abriendo la oportunidad hacia el continum

curr¡cular. se ha abordado la educación bimodaly la oportunidad de ofertar más de la mitad

de la Carrera bajo la modalidad a distancia y/o asistido por Plataforma virtual en un futuro

cercano. Dejando ab¡erta la opción para desarrollarlo pronto. uno de los factores

sobresalientes de este plan de estudios es la cercanía con los contenidos de la clasificación

internacional de Meteorólogo de la oMM, siendo equivalente al Meteorólogo clase ll.

Qu¡en ha adquirido un nivel apropiado de conoc¡mientos en matemát¡cas, física, química y

ciencia de la computación y que ha completado el Paquete de lnstrucción Básica para

Meteorólogos. lll, sobre el Documento de Plan de factibilidad. se evidencia la urgente

necesidad de contar con recufsos humanos programa académico donde la cooperación

internacional ha facilitado equipo especializado para el desarrollo de las prácticas y el

funcionam¡ento de la Carrera. En la facultad de ciencias se ha pr¡orizado a través de

estudios hid rometeorológicos la obtenc¡ón de equipo y sistemas informáticos para ser

utilizados en la carrera y cuenta con credibilidad nacional e ¡nternac¡onal en términos de

calidad y eficiencia de ejecuc¡ón de recursos financieros. Asimismo la carrera forma parte de

laaperturayexpansiónestratégicadelaUNAHysuejedeinvestigacióndecambio
climático. Se cuenta con recursos humanos, materiales especial¡zados y de espacios

pedagógicos para la implementación de las carreras. Los docentes del área ya contratados

son de perfiles interdisciplinar¡os y especialidad en la temática. coNcLusloN: Dictamen

favorable.

La Presidencia somete a discusión el presente punto. lnterviniendo al respecto la Dra. Jul¡eta

castellanos y el Dr, Nabil Kawas. suficientemente d¡scutido. se aprobó, con 41 votos a favor y 0

en contra.

En consecuencia, el Consejo Univers¡tario adoptó el siguiente Acuerdo:

"ACUERDONo.CU'O-070-05-2017.ACUERDA¡PRIMERO:AprobarlaAPERTURADEL
TECNICOUNIVERSITARIOENMETEOROLOGIA,ENELGRADOASOCIADO,SU
diagnóstico, su plan de factibilidad y su plan de estud¡os adscrita a la Facultad de

ciencias, con los dictámenes favorables de la Junta de Dirección universitaria,

vicerrectoria Académica, Direcc¡ón de Docencia, Direcc¡ón Académica de Formación

Tecnológica, secretaría Ejecutiva de Administración y Finanzas y de Ia oficina del

Abogado General de la uNAH. SEGUNDO: Trasladar el Acuerdo y la documentación

soporte al Abogado General de la UNAH, para que reoriente la gestión ya en proceso en

la Dirección de Educación superior, y que dicha Carrera sea aprobada por el consejo de

Educación superior. TERCERO: El presente Acuerdo es de ejecuc¡ón inmediata.

COMUNíqUESE. (F Y S) MARIA VICTORIA ZETAYA, SECRETARIA CONSEJO

UNIVERSITARIO."

PUNTO No.12
CONTTNUACTóN DE LA DISCUSIóN Y APROBACIóN DE tA PROPUESTA oE CRITERIOS DE

ADMISION PARA LA CARRERA DE NUTRICION, REMITIDO POR EL DR. MARCO TUTIO MEDINA,

DECANO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS MEDICAS. PRESENTADO POR LA MSC, BELINDA FLORES

DE MENDOZA, VICERRECTORA ACADÉMICA A,I.

Para el desarrollo de este punto la Secretar¡a Dra. María V¡ctor¡a Zelaya, expresó: "Este Punto se

retoma Señora Rectora de la Sesión Ordinaria del mes de marzo ya que se suspendió el

Dictamen de la Vicerrectoría Académica hizo un análisis, se acuerda que había quedado que era

de cuatrocientos puntos, (4OO Pts.), el cupo, entonces la V¡cerrectoría Académica emite

dictamen y hace un desglose que ese fue por lo cual se suspendió, y le daré lectura al d¡cta

de la V¡cerrectoría Académica contentivo de:

"La elucacíón es [a yrimera necesi[al le fa lleyú6ftca"

.*r!r¡rc!*',lllll,or,,
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- oficio No, vRA-862-20!7. 26 de mayo del 2017. Doctora María V¡ctor¡a zelaya,
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Nutr¡c¡ón, con el fin de que esta sea discutida en la reun¡ón del Consejo Un¡versitario del

mesdeabrildel2olT,prev¡are.evaluaciónhechaporelDepartamentodeNutriciónyla
D¡rección del Sistema de Admis¡ón CONSIDERANDO: Que el proceso de admisión a las

carreras de la UNAH debe enmarcarse en la normativa v¡gente' es decir en las Normas

Ácadém¡cas, Reglamento de Admisión de los Estudiantes' entre otros; y que el

ReBlamento de ldmisión de los Estudiantes establece en su artículo.35 lf :::!:tJ:t"'l:
de"admisiónserádeterminadoporelconse.¡oUniversitarioapropuestadelasFacultades
y ..rr"rur, las que deberán considerar un índice de.admisión 

']"1*i:]lt-^tlp-1t-111

decarrera,,.coNslDERANDo:QueelconsejoUnivers¡tar¡omedianteAcuerdoNo.LU.r-
fO7-O}'2OT4,contenidoenelActaNo'CU-E-002-06-2O14defechasveintiséisdejunio'
veint¡cuatro de julio, velnt¡uno de agosto, ve¡nt¡cuatro y veinticinco de septiembre de

dos mil catorce, aprobó las Normas Académicas de la UNAH' las cuales fueron publicadas

en el p¡ar¡o of¡cial La Gaceta el martes 13 de enero de 2015' entrando en plena vigencia

veinte (zO) días después de su publ¡caclón' Esta nueva. normat¡va univers¡ta:':, :: ]::

diferentes modalidades. CONSIDERANDO: Que en el Artículo 196 las Normas

ncadém¡cas, establecen que la uNAH, considera los s¡guientes tipos de aspirantes:

Nutr¡ción,,, en el cual se explica que para la definición de dichos cfiterios de admisión se

realizó una ¡nvestigac¡ón con datos de todos los alumnos y alumnas de la Carrera de

Nutrición que part¡c¡paron previamente en una encuesta de perfil y un estudio

comptementario sobre la capacidad instalada de cual dispone la

de Nutrición, hace uso de quince (15) aulas de las cuales cuatro (4) pertenecen

carrera y las once (11) restante son compart¡das con la Facultad de Ciencias. Mé(

CONSIDERANDO: Que en base al análisis del puntaie obtenido en la Prueba de

Académica (PAA) y su relación con el rendimiento académico de los/las estud¡anl

carrera de Nutrición y el S¡stema de Adm¡sión definieron criterios de admisión

Aspirantes de primer ¡ngreso que entrarán al nivel de educación super¡or después de

cursar la educación media; Aóirantes a cambio de carrera, que son estudiantes de

re¡ngreso ya matriculados en la UNAH; Aspirantes graduados en la UNAH o en otra

inst¡tución de educaciÓn superior, nacional o extran.iera, que opten por estudiar una

nueva carrera de grado o de posgrados en la UNAH; y Asp¡rantes no graduados de otras

universidades nacionales y extran.¡eras a n¡vel de grado o posgrado que opten por

estudiar una carrera en la UNAH. CoNSIDERANDO: que se revisó y analizó el informe

correspondiente a la "Propuesta sobre los Cr¡ter¡os de Admisión p.tt 
,l' 

t:I-".tt- 
1:

asp¡rantes de pr¡mer ingreso, cambio de carrera
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pAA, asp¡rantes no graduados de otras universidades nacionales y extranjeras y adm¡s¡ón

de asp¡rantes graduados de la UNAH, y/o de otras universidades nacionales y

extranjeras. CONSIDERANDO: Que, en relación al análisis del puntaje de admisión versus

el índice académico de los estudiantes de la Carrera de Nutric¡ón, se demuestra que a

mayor puntaje de admis¡ón mejor es el porcentaje de rendim¡ento académ¡co, de allí que

el análisis de regresión tiene una R'z=0.7862 lo cual indica una relación posit¡va del

rendimiento académico y el puntaje de la Prueba de Aptitud Académ¡ca (PAA).

CONSIDERANDO: Que actualmente el puntaje de ingreso a Nutr¡ción es de 700 puntos; y

en v¡sta que se aplicará la Prueba de conocimientos de las c¡enc¡as de la salud para los

alumnos de primer ingreso; las Autor¡dades de la carrera, claustro Docentes y

Estudiantes, decidieron continuar con dicho puntaje. CoNSIDERANDO: Que según la

experiencia de la Carrera de Med¡cina al ¡ncluir la Prueba de Conocimientos de las

C¡encias Naturales y de la Salud (PCCNS), como requis¡to para su ¡ngreso ha permitido

¡dentif¡car los conocimientos mÍnimos en el área de las c¡encias y perm¡tirá a la Carrera

de Nutrición valorar tanto las habilidades como el conocimiento que son necesarios para

cualquier estudiante del área de la salud. Por lo anteriormente planteado, en

cumplimiento de las facultades que la Ley Orgánica de la UNAH, le otorga en su artículo

23 en el inciso 5 la vicerrectoría Académica, DICTAMINA: PRIMERO: Que PROCEDE que

el Consejo Un¡vers¡tar¡o, apruebe Ia propuesta sobre los Criter¡os de Admis¡ón de la

Carrera de Nutrición, manteniendo el actual puntaje de la Prueba de Aptitud Académica

(PM) de 700 puntos y los numerales que a se8uir se desarrolla. SEGUNDO: Que el

Consejo Universitario apruebe la asignación de 150 cupos para la Carrera de Nutric¡ón

distribuidos de la s¡gu¡ente forma: ' Para aspirantes de primer ingreso y de cambio de

carrera que ingresaron con PAA, se asignaran 120 cupos divididos en los 2 procesos de

matrícula,60 para cada uno. . 30 cupos para cambio de carrera a qu¡enes ¡n8resaron s¡n

realizar PAA, asp¡rantes graduados de la UNAH, aspirantes graduados y no graduados de

universidades nacionales y extran.ieras, divididos en 15 cupos para cada matrícula.

TERCERO: eue procede que el Consejo Universitario apruebe los siguientes requisitos de

adm¡s¡ón para los ASPTRANTES DE PRIMER INGRESO A LA CARRERA DE NUTRICIóN: 1.

Realizar el trámite correspondiente en la Dirección de Sistema de Admisión, con fines de

efectuar las pruebas de Admis¡ón establec¡das. Z. Aprobar la Prueba de Aptitud

Académica como requisito de admisión con un puntaje mínimo de 700 puntos' 3'

Realizar la prueba de Conoc¡mientos en las Ciencias Naturales y de la Salud, (PCCNS), 4.

D¡chos aspirantes competirán en un ranking de cupos, de los 120 d¡sponibles, es decir 60

en el primer proceso de matrícula y 60 en el segundo y tercer proceso; para lo cual se

utllizará Ia sigu¡ente fórmula:

PAll PCCNS-1600-+-T¡F-1oo
2

5. En caso de empate por el cupo, el desempate lo def¡ne el alumno que obtenga en el

puntaje más alto en la PCCNS en el área de Química.6. Una vez adm¡t¡do (a), presentar

la documentación necesaria para realizar matricula exigida por la Dirección de

admisión, ¡ngreso y permanenc¡a; así como realizar los pagos corres po nd ¡e ntes según el

plan de arbitr¡os de la UNAH. CUARTO: Que procede que el Consejo Un¡vers¡tario

apruebe los sigu¡entes requ¡sitos de admisión para CAMBIO DE CARRERA: Requisitos

para cambio de carrera para estudiantes que s¡ h¡cieron la PAA: 1. El/la estudi

tendrá derecho a realizar dos cambios de carrera autorizados por la o el coordinador d

carrera. El cambio de carrera se podrá realizar únicamente después de haber

tres períodos académicos consecutivos en los cuales haya aprobado como mÍnimo
(8) asignaturas; para un tercer cambio, además de lo anterior, debe haber realizado
pruebas vocacionales y un informe psicopedagógico de los espec¡alistas de la

Vicerrectoría de Orientación y Asuntos Estudiantiles (VOAE). (Artículo 171 de las

"La. elt+ct¡ríón es [a yrímera necesilal le [a tleyú6[íca"
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Normas Académicas). 2. Todo el procedimiento se realizará vía electrón¡ca. La sol¡citud

para el camb¡o de carrera estará disponible en la página web de la UNAH durante todo

el año y la resolución del dictamen deberá registrarse por la coord¡nación de carrera y

eIestudiantedeberá¡nSresaralsistemaenlasfechasestablec¡dasenelcalendario
académico (dos semanas antes de la matrícula de cada período) para verificar la

aprobacióndelm¡smoyrealizarelprocedim¡entoindicadoparaconcretarelcambio.
(Artículo 170 de las Normas Académicas).3. solicitud a estud¡ar Nutrición por los

estudiantes a las autoridades de la carrera, la que será completada en la página

electrónica de la D¡rección de lngreso Permanencia y Promoción. 4. Haber aprobado la

prueba de Apt¡tud Académica como requisito de admisión con un puntaje mínimo de

700 puntos. 5. Contar con un índice académ¡co mínimo de 70% en su rendimiento

académico,habiendoaprobadocomomínimoSasiSnaturas,delascualesunmáximo
de cuatro (4) de ellas pueden ser optativas. De este requis¡to ún¡camente se constatará

elcumplimientodelmismoynoformarápartedelafórmulaparaelestablec¡m¡entodel
rankingdecupos,6.Realizarlospagoscorrespondientessegúnelplandearb¡triosdela
UNAH,paracambiodecarreraylosderechosparalarealizacióndelaPccNs,enlos
casoscorrespondientes.T.Realizarlapruebadeconocimientosenlasclencias
NaturalesydelaSalud.(PccNs).8'Dichosestudiantesdecamb¡odecarrera,
competiránenunrankingdecupos,delos44el2odisponiblesjuntoconlosasp¡rantes
de Primer lngreso, es decir 60 en el primer proceso de matrícula y 60 en el segundo y

tercer proceso; para lo cual se utilizará la s¡guiente fórmula:

PAA PCCNS
T600+-TOn-"roo

2

9. En caso de empate por el cupo, el desempate lo define el alumno que obtenga en el

puntaje más alto en la PCCNS en el área de Química. Requ¡s¡tos para el camb¡o de

carrera para estud¡antes que no hicieron la PAA: 1, El/la estudiante tendrá derecho a

realizar dos cambios de carrera autorizados por la o el coordinador de carrera El

cambio de carrera se podrá realizar ún¡camente después de haber cursado tres

períodos académicos consecut¡vos en los cuales haya aprobado como mínimo ocho (8)

asignaturas; para un tercer cambio, además de lo anterior, debe haber realizado las

pruebas vocacionales y un informe psicopedagógico de los especialistas de la

vicerrectoría de or¡entac¡ón y Asuntos Estudiant¡les (voAE). (Artículo 171 de las

Normas Académicas). 2. Todo el procedimiento se realizará vía electrónica. La solicitud

para el cambio de carrera estará disponible en la página web de la UNAH durante todo

el año y la resoluc¡ón del d¡ctamen deberá registrarse por la coordinac¡ón de carrera y

el estudiante deberá ingresar al s¡stema en las fechas establecidas en el calendario

académico (dos semanas antes de la 3. matrícula de cada período) para verificar Ia

aprobación del mismo y realizar el procedim¡ento indicado para concretar el camb¡o.

(Artículo 170 de las Normas Académicas).4. Sol¡citud a estud¡ar Nutr¡ción por los

estudiantes a las autoridades de la carrera, la que será completada en la página

electrónica de la D¡recc¡ón de lngreso Permanencia y Promoción.5. En v¡sta que es

estudiante de la UNAH, con número de cuenta y una trayectoria académica, no se le

exigirá la PAA como requis¡to de ingreso. 6, Contar con un índice académico mínimo de

70% en su rendimiento académico, habiendo aprobado como mínimo 8 asignaturas,

las cuales un máximo de cuatro (4) de ellas pueden ser optativas. 7. Realizar los

correspondientes según el plan de arbitrios de la UNAH, para cambio de carrera y

derechos para la realización de la PCCNS, en los casos correspondientes. 8. Reali

prueba de conoc¡m¡entos en las Ciencias Naturales y de la Salud. (PCCNS). 9'
estud¡antes de cambio de carrera, competirán por un cupo de los 30 disponibles,

decir 15 en el primer proceso de matrícula y 15 en el segundo y tercer proceso;

con los Estudiantes Graduados de la UNAH y de otras Un¡vers¡dades, y No Graduados de

"-ta elucación es [a yrímera necesídal le [a'lleyúb[ica"
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otras universidades Nacionales y Extran.ieras, para lo cual se aplicará la siguiente

fórmula:

lnd.ie glohal , PCCNS---l¡¡-'-¡0r

que haya incorporado su título a la UNAH no deberá someterse a la PAA para cursar una

"La elucación es fa yrimera necesilal le h !?'eyú61íca"

- 100
2

10, En caso de empate por el cupo, el desempate lo define el alumno que obtenga en el

puntaje más alto en la PccNS en el área de Quím¡ca. QUINTO: Que procede que el

tonse¡o universitario apruebe los siguientes requis¡tos de admisión para ASPIRANTES

NoGRADUADoSoEoTRAsUNIVERSIDADESNAcIoNAtESYEXTRANJERAS:1.Los
asp¡rantes no graduados de otras universidades nacionales o extranjeras, que opten por

estudiar una carrera de la UNAH y que hayan cursado consecutivamente un año o más

de estudios un¡versitarios aprobando al menos 8 asiSnaturas profesionalizantes de la

carrera que estud¡aban por año, no deberán someterse a la PAA, esto conforme a lo

establecido en el artÍculo 202 de las Normas Académicas.2. En aplicación al artículo 202

en donde expresa que dichos estud¡antes deberán cumplir con los requisitos específicos

de ingreso de la carrera seleccionada, y conforme a la valoración que realiza la

Vicerráctoría Académica, se tomará en cuenta lo siguiente: Que él no graduado, no se

halla sometido a la PAA en procesos anter¡ores, sin haber cumplido con los requisitos

mínimo de ingreso a la carrera; en otras palabras, No haber s¡no no admitido a la UNAH

en vista de haber realizado la PAA en procesos anter¡ores' En cuyo caso se considerará

el puntaje de admisión que solícita para primer ¡nBreso como es 700 puntos' y el

p|.o.",od.vigenciadelaPM,elcualcorrespondeaun(1)año.3.Solicltuddeestudiar
Ñutric¡ón valorado por las autor¡dades de la carrera, a que será completada por el

estudiante en la pág¡na electrónica de la Dirección de Sistema de Admisión 4' Realizar

los pagos corres pond ie ntes según el plan de arbitrios de la UNAH' para el ingreso a la

..ri.ri du Nurición y los derechos para la realización de la PCCNS' en los casos

correspondientes.5'RealizarlapruebadeconocimientosenlascienciasNaturalesyde
la Salud. (PCCNS). 6. Contar con un índice académico mínimo de 70% en su rendimiento

académico como mínimo, para la competición en el ranking de cupos T' Todo el

procedimiento se realizará vía electrónica La solic¡tud la podrán realizar en la pá8ina

electrón¡ca de la Dirección de sistema de Admisión en el sistema Único de Admisión de

esta misma dirección, en las fechas establecidas en el calendario académico' para

verificar la aprobación del mismo y realizar el procedim¡ento indicado para concretar la

admisión dei no graduado.8. Dichos estudiantes No Graduados de otras Universidades

nacionales y Extranjeras, compet¡rán por un cupo de los 30 d¡spon¡bles es decir 15 en el

primer proceso de matrícula y 15 en el segundo y tercer proceso; junto con los

Estudiantes de camb¡o de carrera-sin PM, y Graduados de otras Universidades

Nacionales y Extranjeras, para lo cual se aplicará la siguiente fórmula:

lndice alobal PCCNS
100 8uu . 100

Dichos cupos no serán red¡stribuidos en caso que no sean ocupados por esta población

de estudiantes, 9. En caso de empate por el cupo, el desempate lo define el alumno que

obtenga en el puntaje más alto en la PCCNS en el área de química SEXTO: Que procede

que el conse¡o Universitario apruebe los siSu¡entes requisitos de admisión para

ASPIRANTES GRADUADOS DE LA UNAH, Y/O DE OTRAS UNIVERSIDADES

Y EXTRANJERAS 1. Los graduados de la UNAH que aspiran a estud¡ar otra Carrera

grado no realizarán la PAA, solo deben reactivar su número de cuenta en la Dirección

lngreso, Permanencia y Promoción, esto conforme al Artículo 200 de las Norm

¡ádémicas.2. Todo profes¡onal graduado en una universidad nacional o extranjera

slcitll¡tr
G0tstJ0 uUv¡tsttA¡to
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carreraenlaUNAH,conformealArtículo2oldelasNormasAcadémicas,3'So|icitudde
estudiar Nutrición valorado por las autoridades de la carrera, la que será completada

porelAspiranteGraduadoenlapáginaelectrónicadelaD¡recc¡óndeS¡stemade
Admisión.4. Real¡zar los pagos correspondientes según el plan de arbitrios de la UNAH'

para el ingreso a la carreia de Nutrición y los derechos para la real¡zación de la PCCNS,

enloscasoscorrespondientes.5.Realizarlapruebadeconocimientosenlasc¡encias
NaturalesydelaSalud.(PccNS).s.contarconunínd¡ceacadémicomínimode70%en
su rendimiento académico como mínimo, para la competición en el ranking de cupos T'

D¡chosestudiantesGraduadosdelaUNAHodeotrasUniversidadesnacionalesy
Extranjeras, competirán por un cupo de los 30 disponibles' es dec¡r 15 en el primer

proceso matrícula y 15 en el segundo y tercer proceso; 'iunto con los Estud¡antes de

cambiodecarrera-s¡nPeA,ynoGraduadosdeotrasUniversidadesNacionalesy
Extranjeras, para lo cual se aplicará la siguiente fórmula:

Indke olobal PCCNS

100 80u ¡ 100
2

Dichos cupos no serán redistribuidos en caso que no sean ocupados por esta poblac¡ón

de estudiantes. 8. En caso de empate por el cupo' el desempate lo define el alumno que

obtenga en el puntaie más atto en la PCCNS en el área de Química' Dado en la Ciudad

Universitar¡a 
,,José Trinidad Reyes,, a los veint¡cuatro días del mes de mayo del dos mil

dlecisiete. (F y S) Mae. Belinda Flores de Mendoza' V¡cerrectora Académica a ¡'

Seguidamente con la venia de la Presidencia la Msc Belinda Flores de Mendoza' Vicerrectora

Académica,sobreeltemaexplicó:,,Sirecuerdanqueelloshabíandejadocuatrocientosochenta
(480) cupos por año, y la Pres¡dencia del Consejo les hizo una observación de que h¡c¡eran un

análisis por el problema que pudieran tener con esos cupos' no solamente en la actualidad si no

a futuro, para cuestiones de u'putio, p'""p'ustarias y demás' la Escuela de Nutrición mandó los

criterios donde ya habían ell,cs hecho ál análisis y los cambios y eso es lo que se está

presentando el día de hoy, que de cuatrocientos ochenta (480) cupos pasaron a c¡ento c¡ncuenta

(1s0)."

La pres¡dencia somete a discusión el presente punto. lnterviniendo al respecto la Presidenta Dra'

JulietacastellanosyelDr,rvarcoTul¡oMedina.sufic¡entementediscutido.seaprobócon41
votos a favorY 0 en contra.

En consecuencia, el Consejo Universitar¡o adoptó el s¡gu¡ente Acuerdo:

'ACUERDO No. CU-O-071-05-2017' ACUERDA: PRIMERO: Aprobar el DICTAMEN No'

VRA-047-2017, Sobre la Propuesta para los Criterios de Admisión para la Carrera de

Nutrición, en el sent¡do siguiente: lprobar la propuesta sobre los Cr¡terios de Admisión

de la carrera de Nutric¡ón, manteniendo el actual puntaje de la Prueba de Aptitud

Académica (PM) de SETECIENTOS (7OO) puntos y los numerales que a seguir se

desarrolla. SEGUNDO: Se aprueba la asignación de ciento c¡ncuenta (150) cupos para la

i.rr.ru d" Nutrición distribuidos de la siguiente forma: a) Para aspirantes de primer

¡ngreso y de cambio de carrera que ingresaron con PAA' se as¡gnaran c¡ento veinte

(rio) cuáos divididos en los dos (2) procesos de matrÍcula'.ses""tt]*1,!tj1:::: :l:

'Unív er s íla I I'tac íone I Aut ónoma le S{onlur a s
CIUDAD UNIVEBSITARIA "JOSÉ TRINIDAD REYES'

Secrelaría Consejo Universitario
)tl*

TegucigalPa, M.D.C., Honduras, C.A.

b) Tre¡nta (30) cupos para cambio de carrera a qu¡enes ingresaron s¡n real¡zar PAA'

aspirantes graduados ¿" f. UÑA¡i a'pi"'t"' graduados 
,Y-.no 

g"dl:l-o'--1!

un¡vers¡dades nacionales y extranjeras, divididos en qu¡nce (15) cupos para cad

matrícula. TERCERO: Aprobar los sigu¡entes requ¡sitos de admisión para, lc

ASPIRANTES DE PRIMER INGRESO A LA CARRERA DE NUTRICIÓN: 1. RCAIiZAT EI tTáM

correspondiente en la Dirección de Sistema de Adm¡sión' con fines de efectuar

"ta elucación es [a yrímera necesílal le [a lleYúb[íca"
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pruebas de Adm¡s¡ón establec¡das.2. Aprobar la Prueba de Apt¡tud Académica como

requisitodeadmisiónconunpunta,jemínimodesetecientos(700)puntos.3.Realizarla
pruebadeconocimientosenlascienc¡asNaturalesydelaSalud.(PccNS}.4.Dichos
asp¡rantescompetiránenunrankingdecupos,deloscientoVeinte(120)disponibles,es
decirsesenta(60)enelpr¡merprocesodematrículaysesenta(60)enelsegundoy
tercer proceso; para lo cualse utilizará la sigu¡ente fórmula:

PAA PCCNS
1600' 800 *1oo

2

5. En caso de empate por el cupo, el desempate lo define el alumno que obtenga en el

puntaje más alto en la PCCNS en el área de Química 6' Una vez admitido(a)' presentar

ia documentac¡ón necesaria para realizar matrícula exigida por la Dirección de

Admisión, ¡ngreso y permanenc¡a; asi como realizar los pagos co rrespo nd ientes según el

plan de Arbiirios de la uNAH. CUARTO: Aprobar los sigu¡entes requisitos de admisión

paracAMBloDECARRERA:A)Requ¡s¡tosparacambiodecarreraparaestudiantes
que si hicieron la PAA: 1. El/la estudiante tendrá derecho a realizar dos (2) cambios de

carrera autorizados por la o el coordinador de carrera El cambio de carrera se podrá

realizar únicamente después de haber cursado tres (3) períodos académicos

consecutivos en los cuales haya aprobado como mínimo ocho (8) asignaturas; para un

tercer cambio, además de lo anterior, debe haber realizado las pruebas vocacionales y

un informe psicopedagógico de los especialistas de la vicerrectoría de orientac¡ón y

Asuntos Estudiantiles iVOAE). (Artículo 171 de las Normas Académicas) 2' Todo el

procedimientoserealizaráVíaelectrónica.LasolicitudparaeIcambiodecarreraestará
disponible en la página web de la UNAH durante todo el año y la resolución del

dictamen deberá reg¡strarse por la coordinación de carrera y el estud¡ante deberá

ingresar al sistema en las fechas establecidas en el calendario académico (dos (2)

,*un.,antesdetamatrículadecadaperíodo)paraverificarlaaprobacióndelm¡smo
yreal¡zarelprocedimientoindicadoparaconcretarelcambio'(Artículo170delas
ñormas Académicas). 3, Sol¡citud a estudiar Nutric¡ón por los estudiantes a las

autoridades de la carrera, la que será completada en la página electrónica de la

D¡rección de lngreso Permanencia y Promoción 4' Haber aprobado la Prueba de

Aptitud Académta como requisito de admisión con un punta.¡e mínimo de setecientos

(700) puntos. 5. Contar con un índice académ¡co mínimo de setenta por ciento (70%) en

iu rendimiento académico, habiendo aprobado como mínimo ocho (8) asignaturas, de

las cuales un máximo de cuatro (4) de ellas pueden ser optativas' De este requisito

únicamente se constatará el cumplimiento del mlsmo y no formará parte de la fórmula

para el establecimiento del ranking de cupos 6' Realizar los pagos correspondientes

segúne|PlandeArbitr¡osdelaUNAH,paracambiodecarreraylosderechosparala
realización de Ia PCCNS, en los casos cOrrespond¡entes. 7. Realizar la prueba de

conoc¡mientos en Ias Ciencias Naturales y de la salud. (PccNs).8. Dichos estudiantes de

camb¡o de carrera, competirán en un ranking de cupos, de los ciento ve¡nte (120)

disponibles junto con los asp¡rantes de Pr¡mer lngreso, es decir sesenta (60) en el

primer proceso de matrícula y sesenta (60) en el segundo y tercer proceso; para lo cual

se utilizará la siSuiente fÓrmula:

PAA PCCNS
ráüo +--E¡o- 

* ro,
2

9. En caso de empate por el cupo, el desempate lo define el alumno que obtenga

puntaje más alto en la PCCNS en el área de Química, B) Requisitos para el cam

cerrera para estudiantes que no hicieron la PAA:1. El/la estudiante tendrá der

realizar dos (2) cambios de carrera autorizados por la o el coordinador de carrera.

"La elucación es [ayrimera necesílql le h Reyú6[íca"
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cambio de carrera se podrá realizar ún¡camente después de haber cursado tres (3)

períodos académicos consecutivos en los cuales haya aprobado como mínimo ocho (8)

asignaturas; para un tercer cambio, además de lo anterior, debe haber realizado las

pruebas vocacionales y un ¡nforme psicopedagógico de los especialistas de la

v¡cerrectoría de orientación y Asuntos Estudiantiles (voAE). (Artículo 171 de las

Normas Académicas).2. Todo el procedimiento se realizará vÍa electrónica. La sol¡citud

para el cambio de carrera estará dlspon¡ble en la página web de la UNAH durante todo

el año y la resolución del dictamen deberá registrarse por la coordinación de carrera y

el estud¡ante deberá ingresar al sistema en las fechas establecidas en el calendario

académico (dos (2) semanas antes de la matrícula de cada período) para verificar la

aprobac¡ón del m¡smo y realizar el proced¡m¡ento indicado para concretar el cambio.

(Artículo 170 de las Normas Académ¡cas),3. sol¡citud a estudiar Nutrición por los

estudiantes a las autoridades de la carrera, la que será completada en la página

electrónica de la Direcc¡ón de lngreso Permanencia y Promoción.4. En vista que es

estudiante de la UNAH, con número de cuenta y una trayectoria académica, no se le

exigirá la PAA como requisito de ingreso. 5. Contar con un índice académico mínimo de

set;nta por c¡ento (70%) en su rendimiento académico, habiendo aprobado como

mínimo ocho (8) as¡gnaturas, de las cuales un máximo de cuatro (4) de ellas pueden ser

optativas. 6. Realizar los pagos correspondientes según el Plan de Arbitrios de la UNAH'

pira cambio de carrera y los derechos para la realización de la PCCNS, en los casos

correspondientes. 7. Real¡zar la prueba de Conocimientos en las C¡encias Naturales y de

laSalud.(PCCNS).8.D¡chosestudiantesdecambiodecarrera,compet¡ránporuncupo
de los treinta (30) disponibles, es decir qu¡nce (L5) en el primer proceso de matrícula y

quince (15) en el segundo y tercer proceso; junto con los Estudiantes Graduados de la

UNAH y de otras Universidades, y No Graduados de otras Universidades Nac¡onales y

Extranjeras, para lo cualse aplicará la si8uiente fórmula:

lndice olobal PCCN S- -11t-+-¡o--1oo
2

9. En caso de empate por el cupo, el desempate lo define el alumno que obtenga en el

puntaje más alto en la PCCNS en el área de Química QUlNTo: Se aprueban los

,igri"nt., requ¡s¡tos de admisión para ASPIRANTES NO GRADUADOS DE OTRAS

UñlVeRSlOeoeS NACIONALES Y EXTRANJERAS: 1. Los aspirantes no graduados de otras

universidades nacionales o extranjeras, que opten por estudiar una carrera de la UNAH

y que hayan cursado consecutivamente un año o más de estudios universitar¡os

aprobando al menos ocho (8) asignaturas profesionalizantes de la carrera que

estudiaban por año, no deberán someterse a la PAA, esto conforme a lo establecido en

el Artículo 202 de las Normas Académicas,2, En aplicación al Artículo 202 en donde

expresa que dichos estud¡antes deberán cumplir con los requisitos específicos de

¡ngreso de la carrera seleccionada, y conforme a la valoración que realiza Ia

vicerrectoría Académ¡ca, se tomará en cuenta lo siBuiente: Que él no graduado, no se

halla sometido a la PAA en procesos anter¡ores, sin haber cumplido con los requis¡tos

mínimo de ¡ngreso a la carrera; en otras palabras, No haber sino no admit¡do a la UNAH

en vista de haber realizado la PAA en procesos anteriores' En cuyo caso se considerará

elpuntajedeadmisiónquesolícitaparaprimeringresocomoessetecientos(700}
puntos, y el proceso de vigencia de la PAA, el cual corresponde a un (1) año 3' Sol¡citud

de estudiar Nutrición valorado por las autor¡dades de la carrera, a que será completad

por el estud¡ante en la página electrón¡ca de la Dirección de s¡stema de Admisión.

Realizar los pagos co rrespo nd iente s se8ún el Plan de Arbitrios de la UNAH, para

¡ngreso a la carrera de Nutrición y los derechos para la realización de la PCCNS' en

casos correspond¡entes. 5. Real¡zar la prueba de Conoc¡mientos en las C¡enc¡as

".ta e{ucaciótt es fayrímera necesidol le [a Ileyúbfíca"
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Naturales y de la Salud. (PCCNS). 6. Contar con un índice académico mín¡mo de setenta

por ciento lTOo/,1 en su rendimiento académico como mínimo, para la competición en el

ranking de cupos. 7. Todo el procedimiento se realizará vía electrónica. La solicitud la
podrán realizar en la página electrónica de la Dirección de Sistema de Admisión en el

Sistema Único de Admis¡ón de esta m¡sma dirección, en las fechas establecidas en el

calendario académ¡co, para verificar la aprobación del m¡smo y realizar el

procedimiento indicado para concretar la admisión del no graduado. 8. D¡chos

estudiantes No Graduados de otras Un¡versidades Nacionales y Extranjeras, competirán
por un cupo de los tre¡nta (30) disponibles es decir quince (15) en el primer proceso de

matrícula y quince (15) en el segundo y tercer proceso; junto con los Estudiantes de

cambio de carrera sin PAA, y Graduados de otras Universidades Nacionales y

Extranjeras, para lo cual se aplicará la s¡guiente fórmula:

Indice global , PCCNS

-T0O- 
- --6ou

* 100

Dichos cupos no serán redistribuidos en caso que no sean ocupados por esta población

de estudiantes. g, En caso de empate por el cupo, el desempate lo define el alumno que

obtenga en el puntaje más alto en la PCCNS en el área de Química. SEXTO: Aprobar los

s¡guientes requis¡tos de admisión para ASPIRANTES GRAOUADOS DE LA UNAH, Y/O DE

OTRAS UNIVERSIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS 1. Los graduados de la UNAH

que asp¡ran a estudiar otra Carrera de grado no realizarán la PAA, solo deben react¡var

su número de cuenta en la Dirección de lngreso, Permanencia y Promoción, esto

conforme al Artículo 200 de las Normas Académicas.2' Todo profesional graduado en

una universidad nacional o extranjera y que haya incorporado su título a la UNAH No

deberá someterse a la PAA para cursar una carrera en la UNAH, conforme al Artículo

201 de las Normas Académ¡cas. 3. Solicitud de estudiar Nutr¡ción valorado por las

autoridades de la carrera, la que será completada por el Aspirante Graduado en la

pág¡na electrón¡ca de la Dirección de Sistema de Admisión. 4. Real¡zar los pagos

correspondientes segÚn el Plan de Arbitrios de la UNAH, para el ingreso a la Carrera de

Nutrición y los derechos para la realización de la PCCNS, en los casos correspondientes.

5, Realizar la prueba de Conoc¡m¡entos en las Ciencias Naturales y de la Salud. (PCCNS).

6. Contar con un Índice académico mínimo de setenta por ciento (70%) en su

rendimiento académico como mín¡mo, para la compet¡ción en el ranking de cupos.7.

Dichos estud¡antes Graduados de la UNAH o de otras Universidades nacionales y

Extranjeras, compet¡rán por un cupo de los treinta (30) disponibles, es decir quince (15)

en el primer proceso matrícula y quince (15) en el segundo y tercer proceso; junto con

los Estudiantes de cambio de carrera sin PAA, y no Graduados de otras Universldades

Nacionales y Extranieras, para lo cual se aplicará la siguiente fórmula:

lndice global , PCCN S

100 ' 800 * 100

Dichos cupos no serán redistribuidos en caso que no sean ocupados por esta población

de estud¡antes.8. En caso de empate por el cupo, el desempate lo define el alumno q

obtenga en el puntaje más alto en la PCCNS en el área de Quím¡ca. SEPTIMO:

presente Acuerdo es de ejecuc¡ón inmediata. coMUNfquEsE. (F Y s) MARIA

ZETAYA, SECRETARIA CONSEJO UNIVERSITARIO."

"fa elucacíón es [a yrímera necesí{al le [a lleytt\[íca"
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PUNTO No.13

epRogeclóf'¡ DE PERMtsos A DocENTES:

a) D|CTAMEN N.024-2017. SOLICITUD DE PRORROGA DE PERMISO SIN GOCE DE SUELDO A

FAvoRoELAABoGADAMARIAANToNIANAVARRoBUSTILLoPARACoNTINUAR
OSTENTANDO EL CARGO DE EMBAJADORA EN LA REPIJBLICA DE CHILE. Profesor T¡tular ll,

Facultad de ciencias Jurídicas. PERIODO Y DURACION DEI PERMISO: 29 de abril de 2017 al

29 de abril de 2018, JEFE INMEOIATO: Abog. Juan carlos Pérez cadalso Arias. DECANO O

DIRECToR: Abo8. BESSY MARGoTH NAZAR HERRERA. ll. HlSToRlAL LABoRAL: Comenzó a

laborar en la uNAH por contrato como lnstructor M.T. a partir del 10 de marzo de 1989,

obtuvo su nombram¡ento como lnstructor M,T. a partir del 1'de enero de 1991, fue

reclasif¡cada a Profesor Auxiliar a partir del 1" de julio de 1994, fue promovida a Profesor

Titular I a partir del 1" de agosto de 1999, reclasif¡cada a Profesor Titular ll a partir del 1" de

enero de 2011. . La solicitud de permiso sin goce de sueldo es refrendada por la Abogada

Bessy Margoth Nazar Herrera, Decana de la Facultad de c¡encias Juríd¡cas. lll'

RECOMENOACION AL HONORABLE CONSEJO UNIVERSITARIO: POT tOdO IO ANICTIOT Y

habiendo revisado la documentación correspond¡ente la secretar¡a E.¡ecutiva de Desarrollo

de Personal a los Honorables N4iembros del consejo universitario REcoMIENDA: Autorizar

prórroga de permiso sin goce de sueldo del 29 de abril de 2017 al 29 de abril de 2018 a la

Abogada MARIA ANTONIA NAVARRO BUSTILLO, Profesor Titular ll del Departamento de

Derecho lnternacional dependiente de la Facultad de ciencias Jurídicas, en vista de

cont¡nuar ostentando el cargo de Embajadora de la Representación Diplomática de

Honduras en la República de chile. Artículo 177 literal b), del Estatuto del Docente

un¡versitar¡o (EDU). Nueve (9) de mayo de 2017. (F y S) Msc. Jac¡nta Ru¡z Bonilla, secretaria

E.iecutiva de Desarrollo de Personal.

La presidencia sometió a discusión el presente punto. suf¡cientemente discutido. se aprobó con

41 votos a favor y 0 en contra.

En consecuencia el Consejo Universitario adoptó el sigu¡ente Acuerdo:

"ACUERDoNo.cu-o.072-05-2o17.ACUERDA:PRIMERo:Aprobarlasolicitudde
prórroga de permiso s¡n goce de sueldo a partir del 29 de abril de 2oL7 al29 de abril de

2018, a la ABoGADA MARIA ANToNIA NAVARRo BUsTlLLo, Profesor T¡tular ll del

Departamento de Derecho lnternac¡onal dependiente de la Facultad de ciencias

Jurídicas, en vista de cont¡nuar ostentando el carSo de Emba.,adora de la

Representación D¡plomát¡ca de Honduras en la República de Chile. SEGUNDO: El

presente Acuerdo es de ejecución inmediata. CoMUNÍQUESE. (F Y S) MARIA VICTORIA

ZELAYA, SECRETARIA CONSEJO UNIVERSITARIO."

b}D|CTAMENN.o25.2ou.soLlclTUDDEPERMlsoS|NGocEDESUELDoAFAvoRDELA
oocToRAGILMAPATRIcIAsoRIANoCERNAPoRMoTIVoSESTRICTAMENTE
PERSoNALES. Profesor Auxiliar, Facultad de cienc¡as. PERloDo Y DURACION DEL PERMlS0:

2 de junio de 7ot7 al1 de junio de 2018. JEFE INMEDIATO: Doctora EKATERINA CRISTINA

BON|LLA, Jefa de la Escuela de Microb¡ología. DECANO O DIRECTOR: Dr. Nabil Kawas,

Decano de la Facultad de Ciencias. ll. HISTORIAL TABORAL: . Fue contratada en forma

temporal como Profesor por Hora a partir del 15 de iulio de 2002 en el cuRC, a partir del 08

de sept¡embre del 2014 fue trasladada del cuRc a la Escuela de Microbiología, dependiente

de la Facultad de ciencias como Profesor por Hora Nombrado (Horario). . La solicitud de Ia

Doctora 6ILMA PATRICIA SORIANO CERNA, es avalada por el Dr. Nabil Kawas, Decano de la

Facultad de c¡encias y la Dra. Ekaterina Cr¡stina Bonilla, Directora de la Escuela

M¡crobiología. lll. RECOMENDACION AL HONORABTE CONSEJO UNIVERSITARIO: Por

lo anterior y habiendo revisado la documentación correspondiente la Secretar¡a

de Desarrollo de Personal a los Honorables Miembros del Consejo Unive

RECOMIENDA: . Autorizar permiso sin goce de sueldo del 02 de )unio de 2017 al 01 de

"La elucacíón es [a pl,inera necesílal [e h Ileyú6[íca" "nr, 
!f,cfrr,lf lli,o.,,,
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junio de 2018 a la Doctora GILMA PATRICIA SORIANO CERNA, Profesor Aux¡l¡ar en el

Departamento de MicrobiologÍa, dependiente de la Facultad de Ciencias, por motivos

estrictamente personales. lV, FUNDAMENTOS DE DERECHO: Sirve de fundamento a este
permiso sin goce de sueldo el Artículo 177 literal c), del Estatuto del Docente Universitario.
09 de mayo de 2017 . (F y S) Msc. Jacinta Ruiz Bon¡lla, Secretaria Ejecutiva de Desarrollo de

Persona l.

La Presidencia somet¡ó a discusión el presente punto. Suf¡c¡entemente discutido. Se aprobó con

41 votos a favor y 0 en contra.

En consecuencia el Consejo Univers¡tar¡o adoptó el siSuiente Acuerdo:

"ACUERDO No. CU-O-073-05-2017. ACUERDA: PRIMERO: Aprobar la solicitud de
permiso s¡n goce de sueldo del 02 de junio de 2OL7 al01 de jun¡o de 2018 a la DOCTORA

GItMA PATRICIA SORIANO CERNA, Profesor Auxiliar en el Departamento de

Microbiología, dependiente de la Facultad de Ciencias, por motivos estrictamente
personales. SEGUNDo: El presente Acuerdo es de ejecución inmediata. covlutufQu¡Se.
(t Y s) MARTA VtCTORtA ZELAYA, SECRETARIA CONSEJO UNIVERSITARIO."

c) DICTAMEN N'026-2017. SOLICITUD DE PERMISO slN GOCE OE SUELDO A FAVOR DEt

TICENCIADO DITVER JOSUE OLIVA PUERTO POR MOTIVOS ESTRICTAMENTE PERSONATES.

Profesor Auxiliar, Univers¡dad Nacional Autónoma de Honduras en el Valle de Sula

(UNAH/VS). PERIODO Y DURACION DEt PERMISO: 22 de mayo de 2OL7 al 22 de mayo de

2018. JEFE INMEDIATO: Msc. NORMA ISABEL lRlAS, Jefe del Departamento de Lenguas

Extranjeras. DECANO O DIRECTOR: Dr. FRANCISCO J. HERRERA ALVARADO, D¡rector
UNAH/VS. ll. HISTORIAL LAEORAL: - Fue contratado en forma temporal como Profesor por
Hora a partir del 23 de enero de 2014 y obtuvo su nombramiento en forma defin¡tiva a partir
del 18 de mayo de 2015. - La solicitud del Licenciado DILVER JOSUE OLIVA PUERTO, es

avalada por la Máster NORMA ISABEL lRíAS, Jefa del Departamento de Lenguas Extranjeras y

por el Dr. FRANclsco l, HERRERA ALVARADO, Director de UNAH/VS. - El L¡cenc¡ado Dilver

Josué Ol¡va Puerto, no ha gozado de permisos anteriormente. lll. RECOMENDACION AL

HONORABIE CONSEJO UNIVERSITARIO: Por todo lo anter¡or y habiendo revisado la

documentac¡ón correspondiente la Secretaria Ejecutiva de Desarrollo de Personal a los

Honorables Miembros del Consejo Universitar¡o RECoMIENDA: - Autorizar permiso sin goce

de sueldo del 22 de mayo de 2017 al 22 de mayo de 2018 al Licenciado DILVER JOSUE OLIVA

PUERTO, Profesor Auxiliar en el Departamento de Lenguas Extranjeras, dependiente de la

Universidad Nacional Autónoma de Honduras en el Valle de Sula (UNAH/VS), por motivos
estrictamente personales. lv. FUNDAMENTOS DE DERECHO: Sirve de fundamento a este
permiso sin goce de sueldo el Artículo 177 literal c), del Estatuto del Docente Un¡vers¡tario.
09 de mayo de 2077. (F y S) Msc. Jacinta Ruiz Bonilla, Secretaria Ejecutiva de Desarrollo de
Personal.

La Pres¡dencia sometió a discusión el presente punto. Suf¡c¡entemente d¡scutido. Se aprobó con

41 votos a favor y 0 en contra.

En consecuenc¡a el Consejo Un¡versitario adoptó el siguiente Acuerdo:

"ACUERDO No. CU-O-074-05-2017. ACUERDA: PRIMERO: Aprobar la solicitud de
permiso sin goce de sueldo a partir del 22 de mayo de 201.7 al 22 de mayo de 2018
LICENCIADO DIIVER JOSUE OLIVA PUERTO, Profesor Auxiliar en el Departamento
Lenguas Extranjeras, depend¡ente de la Universidad Nacional Autónoma de Hondu
el Valle de Sula (UNAH-VS), por motivos estr¡ctamente personales. SEGUNDO:
presente Acuerdo es de elecución inmediata. coMUNfQUEsE. (F Y S) MARTA
ZELAYA, SECRETARIA CONSEJO UNIVERSITARIO."

"La educacíón es [a yrímera necesídal le fa lleyú6&ca"
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d) DTCÍAMEN N'027-2017. SOLTCTTUD DE PERMISO SIN GOCE DE SUELDO A FAVOR DE tA
TICENCIADA NURIA OTIVIA PAZ BUESO POR MOTIVOS ESTRICTAMENTE PERSONATES.

Profesor Auxiliar, Universidad Nacional Autónoma de Honduras en el Valle de 5ula

(UNAH/VS). PERIODO Y DURACION DEt PERMISO: 22 de mayo de 20L7 al 22 de mayo de

2018. JEFE INMEDIATO: Msc. NORMA ISABEL lRlAS, Jefe del Departamento de Lenguas

Extranjeras. DECANO o DIRECTORT Dr. FRANCISCO J. HERRERA ALVARADO, Director

UNAH/VS. ll. HISTORIAL TABORAL: - Fue contratado en forma temporal como Profesor por

Hora a partir del 22 de agosto de 2011 y obtuvo su nombramiento en forma def¡n¡tiva a partir

del 21 de enero de 2016, - La sol¡citud de la Licenciada NURIA Ol"lVlA PAZ BUESO, es avalada

por la Máster NORMA ISABEL lRÍAS, Jefa del Departamento de Lenguas Extranjeras y por el

Dr. FRANCISCO J. HERRERA ALVARADO, Director de UNAH/VS. - La Licenciada Nur¡a Olivia Paz

Bueso, no ha gozado de permisos anter¡ormente. lll. RECOMENDACIoN AL HONORABTE

CONSEJO UNIVERSITARIO¡ Por todo lo anterior y habiendo revisado la documentación
correspondiente la Secretaria Ejecutiva de Desarrollo de Personal a los Honorables Miembros
del consejo Un¡vers¡tar¡o RECoMIENDA: - Autorizar permiso sin goce de sueldo del 22 de

mayo de 2Ol7 al 22 de mayo de 2018 a la Licenciada NURIA OLIVIA PAZ BUESO, Profesor

Auxiliar en el Departamento de Lenguas Extranjeras, depend¡ente de la Universidad Nacional

Autónoma de Honduras en el Valle de Sula (UNAH/VS), por motivos estrictamente
personales. lv, FUNDAMENTOS DE DERECHO: Sirve de fundamento a este perm¡so sin Soce
de sueldo el Artículo 177 literal c), del Estatuto del Docente Univers¡tario.09 de mayo de

2017, (F y S) Msc, Jacinta Ruiz Bonilla, Secretar¡a E.iecut¡va de Desarrollo De Personal.

La Presidencia sometió a discusión el presente punto. Suficientemente discutido. Se aprobó con

41 votos a favor y 0 en contra.

En consecuenc¡a el Consejo Universitario adoptó el siguiente Acuerdo:

"ACUERDO No. CU-O-075-05-2017. ACUERDA: PRIMERO: Aprobar la solicitud de

permiso sin goce de sueldo a partir del 22 de mayo de 2077 al22 de mayo de 2018 a la

LICENCIADA NURIA OLIVIA PAZ BUESO, Profesor Auxiliar en el Departamento de

Lenguas Extranjeras, dependiente de la Univers¡dad Nacional Autónoma de Honduras en

el Valle de Sula (UNAH-VS), por motivos estrictamente personales. SEGUNDo: El

presente Acuerdo es de ejecución inmediata. coMUNÍQUESE, (F Y S) MARIA VICTORIA

ZELAYA, SECRETARIA CONSEJO UNIVERSITARIO,"

e) DICTAMEN N'028-2017. SOLICITUD DE PERMISO slN GOCE DE SUETDO DEL DOCTOR LESTER

JAVIER MAYES CISNEROS. Profesor Auxiliar, Facultad de Química y Farmacia. PERIODO DE

DURACION DEL PERMISO: 01 de jun¡o de 2077 al29 de mayo de 2018. JEFE INMEDIATO: L¡c.

Gustavo Adolfo Sánchez, Jefe del Departamento de Química. DECANO O OIRECTOR: Doctora

María Victoria Zelaya, Decana de la Facultad de Química y Farmacia. ll, HISTORIAL LABORAT:

- Comenzó a laborar por Contrato como lnstructor A-l M.T., el 1" de febrero de 1997. - Fue

nombrado como Profesor Auxil¡ar lll a part¡r del 10 de noviembre de 1999 lll.
RECOMENDACION Al- HONORABTE CONSEJO UNIVERSITARIO: Por todo lo anterior y

habiendo revisado la documentac¡ón correspondiente la Secretaria Ejecut¡va de Desarrollo de

Personal a los Honorables Miembros del Consejo Un¡versitar¡o RECOMIENDA: Autorizar
permiso sin goce de sueldo del 01 de junio de 2017 al 29 de mayo de 2018 al Doctor LESTER

JAVIER MAYES CISNEROS, Profesor Auxiliar del Departamento de Química dependiente de la

Facultad de Química y Farmacia, para atender asuntos de índole personal. FUNDAMENTOS

oE DERECHO: Sirve de fundamento a este permiso sin goce de sueldo el Artículo 177 I

c), del Estatuto del Docente Un¡versitar¡o 10 de mayo de 20L7. (F y S) Msc. Jacinta
Bonilla, Secretar¡a Ejecutiva de Desarrollo de Personal.

La Pres¡dencia somet¡ó a discus¡ón el presente punto. Sufic¡entemente d¡scut¡do. Se aprobó
4L votos a favor y 0 en contra.
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En consecuencia el Consejo Universitario adoptó el siguiente Acuerdo:

"ACUEROO No. CU-O-076-05-2017. ACUERDA: PRIMERO: Aprobar la solicitud de
permiso sin goce de sueldo a partir del 01 de junio de 2017 al 29 de mayo de 2018 al

DOCTOR LESTER JAVIER MAYES CISNEROS, Profesor Auxiliar del Departamento de

Química dependiente de la Facultad de Química y Farmacia, para atender asuntos de

índole personal. SEGUNDO: El presente Acuerdo es de ejecución inmediata.
coruuruíeuese. (F y s) MARIA vtcroRrA zELAyA, SEcRETARIA coNsEJo
UNIVERSITARIO."

0 D|CTAMEN N'029-2017. SOL|CITUD DE PERMTSO SIN GOCE DE SUELDO PARA REAUZAR

ESTUDIOS EN THE ENGTISH LANGUAGE PROGRAM AL ARQUITECTO RAUL ALBERTO RUBI

PINEOA. Profesor Aux¡l¡ar M.T., Departamento de ABro¡ndustria del (CURC). PERIODO DE

DURACION DEt PERMISO:16 de mayo de 2017 al 16 de mayo de 2018. JEFE INMEDIATO:
Msc. DONALDO DISCUA GUILtEN, Jefe del Departamento de Agroindustr¡a. DECANO O

DIRECTOR: lngeniero OSCAR MEZA PALMA, D¡rector Centro Universitario de la Reg¡ón Central
(CURC). ll. HISTORIAL IABORAL: " comenzó a laborar como Profesor por Hora a part¡r del 10

de febrero de 2003, fue nombrado como Profesor Auxiliar M.T. a partir del 04 de febrero de

2013.- La solic¡tud del Arquitecto RAUL ALBERTO RUBI PINEDA, es refrendada por EL

lngeniero Oscar Meza Palma, D¡rector del Centro Un¡versitar¡o de la Región central (CURC).

lll. RECOMENDACION AL HONORABLE CONSEJO UNIVERSITARIO: Tomando en consideración
que el Arquitecto RAUL ALBERTO RuBl PINEDA, ha adjuntado documentación soporte
necesaria a la Secretaria Ejecutiva de Desarrollo de Personal, a los Honorables Miembros del

Consejo Univers¡tario. RECOMIENDA: Por lo anteriormente expuesto la Secretaria Ejecutiva

de Desarrollo de Personal, a los Honorables Miembros del Consejo Universitario,
RECOMIENDA: Autor¡zar permiso sin goce de sueldo del 16 de mayo de ZO|T al 16 de mayo

de 2018 al Arqu¡tecto RAUL ALBERTO RUBI PINEDA, Profesor Auxil¡ar M.T. del Departamento

de A8roindustria dependiente del Centro Universitario de la Región Central (CURC), para

finalizar estudios de inglés a un nivel superior en U.S.A. FUNDAMENTOS DE DERECHO: Sirve

de fundamento a este permiso sin goce de sueldo el Artículo 177 literal c) y d), del Estatuto

del Docente Universitario. 10 de mayo de 2017. (F y S) Msc. Jacinta Ruiz Eonilla, Secretaria

Ejecutiva de Desarrollo de Personal.

La Pres¡denc¡a somet¡ó a discusión el presente punto. Suf¡cientemente discut¡do. Se aprobó con

41 votos a favor y 0 en contra.

En consecuenc¡a el Consejo Un¡vers¡tario adoptó el siBuiente Acuerdo:

"ACUERDO No, CU-0-077-05-2017, ACUERDA: PRIMERO: Aprobar la solicitud de

permiso s¡n goce de sueldo a partir del 16 de mayo de 2017 al 16 de mayo de 2018 al

ARQUITECTO RAUL ALBERTO RUBI PINEDA, Profesor Auxiliar M.T., del Departamento de

Agroindustria dependiente del Centro Regional Universitario del Centro, (UNAH-CURC),

para finalizar estudios de inglés a un n¡vel superior en U.S.A. SEGUNDO: El presente

Acuerdo es de e.jecución inmediata. coMUNfQUESE. (F Y s) MARIA vlcToRlA zEtAYA,
SECRETARIA CONSEJO UNIVERSITARIO."

c) OICTAMEN N'O3O-2017 SOTICITUD DE PERMISO SIN GOCE DE SUELDO DE RODNIE GABRIEL

GALEANO ROSA, PARA REATIZAR ESTUDIOS DE DOCTORADO EN FILOSOFíA EN

UNIVERSIDAD DE GRANADA. Profesor Auxiliar. Facultad de Humanidades y Artes.
DE DURACION DEL PERMISO:22 de mayo de 2017 al 21de mayo de 2018. JEFE lN
N4sc, Mario René Coto, Jefe Departamento de Filosofía. DECANO O DIRECTOR:

Rosamal¡a Ordoñez Ferrera, Decana Facultad de Humanidades y Artes. ll. Hl
LABORAL: - Comenzó a laborar por contrato como Profesor por Hora a part¡r del
febrero de 2007 y fue nombrado en forma def¡nit¡va como Profesor Aux¡liar a partir del
enero de 2012. - La solicitud del Msc. RODNIE GABRIEL GATEANO ROSA, es refrendada por
Decana de la Facultad de Humanidades y Artes, Arq. Rosamal¡a Ordoñez Ferrera y el Jefe del

"Ia elucacíón es (a yrímera necesílal le [a lteyúítíca"
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Departamento de Filosofía, Msc. Mario René coto. - El Msc. Galeano Rosa, no ha gozado de

permisos anteriormente en la UNAH. lll. RECOMENDACION AL HONORABLE CONSEJO

UNIVERSITARIO: Por todo lo anterior y habiendo revisado la documentación correspond¡ente

la secretaria Ejecut¡va de Desarrollo de Personal a los Honorables Miembros del consejo

un¡versitario, RECoMIENDA: Autor¡zar permiso sin goce de sueldo del 22 de mayo de 2017 al

21 de mayo de 2018 al Msc. RODNIE GABRIEt GAIEANO ROSA, Profesor Auxiliar Tiempo

completo del Departamento de Filosofía, dependiente de la Facultad de Human¡dades y

Artes, para iniciar estudios de Doctorado en Filosofía en la Universidad de Granada. lv.

FUNDAMENTOS DE DERECHO: Sirve de fundamento a este permiso s¡n Soce de sueldo el

Artículo 177 literal c), del Estatuto del Docente universitar¡o. 23/0512077. (F y S) Msc Jacinta

Ruiz Bonilla, Secretar¡a Ejecutiva de Desarrollo de Personal'

La Presidencia sometió a discusión el presente punto. suf¡cientemente discutido. se aprobó con

41 votos a favor Y 0 en contra.

En consecuencia el Consejo Univers¡tario adoptó el siguiente Acuerdo:

"AcUERDoNo.cU-0.078.05.2017'AcUERDA:PRIMERo:Aprobarlasolicitudde
permiso sin goce de sueldo a partir del 22 de mayo de 2017 al 21 de mayo de 2018 al

Msc' RoDNIE GABRIEI GALEANo RosA, Profesor Auxiliar Tiempo completo del

DepartamentodeFilosofía,dependientedelaFacultaddeHumanidadesyArtes,para
iniciarestudiosdeDoctoradoenFilosofíaenlaUniversidaddeGranada,SEGUNDo:El
presente Acuerdo es de ejecución ¡nmediata CoMUNíQUESE' (F Y S) MARIA VICTORIA

ZELAYA, SECRETARIA CONSEJO UNIVERSITARIO'"

h}DICTAMENN.o3I.2oITsoLIcITUDDEPERMISosINGocEDESUELDoAFAVoRDEHENRY
DANIEL PONCE RODRIGUEZ.PARA REALIZAR ESTUDIOS DE DOCTORADO EN QUfMICA EN LA

UNTVERSIDAD DE VALENCIA, ESPAÑA. lnstructor Auxiliar lll. Facultad de Química y Farmacia'

pERtoDo DE DURACION DEL PERMISO:22 de mayo de 2017 al 22 de mayo de 2018' JEFE

INMEDIATO: Dra. Bet¡na Magali Rivera, Jefe Departamento de Control Quimico

Farmacéutico. oECANO O DIRECaOR: Dra. María victoria zelaya, Decana Facultad de Química

yFarmacia'll.HlSToRlALLABORAL:-comenzóalaborarpofcontratocomolnstructorA.lla
partirde|0ldemayode2003yfuenombradoenformadefinit¡VacomolnstructorA.llla
partir det 1 de diciembre de 2009. - La solicitud del Dr. HENRY DANIEt PoNcE RoDRfGUEZ,

Msc., es refrendada por la Decana de la Facultad de Química y Farmac¡a' Dra María V¡ctorla

zelayayla.JefedelDepartamentodecontroIQuím¡coFarmacéut¡co,Dra.BetinaMaSa|¡
Rivera.lll'RECOMENDACIONATHONORABLECONSEJOUNIVERSITARIO:Portodolo
anterior y habiendo rev¡sado la documentación correspondiente la Secretaria Ejecutiva de

Desarrollo de Personal a los Honorables Miembros del conse.io un¡versitario, RECOMIENDA:

Autorizar permiso sin goce de sueldo del 22 de mayo de 2017 al 22 de mayo de 2018 al Dr'

HENRy DANTEL PONCE RODRfGUEZ Msc., lnstructor A-lll Tiempo Completo del Departamento

decontrolQuímicoFarmacéutico,dependientedelaFacultaddeQuímicayFarmacia,para
iniciar estudios de Doctorado en Química en la Un¡versidad de Valencia España lv'

FUNDAMENTOS DE DERECHO: Sirve de fundamento a este permiso sin goce de sueldo el

Artícuto 177 literal c), del Estatuto del Docente Un¡versitario. 22lOSl?oI7. (F y S) Msc. Jacinta

Ruiz Bonilla, Secretaria Eiecutiva de Desarrollo de Personal'

La presidencia sometió a discusión el presente punto. suficientemente discutido. se aprobó

41 votos a favor y 0 en contra.

En consecuencia el Consejo Universitario adoptó el s¡gu¡ente Acuerdo:

"ACUERDO No. CU-O-079'05-2017. ACUERDA: PRIMERO: Aprobar la solicitAl.vEnuv
perm¡so sin goce de sueldo a partir del 22 de mayo de 20L7 al 22 de mayo de 20

oocToR HENRY DANTEL PONCE RODRIGUEZ Msc., lnstructor A-lll Tiempo completo

Departamento de control Quím¡co Farmacéutico, dependiente de la Facultad de Qu

"La elucacíón es [a yrimera necesílal le h. lleyú6[íca
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y Farmac¡a, para inic¡ar estudios de Doctorado en Quim¡ca en la Universidad de Valencia,

España. SEGUNDO: El presente Acuerdo es de ejecución inmediata. COMUNIQUESE. (F Y

s) MARTA VICTORIA ZELAYA, SECRETARIA CONSEJO UNIVERSITARIO."

i) D|CTAMEN N'032-2017. SOLICITUD DE PERMISO SIN GOCE DE SUELDO A FAVOR DE LEDY

MARIBEL VALERIANO BARRIENTOS, POR MOTIVOS DE SALUD' Profesor Auxiliar. Facultad de

odontoloSía. PERloDo DE DURACION DEL PERMISO: 22 de mayo de 2017 al 22 de mayo de

2018. JEFE INMEDIATO: Dr. Marco David Lorenzana, Jefe Departamento de Prótesis Bucal y

Maxilofacial. DECANO O DIRECTOR: Dra. Lourdes Murcia de Pineda, Decana Facultad

odontolo8ía. ll. HlsToRlAt LABORAL: - Comenzó a laborar a partir del 03 de febrero de 2014

y fue nombrada en forma definitiva como Profesor Auxil¡ar T¡empo Completo, a partir del 03

de febrero de 2o!4, mediante Acuerdo 345-2014. - La sol¡c¡tud de la Msc. LEDY MARIBEL

VALERIANo BARRIENTOS., la Decana de la Facultad de OdontoloSía, Dra. Lourdes Murcia de

Pineda, la deja a su consideración, y el Jefe del Departamento de Prótesis Bucal y

Maxilofacial, Dr. Marco David Lorenzana. - La Dra. Valeriano Barrientos, a partir del segundo
período académico del 2015; solicitó camb¡o de categoría en forma temporal, de Profesor

Aux¡liar Tiempo Completo, al puesto de Profesor por Hora, en virtud que por problemas de

salud no puede atender una carga académica a tiempo completo, motivo por el cual a part¡r

de esa fecha se le comenzó a contratar por períodos académicos. lll. RECOMENoACIoN At
HONORABLE CONSEJO UNIVERSITARIO: Por todo lo anter¡or y habiendo rev¡sado la

documentación correspondiente la Secretaria Ejecutiva de Desarrollo de Personal a los

Honorables M¡embros del Conse.jo Un¡versitario, RECOMIENDA: Autor¡¿ar permiso s¡n goce

de sueldo del 22 de mayo de 2017 al 22 de mayo de 2018 a la Dra. LEDY MARIBEL

VALERIANO BARRIENTOS Msc., Profesor Auxiliar Tiempo Completo del Departamento de

Prótesis Bucal y Maxilofacial, dependiente de la Facultad de odontología, por mot¡vos de

salud. lV. FUNDAMENTOS DE DERECHO:5irve de fundamento a este permiso sin goce de

sueldo el Artículo 1.77 l¡teral c), del Estatuto del Docente Un¡versitario. TUGAR Y FECHA:

Tegucigalpa, M.D,C.22/0512017. (F y S) N4sc. Jacinta Ruiz Bonilla, Secretaria Ejecutiva de

Desa rro llo de Personal.

La Presidencia somet¡ó a discusión el presente punto. Manifestándose al respecto la Presidenta

Dra. Jul¡eta Castellanos, la Secretar¡a Dra. María V¡ctor¡a Zelaya y la Br. Nancy Elena González.

Suf¡cientemente discutido. Se aprobó con 41 votos a favor y 0 en contra.

En consecuencia el Consejo Universitario adoptó el siguiente Acuerdo:

"ACUEROO No. CU-0-080-05-2017. ACUERDA: PRIMERO: Aprobar la solic¡tud de

permiso sin goce de sueldo a partir del 22 de mayo de 2017 al 22 de mayo de 2018 a la

DOCTORA LEDY MARIEEL VALERIANO BARRIENTOS Msc., Profesor Aux¡liar Tiempo

Completo del Departamento de Prótesis Bucal y Maxilofacial, dependiente de la Facultad

de Odontología, por motivos de salud. SEGUNDO: El presente Acuerdo es de ejecución
¡nmediata, coMUNfQUESE. (F Y S) MARIA VTCTORIA ZELAYA, SECRETARIA CONSEJO

UNIVERSITARIO,"

PUNTO No. 14

ENTREGA DE RECONOCIMIENTO ESPECIAL A tOS REPRESENTANTES ESTUDIANTITES DEL

CONSEJO UNIVERSITARIO, PERÍODO 2OL5 -2OL7.
Para el desarrollo de este punto, la Presidenta Msc. Julieta Castellanos Ru¡2, exter¡or¡zó: "
de hacer entrega de los reconocimientos a los Consejeros Estud¡antiles quiero recordar para

nuevos miembros del Consejo, los que no estaban en ese momento, lo ¡mportante que
integración de este organismo de gobierno de la Un¡versidad con los estud¡antes universita
el Consejo Universitario habÍa quedado sin estudiantes, no tenia mayoría calificada, y no
tomar dec¡siones que se requería de mayoría calificada, no, para comenzar el Consejo no
esa mayorÍa cal¡ficada, por lo tanto no podía nombrar a los Miembros de la Junta de Di

"f.a elucacíón es fa yrírnera necesílal le [a 1t.eyú6[íca"
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Univers¡taria que habían vacado en el cargo, como la Junta de D¡recc¡ón Universitaria no estaba

integrada plenamente, no podía tomar decisiones donde requería mayoría calificada, por lo

tanto no podía nombrar al secretario General de la Universidad, Decanos, Directores, no podía

aprobar presupuesto, los decanos y directores que fueron vacando fueron s¡endo nombrados de

manera inter¡na, y el 23 de abr¡l term¡naba mi período y tamb¡én quedaba la Rectoría s¡n

posib¡lidad de ser electa porque no había Junta de Dirección, en realidad era un momento para

la Un¡versidad crucial, no tenía integrado ningún organismo de gobierno en propiedad, y creo

que hay que reconocer también el espíritu que tuvo el Congreso Nacional en ese momento de

entender esa profunda crisis en el gobierno universitar¡o, y de poder aprobar, tener una salida

para que Ia Universidad pudiera const¡tuir su órgano de gobierno, el Consejo Universitario que a

su vez pos¡b¡litaba tener, nombrar a su órgano de administración super¡or que era la Junta de

Dirección, y a su vez la Junta de Direcc¡ón pudiera comenzar a nombrar y a convocar para los

cargos de Decanos, V¡cerrectores, Rectoría, llegamos a un momento que no podíamos aprobar

ni los Postgrados, porque no teníamos Junta que pudiese aprobar, darle curso a los postgrados,

así que aquí el Congreso Nacional jugó un papel importante, recuerdo que nos fuimos a

presentarle la gran d¡syunt¡va en que se encontraba la Universidad, un día ,iueves y viernes, y el

lunes v martes siguiente, el lunes s¡guiente que, ese día no hay ses¡ón, saben fue de intensas

reuniones con diferentes grupos para explicarles, nos fuimos práct¡camente a hacer guardia al

Paraninfo Un¡versitario, y el día martes se aprobó, eso fue realmente ¡mportante y era un

momento crucial porque allí pudimos ver estudiantes de los frentes estudiant¡les que apoyaban

la Reforma, que estaban de acuerdo, Ia Reforma Un¡versitaria, que estaban de acuerdo con esa

Reforma, llegaron los frentes a hacer ese acompañamiento, se estuv¡eron en la parte de atrás

del Congreso donde está el público, y también llegaron los sectores que estaban en contra de la

Reforma, y que miraban la posib¡lidad para que no se volvleran a const¡tuir los organismos de

gobierno univers¡tario, entonces todos recordamos aquella Plaza La Merced, con las

manifestaciones de algunos pidiendo que no se aprobara la transic¡ón que se venía y la expresión

de otros donde estaban apoyando porque entendían la profundidad y el momento crítico que

la Un¡versidad tenía, nos habíamos quedado sin Secretaría General en la Universidad, no se le

podía dar entrada a ningún documento que venía de afuera porque no había Secretaria General,

y claro eso en el Congreso fue entend¡do cabalmente, y los abogados que estaban allÍ lo
entendieron realmente con toda responsabilidad, y d¡o or¡gen a esta reforma, para que el

Consejo y para que la Universidad nunca más volviera a caer en una situac¡ón de este tlpo, y

tanto fue la comprensión en el Congreso que dijeron tienen dos (2) años los estudiantes para

que tengan elecciones, bajo un reglamento consensuado por ellos, y si en dos (2) años no hay

elecciones, el Consejo queda ya habilitado para que bajo el mismo procedimiento escoja a los

estudiantes que van a integrar el organ¡smo de gobierno Consejo Universitario, y pasaron dos

(2) años, imagínense estuviéramos en el mismo escenar¡o del 2013, yendo a hacer esos lobbies

al Congreso Nac¡onal de nuevo, así que fue realmente visionario y agradecemos la confianza que

los diputados tuvieron porque si no recuerdo mal fue una reforma por unanimidad la que se dio,

así que también a los Directores Regionales que se desplazaron ese día para estar con nosotros,

a los que estaban a la distancia pendiente de lo que estaba pasando, a los estudiantes que nos

acompañaron en ese dÍa trascendental para el gobierno univers¡tar¡o, y a todos lo que apoyaron

les agradecemos, a los estud¡antes que se integraron en este organismo de gobierno, porque

esa era la forma para volver a const¡tuir al Consejo Un¡vers¡tario y desde allí nombrar la Junta

de D¡rección Universitaria que era el primer paso y la Junta comenzar a convocar alConcurso de

los diferentes cargos que todos habían vacado y que todos estábamos de forma inter¡na,

que muchas gracias por esa participac¡ón de este tiempo, pues es una fue para ustedes

enorme, una gran oportunidad pero una gran responsabilidad y valoramos muchísimo el

que en estos dos (2) años han desempeñado, esperamos que haya sido de una

realmente intensa, pud¡eron ver debates importantísimos, duros, unos temas que hay
ponerse de acuerdo, es normal que no co¡ncidamos en todo, pero obviamente lo
este órgano de gobierno tiene el propósito del fortalecim¡ento de esta lnst¡tución a la que

estamos entregados con una intensa lealtad. Muchas grac¡as."

"La elucqciótl es [a jrímera necesilal c{e h 'Reyúbúca"
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seguidamente la secretar¡a Dra. MarÍa victoria zelaya, dio lectura al pergamino que se les

eniregará, el cual literalmente dice: "UNIVERSIDAD NACIONAL nUfÓ¡¡OVl DE HONDURAS EI

consejo univers¡tario otorga ESPECIAL RECONOCIMIENTO A: Eduardo Enrique Fuentes cál¡x'

Por su destacado desempeño como Representante Estudiantil Propietario de la Facultad de

Cienc¡as Jurídicas, período 2OL5 - 2Of7 . Ciudad Un¡vers¡taria, 26 de mayo de 2Ot7 . (F Y S) Julieta

Castellanos, Presidenta. María Victoria Zelaya, Secretaria "

Y de manera ind¡vidualizada a cada uno de los

Suplentes por cada Facultad y Centro Regional

Pergamino de Reconocimiento.

Representantes Estud¡antiles Propietarios y

Universitario se h¡cieron entrega de cada

ENTREGA DE RECONOCIMIENTOS ESPECIALES A LOS REPRESENTANTES ESTUDIANTILE'

pRoptETARtos Y iUPLENTES PEaíooo zots - zotz.

PUNTO NO.15

PUNTOS VARIOS

La Secretaria Dra. María Victoria zelaya, manifestó: "Los puntos varios fueron agotados, porque

fueron incorporados a la agenda principal de esta ses¡ón a excepción del punto de juramentación

deIosRepresentantesDocentesProp¡etar¡oysuplenteporelclaustrodeProfesoresdela
Facultad de Cienc¡as, se traslada para la próxima sesión de este Honorable Conse'o

Universitario."

PUNTO No. 16

ct¡nRg o¡ sestóru

Finalmente la Presidenta Dra. Julieta castellanos, concluyó: "se cierra la sesión cuando son las

cuatro de la tarde con veintisiete minutos, que tengan un feliz retorno a sus hogares"'

La pres¡dencia cerró la sesión a las o4:27(hrs) de la tarde de hoy v¡ernes 26 de mayo de 2017.

JULIETA CASTELLANOS RUIZ

PRESIDENTA

"fa elucacíón es [ayrimera necesilalle fa !<eyú6fica"
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